



COMISIÓN DE LA PRESIDENCIA

PRESIDENCIA DON RAÚL HERNÁNDEZ LÓPEZ

Sesión celebrada el día 25 de septiembre de 2023, en Valladolid

ORDEN DEL DÍA

1. Elección de Presidente de la Comisión.
2. Comparecencia del Ilmo. Sr. Delegado Territorial de Burgos, SC/000089, a solicitud de los Grupos Parlamentarios Popular y VOX Castilla y León, para informar a la Comisión sobre:
 - Presentación de la memoria de actuaciones de la Delegación Territorial correspondiente al año 2022.

SUMARIO

	<u>Páginas</u>
Se inicia la sesión a las diez horas treinta minutos.	9654
El vicepresidente, Sr. Carrera Noriega, abre la sesión.	9654
Intervención del procurador Sr. Briones Martínez (Grupo Socialista) para comunicar sustituciones.	9654
Intervención de la procuradora Sra. Ranedo Gómez (Grupo Popular) para comunicar sustituciones.	9654
Intervención de la procuradora Sra. Hernando Ruiz (Grupo VOX Castilla y León) para comunicar sustituciones.	9654
Primer punto del orden del día. Elección Presidencia.	
Intervención de la procuradora Sra. Ranedo Gómez (Grupo Popular) para proponer candidato a la Presidencia de la Comisión.	9654
El vicepresidente, Sr. Carrera Noriega, somete a votación, a mano alzada, dicha propuesta. Es elegido como presidente de la Comisión el procurador don Raúl Hernández.	9655

**Segundo punto del orden del día. SC/000089.**

El secretario, Sr. Martín Martínez, da lectura al primer punto del orden del día.	9655
Intervención del Sr. Saiz Alonso, delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Burgos, para informar a la Comisión.	9655
El presidente, Sr. Hernández López, abre un turno para la formulación de preguntas u observaciones por parte de los portavoces de los grupos parlamentarios.	9691
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. Ranedo Gómez (Grupo Popular).	9691
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. Hernando Ruiz (Grupo VOX Castilla y León).	9694
En turno de portavoces, interviene el procurador Sr. Igea Arisqueta (Grupo Mixto).	9695
En turno de portavoces, interviene el procurador Sr. Ceña Tutor (Grupo UPL-SORIA ¡YA!).	9697
En turno de portavoces, interviene el procurador Sr. Briones Martínez (Grupo Socialista).	9699
Intervención del Sr. Saiz Alonso, delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Burgos, para responder a las cuestiones planteadas.	9703
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. Ranedo Gómez (Grupo Popular).	9707
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. Hernando Ruiz (Grupo VOX Castilla y León).	9708
En turno de réplica, interviene el procurador Sr. Igea Arisqueta (Grupo Mixto).	9708
En turno de réplica, interviene el procurador Sr. Ceña Tutor (Grupo UPL-SORIA ¡YA!).	9710
En turno de réplica, interviene el procurador Sr. Briones Martínez (Grupo Socialista).	9711
En turno de dúplica, interviene el Sr. Saiz Alonso, delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Burgos.	9713
El presidente, Sr. Hernández López, levanta la sesión.	9715
Se levanta la sesión a las catorce horas veinte minutos.	9715



[Se inicia la sesión a las diez horas treinta minutos].

EL VICEPRESIDENTE (SEÑOR CARRERA NORIEGA):

Buenos días, señorías. Se abre la sesión. ¿Los grupos parlamentarios han de comunicar algún tipo de sustitución que tengan que realizar? ¿Por el Grupo Socialista?

EL SEÑOR BRIONES MARTÍNEZ:

Sí. Buenos días, señor presidente. Hay una... una sustitución: doña Consolación Pablos sustituye a doña Alicia Palomo.

EL VICEPRESIDENTE (SEÑOR CARRERA NORIEGA):

Muchas gracias. ¿Algún otro grupo? ¿Grupo Popular?

LA SEÑORA RANEDO GÓMEZ:

Sí. Gracias, presidente. Doña Inmaculada Ranedo Gómez sustituye a Miguel Ángel García Nieto.

EL VICEPRESIDENTE (SEÑOR CARRERA NORIEGA):

Muchas gracias. ¿Por el Grupo Vox?

LA SEÑORA HERNANDO RUIZ:

Sí. Buenos días, presidente. Miguel Suárez sustituye a Carlos Menéndez.

EL VICEPRESIDENTE (SEÑOR CARRERA NORIEGA):

Muchas gracias. Por el señor secretario se pasa a dar lectura del primer punto del orden del día.

Elección Presidencia

EL SECRETARIO (SEÑOR MARTÍN MARTÍNEZ):

Primer punto del orden del día: **Elección del presidente de la Comisión.**

EL VICEPRESIDENTE (SEÑOR CARRERA NORIEGA):

Al haber quedado vacante la Presidencia de la Comisión, es preciso proceder a cubrir este puesto. ¿Algún grupo parlamentario desea presentar candidato para ocupar la Presidencia de la Comisión?

LA SEÑORA RANEDO GÓMEZ:

Sí... sí, presidente. El Grupo Parlamentario Popular propone a Raúl Hernández.
[Murmullos].

**EL VICEPRESIDENTE (SEÑOR CARRERA NORIEGA):**

Visto que solo hay un único candidato a ocupar la Presidencia de esta Comisión, si ningún grupo se opone y siguiendo el precedente establecido en la elección de la Mesa de esta Comisión, efectuaremos una votación a mano alzada. ¿Votos a favor? Diez. ¿Abstenciones? Seis. ¿Votos en contra? Siete. Luego... entiendo que el señor Igea se ha abstenido; luego siete abstenciones.

El resultado de la votación es el siguiente. Votos a favor de la candidatura presentada: diez. Votos en contra: ninguno. Abstenciones: siete. Al haber obtenido el voto de la mayoría absoluta de los miembros de la Comisión, ha resultado elegido presidente de la... de la Comisión de Presidencia el procurador don Raúl Hernández. Le ruego pase a ocupar su lugar en esta Mesa.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Señorías, buenos días. Muchas gracias a todos por su apoyo. Vamos a continuar la Comisión. Por el señor secretario se da lectura al segundo punto del orden del día, por favor.

SC/000089**EL SECRETARIO (SEÑOR MARTÍN MARTÍNEZ):**

Segundo punto del orden del día: **Comparecencia del ilustrísimo señor delegado territorial de Burgos, a solicitud de los Grupos Parlamentarios Popular y Vox Castilla y León, para informar a la Comisión sobre: Presentación de la memoria de actuaciones de la Delegación Territorial correspondiente al año dos mil veintidós.**

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor secretario. Damos la bienvenida al excelentísimo señor delegado, el señor Saiz Alonso, a todo su equipo a esta Comisión. Y le vamos a dar el turno de palabra para que comience sin tiempo definido. Tiene usted la palabra.

EL DELEGADO TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN BURGOS (SEÑOR SAIZ ALONSO):

Muy bien. Muy buenos días a todos y a todas. Lo primero, enhorabuena, señor presidente. Tengo el honor de estar en la... de estrenar el... su Presidencia. Estoy convencido que todo... que todo saldrá bien.

Buenos días, señor presidente. Mi enhorabuena de nuevo. Señoras, señores, procuradores. Quisiera, en primer lugar, agradecer su presencia en esta Comisión, ante la que comparezco como delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Burgos, para informar sobre la presentación de la memoria de actuaciones de esta Delegación Territorial correspondientes al año dos mil veintidós.

Lo que voy a exponer a continuación no es una relación total o exhaustiva de la actividad de la Delegación, sino lo que se ha considerado más relevante dentro de cada una de las unidades que la conforman. Por supuesto, tampoco comprende toda la actividad de la Junta de Castilla y León en la provincia de Burgos.



La provincia de Burgos cuenta, como es conocido, con una extensión de más de 14.000 kilómetros cuadrados, con 350.000 habitantes, distribuidos en un total de 371 municipios y más de 600 entidades locales menores. Además de la capital, solamente hay dos ayuntamientos con población superior a los 20.000 habitantes: Miranda de Ebro y Aranda de Duero.

Lo anterior, sumado a la dispersión de la población, hace necesario implementar y acercar a los habitantes, especialmente los del medio rural, servicios esenciales tales como educativos, sanitarios, carácter social. Y, como muestra, en el ámbito sanitario, de las 37 zonas básicas de salud, la mayoría son rurales y agrupan a los casi 600 consultorios locales.

Como particularidades derivadas de esa extensión territorial y la necesidad de cercanía al ciudadano, Miranda de Ebro cuenta con un centro administrativo, en el que, bajo la dirección de un coordinador, se ubica la Oficina de Información y Atención al Ciudadano, así como unidades de varios Servicios Territoriales como Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Medio Ambiente, Sanidad. Igualmente, existen dos puntos de información y atención al ciudadano: uno en Treviño y otro en Aranda de Duero.

Por otro lado, la colindancia con otras Comunidades autónomas, la movilidad entre la población cercana a estos territorios exige un esfuerzo para mejorar estos... prestación de servicios en proximidad, para lo cual el Gobierno de Castilla y León tiene suscritos convenios que permiten acercarlos a los habitantes de estas zonas limítrofes en materias como sanidad, medio ambiente y protección civil.

En el ámbito turístico y cultural, además de más de 400 Bienes de Interés Cultural declarados en Burgos, dos de ellos durante el ejercicio veintidós, se ubican, como es conocido, tres bienes Patrimonio de la Humanidad: Camino de Santiago, los yacimientos de Atapuerca y la iglesia catedral. Cuenta, además, con una serie de monumentos naturales que, de todos conocidos, no les voy a cansar enumerándolos, alguno de ellos compartidos con provincias vecinas y todos ellos con amplia afluencia de turistas tanto nacionales como extranjeros.

En el año dos mil veintidós la Junta de Castilla y León ha continuado prestando servicios públicos de gran calidad, como... de conformidad con la acción de gobierno y gestión, teniendo como objetivo satisfacer las necesidades de las personas de esta Comunidad Autónoma.

Durante los últimos años, de todos es conocido que la lucha contra la COVID-19 ha marcado en gran medida la actividad de las Administraciones y de la sociedad en su conjunto, y gracias al esfuerzo de todos ha sido posible el regreso a una situación de... de práctica normalidad.

El esfuerzo de estos profesionales sanitarios se ha puesto de manifiesto, una vez más, en el año dos mil veintidós a través de las campañas de vacunación y de cribado, y, junto a la colaboración ciudadana, han resultado fundamentales para la superación de la pandemia.

La gestación, la... perdón, la gestión de la prestación de los servicios públicos ha continuado mejorando en un contexto marcado por factores que lo han influido en gran manera, como la guerra de Ucrania y la crisis energética. A la provincia de Burgos han llegado refugiados ucranianos y por la Administración autonómica se ha hecho un gran esfuerzo para la eficaz prestación de servicios sociales, educativos, sanitarios, empleo y vivienda, en colaboración con las organizaciones humanitarias, con otras Administraciones y con otros organismos.



De todos es conocido que el trece de febrero del año veintidós se celebraron las elecciones a Cortes de Castilla y León, en donde la Delegación Territorial, como el resto de Delegaciones, tuvieron un papel importante, ya que, por primera vez, se llevaron a cabo de modo único la coordinación con las Juntas Electorales Provinciales y de Zona, la coordinación con los ayuntamientos, labores de logística y de gestión, seguimiento de incidencias o el punto de control periférico. Como de todos es conocido que fueron las primeras elecciones locales que se realizaron de modo exclusivo por parte de la Comunidad Autónoma, sin concurrencia con otro proceso electivo en la Administración del Estado.

En Educación finalizó un curso marcado por la pandemia y en el que se mantuvo la presencialidad durante todo su desarrollo. En este nuevo curso, ya sin las medidas de contención de la COVID-19, debemos resaltar la puesta en marcha del nuevo CEIP Isabel de Basilea en la capital y la implantación de la educación gratuita de 2 a 3 años.

En materia de vivienda destacan las convocatorias, subvenciones y ayudas destinadas a alquiler de vivienda, rehabilitación de edificios y mejora de la eficiencia energética, así como la accesibilidad.

En mayo del año veintidós se puso en funcionamiento la ampliación del bono rural gratuito a 400 localidades... perdón, a 404 localidades de la provincia de Burgos, sumando ya y completando el... el plano con un total de 13 zonas de transporte a la demanda, estructuradas en 243 rutas y 800... perdón, y 888 localidades.

También es conocido que los incendios forestales en el año veintidós, al que se refiere esta memoria de actuaciones, ha sido... fueron especialmente complicados en muchas provincias, y entre ellas Burgos. El gran trabajo de las personas del operativo autonómico, en colaboración con otras instituciones, fue fundamental para combatir los incendios, algunos especialmente virulentos, reduciendo los daños en lo posible, en condiciones muchas veces extremadamente difíciles.

Destacar por su importancia los dos incendios de nivel 2 en la provincia de Burgos: el que se inició el veinticuatro de julio, y que afectó a los municipios de Quintanilla del Coco, Santo Domingo de Silos y Santibáñez del Val, entre otros; así como el que tuvo lugar a finales de octubre en Valle de Mena.

Como consecuencia de los incendios, la Junta de Castilla y León destinó cantidades importantes de dinero ya inicialmente para la... trabajos de desescombro y apuntalamiento o consolidación de viviendas, y, posteriormente, se convocaron ayudas para la rehabilitación de estas viviendas, subvenciones a los titulares de explotaciones agrarias ubicadas en los municipios y se llevaron a cabo labores de restauración en la... en los montes afectados. En total, las ayudas superaron los 2,7 millones de euros, sin contar los planes de restauración forestal, que superarán, sin duda, los 4.000.000.

Destacan en inversiones, como veremos más tarde, ampliación de red de calor en Villalonquér, depuradoras de Cardeñajimeno, Trespaderne, Castrojeriz, obras de infraestructura rural.

En conjunto, los datos que a continuación se reflejan de la actividad administrativa de esta Delegación Territorial van en consonancia con la necesaria transparencia realizada bajo el amparo legal del Decreto 25/2022, de dieciséis de junio, que se regula la estructura orgánica y las competencias de las Delegaciones Territoriales.



Termino esta introducción indicando que el conjunto de acciones aquí expuesto refleja en gran parte el esfuerzo de la Junta de Castilla y León durante el pasado año para potenciar el desarrollo de una mejora continua –como he dicho– de los servicios públicos, y ello ha sido posible por la profesionalidad, dedicación de los empleados públicos de la Administración autonómica, a los que quiero expresamente agradecer el trabajo y su dedicación al servicio público y felicitar por su esfuerzo, talento y capacidad.

La primera de las unidades que vamos a tratar –en la medida de lo posible iré siendo breve en cada una de las exposiciones preparada–, en la Secretaría Territorial caben destacar los siguientes aspectos de los cuadros que se les ha proporcionado. En el año dos mil veintidós se aprobó el Plan de Transformación de las Delegaciones Territoriales de la Junta de Castilla León 2022-2026, compuesto de seis ejes, como son: la coordinación, mejora de las estructuras y racionalización de los recursos, la atención al ciudadano y mejora de la calidad de los servicios, la transparencia y derecho a la información, digitalización y mejora de la accesibilidad.

Dentro de los aspectos relacionados con la coordinación, se ha institucionalizado la Comisión Permanente de Coordinación Territorial; un grupo de trabajo con los secretarios territoriales, definido en el decreto de creación y funcionamiento de esta Comisión, que ya ha celebrado cuatro reuniones, en las que, además de los propios secretarios territoriales, están presentes la Secretaría General de la Consejería de la Presidencia, Viceconsejería de Administraciones Públicas y Atención al Ciudadano, Dirección General de Atención al Ciudadano y Calidad de los Servicios y otros centros directivos.

Como se ha dicho anteriormente, fue año el dos mil veintidós de celebración de elecciones a Cortes. Si bien el proceso comenzó con la publicación del Decreto 2/2021 del presidente de la Junta, por el que se disuelven anticipadamente las Cortes y se convocan elecciones, todas las actuaciones, la mayor parte de ellas, para posibilitar la celebración y seguimiento se llevaron a cabo en el año dos mil veintidós.

Desde la Delegación Territorial, con la coordinación de la Dirección de Administración Local y la colaboración con la Junta Electoral Provincial y las Juntas Electorales de Zona, se realizaron todas las actuaciones que permitieron que la jornada electoral transcurriera sin ninguna incidencia reseñable, así como todas las actuaciones posteriores exigidas.

Por otro lado, se ha continuado con el proceso de implantación de la Administración electrónica. Relacionado con ella, destaca la conversión de las oficinas de información y registro en las denominadas... –esto sí que es dentro de la... dentro de la actividad de la Delegación Territorial sí que ha supuesto un importante factor de avance y de transformación– la conversión de las oficinas de información y registro de la Junta de Castilla y León en las denominadas “oficinas de asistencia en materia de registros”, lo que supone un importante cambio cualitativo en cuanto a la atención que se presta a los ciudadanos en estos espacios.

Además de las funciones tradicionales de información administrativa y registro, han pasado a realizar funciones como la inscripción, aceptación, revocación, prórroga o renuncia de poderes en el registro electrónico de apoderamiento; la asistencia en el uso de medios electrónicos a las personas no obligadas a relacionarse electrónicamente con la Administración, especialmente en lo referente a la identificación o firma electrónica; y la presentación de solicitudes a través de la sede electrónica de la Administración de Castilla y León.



Destacamos también que, en materia de protección ciudadana, tenemos que destacar la actividad en dos ocasiones del INFOCAL en su nivel 2, como consecuencia de los incendios forestales antes citados. Aunque no hubo que lamentar desgracias personales, los daños fueron cuantiosos, como se ha dicho.

Por lo que respecta a las competencias de interior, destaca el incremento de solicitudes y autorizaciones para la celebración de espectáculos taurinos, sesiones de fuegos artificiales y pruebas deportivas. En todo caso, podemos advertir, y hay que resaltarlo, que en muchas localidades se desistieron en la organización de sesiones de fuegos artificiales debido a la extraordinaria situación climática vivida en el verano -estamos reclamando... estamos refiriéndonos siempre, disculpen que vuelva a situarme continuamente, en el verano del año veinte veintidós-, con mucha sequedad y altas temperaturas, que motivó la declaración de numerosas alertas -como luego veremos- desde la Agencia de Protección Civil.

Respecto de la gestión de personal, queremos resaltar dos hitos fundamentales. El primero, el incremento de las solicitudes de teletrabajo, que, como ven en la memoria, han pasado de 32 en dos mil veintiuno a 50 en el año veinte veintidós. Una materia que ha venido a regularse de una forma más completa, pormenorizada y adaptada a las nuevas situaciones sociales y a las nuevas tecnologías con el Decreto 27/2022, de veintitrés de junio, por el que se regula la modalidad de prestación de servicios en régimen de teletrabajo en la Administración de la Comunidad de Castilla y León.

Otro hito que... que quisiera, por favor, aquí reflejar es que ha sido la resolución del concurso de traslados por el que se resuelve definitivamente el concurso de méritos ordinario convocado por la Orden de Presidencia 325/2022... 21, perdón. En conjunto, 576 personas -repito, 576 personas- se incorporaron a nuevos puestos en la provincia de Burgos, y para posibilitar su más rápida adaptación y la continuación en la prestación de los servicios públicos exigió un plan de incorporación denominado Proyecto Acoge.

En cuanto a los expedientes COVID, cabe resaltar el importante trabajo relacionado en una faceta inversa a la que hemos realizado durante el año veintiuno. Me explico: durante el año veintiuno se impusieron, y en la memoria constaba, numerosas sanciones como consecuencia de estos expedientes. Gran parte de los mismos tuvieron que ser devueltos como consecuencia de la sentencia del Tribunal... o sentencias del Tribunal Constitucional. Ello ha dado lugar a un amplio trabajo administrativo, siempre en garantía de los contribuyentes. En conjunto, en este ámbito y solamente en la Secretaría Territorial, porque, como veremos, otros servicios van a citar otras cifras complementarias, 61 expedientes de devoluciones fueron, en un trabajo que continúa.

De los cuadros numéricos expuestos, cabe indicar... indicarse, en cuanto a la Secretaría Territorial, una serie de conclusiones. En lo que respecta a las oficinas de asistencia y registro, hay una disminución importante, casi 10.000 menos, con lo que se explica por la implantación de otros sistemas de comunicación. Y las tareas de asistencia técnica y administrativa conllevan una serie de labores que procede resaltar. Les pido disculpas por si es una exposición un poco exhaustiva o mecánica, pero sí que quisiera resaltar estas labores que llevan el trabajo de nuestros empleados públicos día a día y a los que les cuesta mucho realizar estas funciones y las realizan muy bien.



En el primer trimestre del año veinte veintidós y durante los meses siguientes -lo hemos hablado, de las elecciones autonómicas-, se ha realizado un estudio, seguimiento y archivo de boletines oficiales; un estudio de la evolución de tablas de inversiones en entidades locales; se han tramitado inicios de expedientes disciplinarios (cuatro expedientes en el año veinte veintidós); se ha continuado con la inserción de anuncios preceptivos en distintos boletines (estamos hablando de 56 anuncios); se han tramitado, como he dicho antes, diferentes fases en los expedientes COVID; se han coordinado y elaborado propuestas a proyectos normativos autonómicos (estamos hablando de cinco proyectos en el año veinte veintidós).

Se ha procedido a coordinar en la Delegación Territorial de Burgos la celebración del examen regional de Personal de Servicios del año veinte veintidós. Estamos hablando de 2.137 participantes y 89 colaboradores. Hay una labor que quizá no sé si conocen, y les pido disculpas si es a él... si es así por... pero quiero resaltar también, que es la coordinación de las solicitudes para composición de tribunales de selección con las entidades locales (son 36 solicitudes). Han continuado también la coordinación y recepción con los servicios de recibos y cartas de carácter tributario y propuestas y resolución de expedientes de compensación de deuda.

Por otro lado, se han realizado algunos aspectos también importantes, de los que quizá tampoco aparezcan habitualmente en las estadísticas llamativas de las Administraciones públicas, pero que, insisto, es el día a día de nuestros empleados: coordinación del grupo de innovación y mejora. En el año dos mil veintidós se ha participado en el grupo de trabajo regional y se han coordinado propuestas del grupo de innovación y mejora al plan anual de la... de la Junta de Castilla y León.

Por otro lado, en el ámbito local, recordemos la situación en Burgos: 371 municipios y, que hemos dicho al principio, 600 entidades locales menores. Se ha continuado e incrementado el trabajo importante del control de legalidad. Entonces, en el control de legalidad de los acuerdos municipales, encontramos un gran incremento de las actas recepcionadas y de los requerimientos enviados, documentos obligatorios, que se han pasado a la cifra de 800 en la provincia de Burgos. Con los... total de 371 municipios -que ya les he citado varias veces-, han cumplido la obligación recogida en el correspondiente artículo de la ley de bases un total de 276 ayuntamientos; es decir, algo más del 74 % de los municipios. Y de las 644 entidades locales han cumplido... -menores, discúlpeme- han cumplido la obligación recogida en el Artículo 56 un total de 154; es decir, apenas el 23 %.

Por otro lado, desde la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León en Burgos se ha continuado, dentro del compromiso total de la Junta de Castilla y León y del Gobierno de Alfonso Fernández Mañueco con el mundo rural, en el seguimiento, en el papel que le corresponde a la Delegación, de las distintas líneas de ayudas en fondos de cooperación local, en fondos de tributos propios, mancomunidades, inversiones directas, desafíos demográficos. En total, y en números redondos, estamos hablando para la provincia de Burgos de 13,7 millones de euros. La cifra exacta es 13.762.013,7 millones de euros.

Gran parte de estos expedientes, en cumplimiento de las obligaciones legales, se ha hecho el seguimiento, y, por otro lado, también una labor de cooperación y coordinación con los alcaldes y con los ayuntamientos, en general, pues para, además de los avisos legales que proceden en la página web, llamar por teléfono cuando es necesario, indicarles que se está pasando el plazo a aquellos ayuntamientos o



entidades o mancomunidades que a lo mejor no han cumplido un... un requisito determinado de presentación de documentación, para que estas ayudas no se pierdan, si me permiten la expresión.

Pasamos a la Asesoría Jurídica. En Asesoría Jurídica, ahí tienen los procedimientos e informes tramitados, tiene su propia dinámica y, por tanto, no les voy a aburrir contando cada una de las notificaciones, recursos contenciosos-administrativos, procedimientos seguidos o procedimientos seguidos ante la Sala de lo Social. En fin, ahí los tienen, están a su disposición y aparecen, además, en las correspondientes memorias generales de las... de las asesorías.

Sí les diré, si me permiten sacar unas conclusiones, que de todos los datos relacionados directamente con la actuación de la Administración, cabe destacar el aumento de las... el aumento en las asistencias a la mesa... a las Mesas de Contratación, especialmente en la Dirección Provincial de Educación, lo que refleja una actividad en este ámbito, una mayor actividad, lógicamente. Cuando se multiplica la actividad en materia de contratos administrativos, necesariamente esa presencia de la Asesoría Jurídica y de ahí esa... ese aumento.

También se refleja un aumento en la actividad en las Comisiones Territoriales de Valoración. Ustedes saben cuál es ese órgano, no voy aquí a dedicar más tiempo del necesario.

Y respecto de la emisión de informes jurídicos, destaca una importante reducción en lo que se refiere al Servicio Territorial de Sanidad, sin duda relacionado con la disminución de actividad jurídica por el tema de la COVID-19.

Pasamos con la rapidez que se impone a la Intervención Delegada. En cada... como ustedes conocen, en cada Delegación Territorial existe una Intervención Delegada, que depende orgánicamente de la Consejería competente en materia de Hacienda y funcionalmente de la Intervención General de la Comunidad de Castilla y León. Es importante y básico -y permítenme que lo... permítenme, por favor, que lo resalte- el trabajo de la Intervención Delegada. Es un trabajo que se realiza en distintas áreas: en fiscalización de expedientes, en control financiero, en contabilidad, registro de facturas y, sobre todo, también en la contabilización de documentos presupuestarios del SICCAL (Sistemas de Información Contable de Castilla y León), como ustedes conocen.

Miren, no les voy a cansar diciendo cada uno de los expedientes, pero sí me gustaría resaltar algunas cifras. Primero, la importante... la importancia que tienen siempre en la contabilización de los presupuestos SICCAL, donde vemos el crédito obligado del año veintiuno, aumentado en la Delegación de 174 millones -estoy en cifras redondas, ¿eh?- a 178 (lo tienen en cada parte de la memoria). E interesa también resaltar la importante labor que hacen en los anticipos de caja fija en su justificación, reposición y aplicación. Como ustedes conocen, los anticipos de caja fija son aquellos gastos, dicho simplemente, periódicos y repetitivos. Y para la... el funcionamiento ordinario de las unidades es muy importante una fiscalización rápida, que es lo que hace también Intervención.

Destacaré algunas cifras, por no aburrirles -está ahí a su disposición-, que reflejan algunos capítulos que conviene resaltar. La factura del Colegio Oficial de Farmacéuticos, es decir, los gastos en farmacéutico ha pasado de 98.875.000 en el año



veintiuno a 104.490.000 en el año veintidós. Estamos hablando de una partida, de un esfuerzo presupuestario muchas veces desconocido, que se da ya por hecho, pero en el que no pierdo ocasión de resaltar su importancia. Si me permiten, lo vuelvo a decir: 104 millones de euros, sin contar el... el reintegro luego de gastos farmacia, en fin, el transporte sanitario concertado con 4,4 millones de euros.

La fiscalización de expedientes de la Gerencia de Servicios Sociales -y no voy a decirles más de Intervención, no les voy a cansar más; ahí tienen las cifras a su disposición- permite también sacar una conclusión, que es que el aumento en la ley de dependencia en el número de fiscalización de expedientes, que pasan de 3.600 a 4.059, mientras que la renta garantizada de ciudadanía disminuye ante el nuevo plano del ordenamiento jurídico de 250 a 106 -saben ustedes cuál es la razón-, y las pensiones no contributivas continúan en una línea similar. No los datos... puede ser por plenamente... es decir, la justificación de 695 a 666 puede ser pues absolutamente por una razón meramente demográfica o... en fin. Pero, en cualquier caso, yo creo que estos datos son muy importantes para resaltar esta actividad y ver en un análisis de los mismos por dónde van, de alguna manera, ciertas actividades.

Simplemente para finalizar, les diré que, igual que en la Asesoría Jurídica nos encontramos con un incremento de asistencia en las Mesas de Contratación, también nos encontramos con un incremento en la Intervención, pasando en la Dirección Provincial de Educación, por ejemplo, de ninguna en el dos mil veintiuno a 210 en el dos mil veintidós. Como ustedes saben, es fundamentalmente por la contratación de rutas escolares. No les voy a cansar más con datos, están a su servicio ahí y no vamos a pasar.

Respecto del Servicio Territorial de Hacienda, sí quisiera aclarar que, una vez más, no aparecen en la memoria que se les ha enviado y no se facilitaron los datos para esta elaboración, al menos a esta Delegación Territorial, y sí... con el tiempo necesario para que a ustedes los tengan en su poder. Sí los pueden tener ahora acudiendo a la página web, porque la Memoria de Gestión Tributaria del año dos mil veintidós de la Dirección General de Tributos se publicó el dos de mayo -nos lo mandaron a nosotros tardíamente; me refiero tardíamente, no... no que tardaron en mandarlo, sino más tarde de la... de la elaboración de la memoria-, y, por tanto, están ahí, a su disposición, en la página web. Por supuesto, yo los tengo y se los transmitiré con mucho gusto a quien quieran, pero están en la página web y en el enlace, y allí los podrán analizar.

Pasamos al Servicio Territorial de Industria, Comercio y Economía. Corresponde al... al Servicio Territorial de Industria, Comercio y Economía la ejecución de diversas materias en materia de artesanía, industria, metrología, instalaciones radiactivas, inspección técnica de vehículos. Si insisto en algunos servicios en las materias que les corresponde, y en otros quizá he insistido menos, es porque en algunos ha habido algunos cambios importantes, teniendo en cuenta... -luego hablaremos de Servicio de Movilidad y Medio Ambiente- teniendo en cuenta la reestructuración de Consejerías y la reestructuración de competencias. Así que permítanme que, a veces, haga un pequeño... una pequeña recesión sobre las competencias de un servicio u otro.

En el Servicio Territorial de... en el Servicio Territorial de Industria destacamos, en cuanto a la recaudación de tasas y otros derechos no tributarios, tema de la Secretaría Técnica, me interesa resaltar, si ustedes ven los datos y a lo mejor les extraña una disminución, que no se incluyen la totalidad de los ingresos, pues una parte significativa se lleva a cabo mediante las distintas pasarelas de pago, por la que



se ha hecho la recaudación derivada de la actividad del servicio significativamente mayor, sin que se disponga en el momento de elaboración de esta memoria de datos para cuantificarlo.

Respecto de la... las entradas en registro y de gestión de Administración electrónica y SIRCYL, bueno, pues tenemos ahí los números y tampoco vamos a... a dedicar más tiempo a leerles uno tras otro.

Respecto de la... -sin perjuicio de que, por supuesto, están a su disposición para cualquier aclaración, ¿eh?- respecto de la seguridad industrial, bueno, pues ahí tenemos... ahí tenemos también... es muy importante esta labor -como... cuando digo muy importante alguna labor no se trata que las demás no lo sean, simplemente quiero resaltar a veces su importancia-, porque, bueno, esto a lo que se refiere: a las instalaciones frigoríficas, instalaciones de gases, gases fluorados, ascensores, formación en seguridad industrial, control de los agentes de seguridad industrial y, asimismo, ejerce funciones relativas a inspección y control de subvenciones en las materias anteriores.

¿Esto qué significa? Bueno, para los que no somos técnicos -hablo por mí; quizá alguno de ustedes o todos sí que lo fueren, pero yo hablo por mí-, son esa labor tan importante de ver que nuestro sistema industrial se ajusta a lo que depende nuestra normativa. Me refiero sistema en cuanto a las instalaciones térmicas, las instalaciones frigoríficas, los ascensores, esas revisiones que todos como usuarios, quizá en las comunidades de propietarios, hemos visto. Todo esto se hace desde esta sección y aquí tienen ustedes los números. También a los carnés profesionales y empresas instaladoras y la ITV y metrología. Se garantiza, en una palabra, la seguridad de nuestros contribuyentes.

Respecto de la Sección de Industrias, corresponde el ejercicio de las funciones relativas al registro industrial de establecimientos de promoción industrial, de sociedad de la información y, sobre todo -también les insisto en esta materia porque sé que es de gran interés normalmente en estas comparecencias-, tiene acumuladas las funciones en materia de energía relativas a la ordenación, inspección y administración en materia de generación, transporte, distribución y suministro de energía.

Mire, destacan algunos datos y yo quiero destacar unos datos, ¿no? Cada uno es muy libre de destacar los que considere. Parques eólicos en tramitación. Estamos hablando de que en el año dos mil veintiuno había 50 y en el año dos mil veintidós, 52. Eso significa una actividad sostenida y constante respecto de la tramitación de autorizaciones de parque.

Es importante también destacar las instalaciones fotovoltaicas de autoconsumo con excedentes. Aquí, si me permiten la expresión, se ha producido un auténtico *boom* -no sé si está... ya está *demodé* esta expresión, ¿no?, pero ahora mismo creo que ustedes me entienden-: han pasado de 369 a 1.139 (comunidades de propietarios, particulares). Eso significa una presión importante sobre el servicio para la resolución en plazo de todos estos expedientes y necesidad de refuerzo de estos servicios cuando procede.

Para situarnos, en lo que respecta a parques eólicos y la importancia que la provincia de Burgos tiene respecto de este tipo de... de energía, cabe indicar que, salvo error u omisión, de acuerdo con los datos obrantes, Burgos tiene 80 de los 260 que están en Castilla y León, con una potencia de 2.140 megavatios sobre la



totalidad de 6.624. Creo que son datos importantes; creo que son datos que resaltan el esfuerzo que se ha realizado en este tipo de... para dotar de este tipo de energía y la solidaridad de la provincia de Burgos y de la Comunidad Autónoma con el resto de España, porque esta energía, lógicamente, no solo... no solo se consume en Burgos, en Castilla y León, sino en el resto de España.

Respecto de la Sección de Minas, tampoco voy a cansarles más. Tienen los datos ahí y, bueno, pues es importante la labor que hacen, como con las demás: autorizaciones, inspecciones, autorizaciones sobre instalaciones mineras.

Y si... y si me permiten, en aras de la brevedad, aunque me gustaría destacar, por supuesto, línea a línea, vamos a pasar a la Sección de Comercio. Dentro de la Sección de Comercio corresponde el ejercicio de las funciones relativas en materia de ordenación comercial, disciplina de mercado, equipamientos comerciales, ferias y distribución comercial, así como las que les puedan corresponder en materia de Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Servicios, de acuerdo con lo que determine la Dirección General competente.

Indicaremos que, respecto de ferias comerciales, certámenes feriales y recintos feriales, 25 eventos; comunicación de liquidaciones y seguimiento, 8; subvenciones a proyectos que incorporen valor añadido a la actividad comercial de los establecimientos de Castilla y León ha habido 2 líneas:

La primera línea ha sido subvenciones dirigidas a la modernización, digitalización y mejora de la gestión del comercio, convocada por Orden de veintinueve de diciembre del veintiuno. De la totalidad de solicitudes presentadas en la Comunidad Autónoma -654-, 138 se han presentado en la provincia de Burgos y se han concedido 67, por un importe de... perdón, de 462.902,24.

La segunda línea, que está dirigida a empresas artesanas, a su modernización, de las 176 solicitudes de este año presentadas en la Comunidad Autónoma, 17 han sido en la provincia de Burgos, 14 concedidas. El importe presupuestario ha sido 63.188. (Disculpen, he dado al micrófono sin querer).

Quiero indicarles también que se han... se produjeron las elecciones a la Cámara de Comercio de Burgos, y que, con motivo de la renovación del Pleno de esta Cámara, realizada... personal de la Sección de Comercio, pues formó parte como vocal titular de la Junta Electoral, participando en todo el proceso hasta la constitución del nuevo Pleno cameral.

Se ha realizado labores de control y comercialización de la madera en colaboración con la Sección de Seguridad Industrial. Se ha colaborado en la XV Edición de Premios al Comercio Tradicional de la Junta de Castilla y León, que en esta edición hay que resaltar respecto a las anteriores que no se constituyeron jurados provinciales como en ocasiones anteriores, pero desde la sección se ha seguido apoyando al comercio, atendiendo las consultas que han sido planteadas al respecto.

Y en el registro artesano -aquí... aquí tienen los números, tampoco se los voy a decir-, las consultas en materias varias pues han sido importantes: consultas tanto telefónicas como en horarios sobre derecho de admisión en establecimiento, venta ambulante, ventas especiales. En fin, es un... es un sector especialmente dinámico, que exige una respuesta muy rápida por parte de las Administraciones a las consultas que hacen los ciudadanos, y, además, especialmente complejo en lo que respecta también a la distribución de competencias. Existen determinados órganos, algunos



municipales, que ejercen unas competencias, en otros autonómicos, en fin. Aquí tienen lo que se refiere a nuestras competencias y a nuestra realización. (Discúlpenme un segundito, por favor. Gracias).

Respecto de la Sección de Consumo, corresponde pues el ejercicio de esta inspección: gestión en su ámbito de la red de alerta de productos de consumo. Interesa... interesa destacar algunas actuaciones:

Como actividades programadas, ha habido acciones de carácter básico y permanente, que se concretan mediante el control sistemático del mercado de los diferentes sectores, bienes de consumo y servicios.

Actuaciones dirigidas a la vigilancia del mercado en cuanto a la presencia de productos industriales –industriales, productos no alimenticios– puestos a disposición del consumidor, que se encuentran notificados en la red de alerta de productos no alimenticios.

Actuaciones encaminadas a ordenar sectores concretos, con una campaña de vigilancia y control de etiquetado y seguridad de juguetes, que se ha realizado en colaboración con la Guardia Civil en el marco de la operación LUDUS.

Campaña nacional de vigilancia y control de etiquetado de eficiencia energética de lavavajillas.

Campaña autonómica de vigilancia y control de información precontractual y condiciones generales de contratación a través de medios electrónicos de los servicios de telecomunicaciones e inspecciones de sitios web.

Campaña autonómica de vigilancia y control de las normas de comercialización de frutas y hortalizas.

Campaña nacional de vigilancia y control de información al consumidor en los productos frescos de pesca y acuicultura.

Campaña autonómica de vigilancia y control de contratos de financiación en el sector de servicios, de reformas de vivienda y compraventa de mobiliario.

Campaña autonómica de vigilancia y control de etiquetado de neumático de turismos, con inspecciones presenciales y de sitios web.

Campaña nacional de vigilancia y control de servicios prestados a domicilio por los denominados servicios de asistencia técnica no autorizados como –entre comillas– “oficiales de marca”.

Campaña autonómica de vigilancia y control de etiquetado de guirnaldas luminosas.

Luego ha habido tomas para el control de calidad y seguridad de los productos de consumo: lámparas LED, productos de ayuda para la flotación, prendas de bebé con botones, suavizantes, aceites de oliva, pescados ahumados, pijamas.

No continuo, pero esto no son nada anecdóticos. Insisten realmente en el trabajo necesario para el control y la seguridad de los contribuyentes y de las personas de esta Comunidad. No son grandes números, no son grandes inversiones llamativas, pero es el trabajo diario de nuestros empleados públicos –lo diré continuamente en esta comparecencia–, y es importantísimo para garantizar las condiciones de consumo adecuadas.



Luego, también son actividades no programadas: tramitación de reclamaciones de consumidores y usuarios; tramitación de las denuncias por vulneraciones de los derechos de consumidores y usuarios; acciones motivadas por la notificación de productores y distribuciones por inseguridad en sus productos.

Mire, hay un aumento importante en toda esta actividad que denotan dos cosas: primero, una mayor concienciación de nuestros ciudadanos, de nuestras personas, respecto de los derechos y, por tanto, evidentemente, inmediatamente preguntan donde tienen que preguntar si esto... si su producto, si su servicio se le ha ofrecido convenientemente, y es muy importante para las personas; y, segundo, un importante trabajo de nuestros inspectores.

Pasamos a la siguiente unidad: Servicio Territorial de Movilidad y Transformación Digital. Aquí, me permitirán que lea literalmente nueve líneas, no más -gracias por su paciencia-, porque me importa que quede claro cuáles son la nueva reestructuración en las Delegaciones Territoriales respecto de este servicio. Por Decreto 1/2022, de diecinueve de abril, de reestructuración de Consejerías, de las competencias de las Consejerías de Fomento y Medio Ambiente se reestructuraron, incorporándose algunas a la nueva de consejera... Consejería de Movilidad y Transformación Digital. En consecuencia, el anterior Servicio Territorial de Fomento se adscribe parcialmente a la Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio (en cuanto a las materias de urbanismo, suelo, arquitectura, vivienda y rehabilitación) y a la nueva Consejería de Movilidad y Transformación Digital (transporte de viajeros y mercancías e infraestructuras del transporte, logística, carreteras, telecomunicaciones y transformación digital). Este Servicio desarrolla la ejecución y gestión de las competencias de la Consejería de Movilidad y Transformación Digital en el ámbito provincial de Burgos, en materia de carreteras, vivienda, urbanismo y transportes.

Bueno, pues situados, tenemos... vamos a pasar con rapidez a cada uno de los... de los puntos.

Respecto de carreteras, nos situamos en que la red de carreteras de titularidad autonómica posee una longitud aproximada en Burgos de 1.800 kilómetros. Como vemos, son muchos kilómetros, ¿eh? Se realiza su gestión de acuerdo con el Bloque de Actuaciones Prioritarias, programa iniciado en la legislatura anterior, cuya ejecución continua. Repito que son 1.800 kilómetros.

Las actuaciones de modernización. Hay que destacar la construcción de las obras de mejora y plataforma firme de la carretera BU-921, de BU-910 a Huerta del Rey de... (BU-925), en el tramo BU-910-BU-925 (Huerta del Rey), punto kilométrico 0,200 a 12,300. Si a alguien le interesa lo que es todo el contrato en sentido estricto, la referencia en el perfil del... el portal o perfil del contratante es la A2022/000303. Lo digo para todas aquellas personas que tengan interés por ver cada uno de los pasos de este contrato, en la necesaria transparencia de todas las Administraciones públicas. En este... en este ejercicio se han realizado todas las actuaciones preparatorias necesarias -estamos hablando del año veintidós- y estando previsto ejecutar 1.800.000 euros durante el veintitrés y el resto durante el año veinticuatro. Estas obras suponen el ensanche de la carretera hasta una sección 6/7 y mejora de trazado en planta y alzado, ejecución de un nuevo firme, señalización y balizamiento. Mejora de forma importante la comunicación tanto de los núcleos afectados como del tráfico de paso.



Simplemente, como a efectos informativos a esta Comisión, aunque no sea la... la comparecencia de hoy, les diré que ya está adjudicada y en ejecución, y el presupuesto final ha sido de 3.122.724,04. Volveremos, Dios mediante, y si se me permite, en la comparecencia del ejercicio dos mil veintitrés a citarla, pero quiero adelantarles este... este dato.

Respecto de contratos de asistencia técnica para la redacción de proyectos, estamos hablando de las que ven ustedes ahí: de la mejora de plataforma y firme en la BU-923, de la prolongación hacia el sur de la ronda este de Aranda -en estos momentos, en supervisión de proyectos-, de la variante de Salas, de Salas de Infantes a Abejar, finalizado el trámite de expropiaciones.

Además, se ha continuado con la redacción y supervisión de los siguientes proyectos: de la mejora de plataforma y firme de la... -en supervisión- de la BU-912, de la Nacional I a Quemada (BU-925), tramo BU-912, de Nacional I... de Nacional I a Quemada (BU-925), puntos kilométricos 0+000 al 11+800; y en una obra, que es la seguridad vial, el carril bici, junto a la carretera BU-800, que está formalizado ya, el siete de julio del año veintitrés, inicio, que es una... una parte finalizada también... perdón, financiada con Next Generation.

Respecto de las operaciones de conservación, cabe decir que en Burgos existen tres contratos de servicios: el Burgos Norte, situado al norte de la Nacional 20, de Logroño a Vigo; el Burgos Sur, situado de la Nacional 20, de Logroño a Vigo; y el de conservación integral de la autovía A-231, tramo Carrión de los Condes a Burgos, gestionado este último desde la Dirección General de Carreteras. En conjunto, la inversión de estos tres contratos ha supuesto para la anualidad del año veinte veintidós la cantidad de 6.000.000... 6,7... 6,6 millones, para no quedarnos largos, ¿eh? seis millones seiscientos noventa y uno; no vamos a decir 6,7, que no han llegado; 6,6 largos.

En la inversión realizada, cabe destacar el ensanche del puente sobre el embalse del Ebro en Arija y acondicionamiento de accesos BU-642 -estamos hablando en conservación-, de Cilleruelo de... de Bezana, que se recibió ya durante el dos mil veintitrés y que durante el año dos mil veintidós se hicieron una... una cantidad de 666.190,58 euros. Los trabajos de coordinación en materia de seguridad y salud -insisto, como el tema de la presentación de estas memorias durante este ejercicio ya supone... adelanto, en la medida de lo posible, estos datos, aunque no sean de esta... de esta comparecencia; y volveré a citarles, si se me permiten, en la siguiente que tenga, Dios mediante-, entonces está en recepción el nueve de agosto del veintitrés y ya se ha recibido este... este puente.

Los trabajos de coordinación en materia de seguridad... de seguridad -perdón- y salud, el contrato anual 12.000, 12.000 euros. Y luego estamos hablando de distintas inversiones; en total, incluyendo pagos de expedientes a la provincia de Burgos, en total 993.839, lo que unido a la... el resto de inversiones, hacen lo que estamos hablando de inversión ejecutada durante el ejercicio veinte veintidós de 12,5 millones en números redondos.

Miren, no cuento otro tipo de inversión, cual la labor de la Delegación Territorial ha sido de una... de mero seguimiento, como fue, por ejemplo, los puentes, el puente que se... que se hizo, ¿no?, en... en la conservación, en la construcción de un puente sobre... en la carretera A-231; pero, bueno, esto no entra en la memoria porque se hizo directamente ya por parte de la actividad... por parte de la Dirección General correspondiente en la... en las labores de conservación de la A-231, en un contrato centralizado.



Respecto de... a continuación, tienen ustedes los... los números de la actividad administrativa: las actas previas, ocupación, tramitación de denuncias... en fin, no... no voy a cansarles con los datos concretos, que los tienen ahí.

En vivienda y arquitectura interesa resaltar -a mi juicio- algunos... algunos datos. En este ejercicio, el parque público de viviendas destinadas al alquiler ascienden a 360... perdón, a 83; se ha ejercido el derecho de adquisición preferente de 3 viviendas, 2 de ellas en Burgos y la tercera en Aranda de Duero; se ha dado o se sigue cumplimiento a los convenios realizados con diputación y obispado en materia y las actuaciones propias de la... de Rehabitare; se ha continuado el mantenimiento y reparación del parque público de vivienda, realizando numerosas actuaciones, ya que, debido a su antigüedad, es muy elevada la demanda de este tipo de actuaciones en las viviendas destinadas al alquiler y que se denominan, como conocen, "actividades de actuación singular"; y en cuanto a la gestión administrativa, se continúa con la misma, habiéndose realizado pues más de 1.000 actuaciones.

Durante el ejercicio dos mil veintidós, se han abonado las ayudas al alquiler correspondientes a la convocatoria del dos mil veintiuno y el número de solicitudes fue 2.547, concedidas 1.736, con un importe subvencionado de 3,2 millones de euros -3.208.405,62, al que le guste la cifra exacta-.

Respecto a la convocatoria de ayudas al alquiler del dos mil veintidós, se han presentado 3.100 solicitudes. Como novedad, saben que se resolvió una convocatoria de ayuda al alquiler, bono alquiler joven, con 1.965 solicitudes, que se resolvieron en el primer trimestre del año dos mil... dos mil veintitrés. Fue... hubo 300... aunque no corresponde a la memoria del veintidós, pero, bueno, 369 beneficiarios.

Durante este año se ha tramitado la convocatoria del... de subvenciones destinadas a la conservación, mejora y seguridad y accesibilidad de viviendas. A la convocatoria se presentaron 123 solicitudes y los expedientes subvencionados son 14, con un importe de 623.443. Han continuado los programas del tema de... Se han calificado -discúlpeme antes, para... para indicar una cosa importante también respecto a la política de vivienda- 2 expedientes, de 95 viviendas y 28, respectivamente, se han calificado, una de ellas en Aranda de Duero, la segunda en... en Castañares.

Y respecto de ayudas a la vivienda rural, se han tramitado 13 cancelaciones de préstamos, correspondiente a ayudas de años pasados anteriores, que habían transcurrido más de 10 años desde su concesión.

E, insisto, en el Programa Rehabitare, bueno, pues ahí tienen ustedes los datos. Nos estamos refiriendo a Rehabitare 2021, es decir, algunas concedidas también... que han continuado su labor durante el dos mil veintidós, y otras que han empezado o terminado en el año dos mil veintidós. Tienen ahí... tienen ahí los datos. Si quieren la relación completa, aparece en la página web, las tengo yo; o sea, no hay ningún problema en que... al contrario, encantado de indicarles qué casas y dónde se han construido con el Programa Rehabitare. Aparece, insisto, en la página web sin ningún problema y aparece también en la documentación que yo tengo. Como ustedes saben, este Programa Rehabitare va destinado a municipios de menos de 5.000 habitantes, y la ayuda de la Junta no sobrepasa una determinada cantidad -hablo de memoria-, son 40.000 euros, excluido IVA, y el resto lo tiene que poner, en su caso, el ayuntamiento.



Bueno, pues aquí tienen ustedes el resto... el resto de subvenciones, ayudas, en fin, todas... toda la parte... toda la parte que... de este tema, que, recapitulando, pues como balance, las ayudas de rehabilitación –como hemos dicho, en número, para... para no perdernos en este bosquejo–, 123 viviendas, 1.000... con un total de favorables de 14 viviendas, 116... 623.000; y el alquiler ordinario pues 1.736 subvenciones, con 3,2 millones –lo hemos dicho antes, ¿eh?, lo estoy repitiendo con una especie de... de recapitulación–.

Y respecto del bono joven del dos mil veintidós, aunque corresponde a la memoria del dos mil veintitrés, su resolución –indico– han sido 300.000... de las 1.289, 1.213 no se pudieron estudiar por falta de crédito, pero se dieron en total 369 beneficiarios sobre 1.965 solicitudes y 2,1 millones de euros.

Tienen ustedes en urbanismo también los datos, los datos referentes, y simplemente resaltar que los municipios del Condado de Treviño y Revilla del Campo son dos que cuentan con nuevas urbanísticas... con normas urbanísticas nuevas, aprobadas durante el año veinte veintidós. Y en cuanto a modificación de normas urbanísticas, pues las más relevantes las tienen ahí: La Vid y Barrios, Basconcillos del Tozo. Y luego se han aprobado planes parciales industriales en Quintanaortuño y en Quintanar de la Sierra. Esto, que se dice también con mucha rapidez en una comparecencia de este tipo, es de gran importancia para los... todos los núcleos y municipios afectados, porque esta planificación urbanística es la que permite luego el desarrollo ordenado, coordinado y sostenible de las inversiones y de los desarrollos de planificación. Son apenas unas líneas dichas así, muy deprisa, pero conllevan un trabajo muy importante de técnicos de la Comisión y de, a veces, pues de visitas continuas, como es lógico, en instrumentos extremadamente complejos. Alguno de los procuradores aquí presente tiene cierta experiencia.

Respecto de... respecto de transportes, bueno, pues estamos aquí con la inspección, concesiones, autorizaciones. Aquí tienen las... las cifras. Y destacar que... –lo que hemos dicho antes en la introducción– que la puesta en marcha... se han realizado las tareas propias y se ha ampliado el bono gratuito de transporte a la demanda con su implantación en las zonas básicas de salud de Villarcayo, Espinosa de los Monteros, Medina de Pomar, Valle de Mena, Treviño y Burgos Rural Norte. Su objetivo, como saben, es dar, en este caso, a las 404 localidades a través de un sistema de reserva de viajes vía web y mediante una aplicación en el teléfono móvil, lo que importante... lo que supone un importante salto cualitativo en la implantación de las tecnologías al servicio de la mejora del transporte público con el mundo rural, sistema que convivirá con el tradicional número 900, el gratuito. De esta forma, ha quedado instaurado el transporte gratuito en las 11 zonas.

La puesta en marcha del bono rural se alinea con estos ejes estratégicos del Mapa de Ordenación del Transporte Público de Viajeros, y la Junta de Castilla León ha venido desarrollando un sistema de transporte rural basado en estas fórmulas de transporte a la demanda y transporte integrado, lo que contribuye a cumplir el compromiso comprometido con la ciudadanía, con la sostenibilidad y con la modernización tecnológica. Aquí tienen ustedes los datos... los datos necesarios.

Y, simplemente, respecto del transporte a la demanda en el año veintidós, en dos líneas y por no cansarles, les diré que los datos resumen son las 13 zonas, 243 rutas, 894 núcleos de población, 38.280 viajeros a treinta y uno de diciembre del veintidós, en ese ejercicio nada más, porque el acumulado son 568.199. Son cifras importantes de un servicio



importante en el que se está trabajando, sin duda, para mejorarlo y para responder a las nuevas necesidades que continuamente nacen en nuestro mundo rural, pero que ese trabajo de mejora y de continuación no significa ningún desdoro a la importancia que tiene en estos momentos. Y creo que tenemos que hacer, y permítanme esa imagen, mejorarlo sí, extenderlo en la medida de lo posible si es que queda alguna zona que por la razón que fuera no está en el nuevo mapa, atender a las necesidades que van surgiendo. Es importante coordinar con el transporte sanitario, que se está desarrollando en otro ámbito. Pero eso no significa que no haya tenido y que tenga una importante labor esta conexión a 894 núcleos de población en un transporte a la demanda con un bono rural gratuito.

Respecto de telecomunicaciones, estamos hablando que desde el Servicio Territorial de Movilidad y Transformación Digital se han informado proyectos y supervisado obras de nuevos edificios de la Administración autonómica en la provincia, infraestructuras de la nueva Oficina del Empleo de ECYL en Miranda de Ebro -que luego citaremos-, nueva casa del parque, en fin... la residencia mixta. Y desde este servicio se ha participado activamente en la elaboración de la Orden de bases y convocatoria de las subvenciones destinadas a la ejecución de actuaciones de mejora de la conectividad en polígonos industriales, centros logísticos y áreas de concentración empresarial, financiados por la Unión Europea en el marco de Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Una labor importante, pedagógica, que creo que nos corresponde a todas las Administraciones públicas con labores ejecutivas, es realizar y coordinar y, sobre todo, indicar quién es el competente en materia de la prestación de cada uno de estos servicios. Porque la Junta de Castilla y León es competente en la medida en que el Gobierno de España le ha prestado... le ha indicado que realice esas competencias con Fondos de Next Generation, pero las telecomunicaciones, con carácter general, residen en otro órgano, que es la Administración general del Estado. Lo digo para el tema de... que muchas veces se produce.

Desde... de igual modo, se ha dado respuesta a este... -continuamente lo tenemos que decir- en estas consultas planteadas por ciudadanos, alcaldes y empresas en relación con el despliegue de banda ancha de nueva generación en las provincias.

Respecto de... quiero resaltar aquí también, no por más importante que los demás, sino porque yo creo que más desconocido -en la otra comparecencia realicé una mención y ahora voy a insistir en ello-, en el Espacio de Castilla y León Digital de Burgos. Es... es un espacio que está a disposición de todas las personas, de todos los ciudadanos, en las que se realizan actividades de formación. Se han realizado 24 exámenes de nivel básico e intermedio con tuCertiCyL, certificación de competencias digitales para la ciudadanía de Castilla y León promovida por la Junta de Castilla León, y esta certificación está basada en el modelo europeo de competencias digitales. Tanto el número de actividades formativas realizadas como de usuarios asistentes a las mismas se han incrementado en más del doble respecto del año veinte.

Sin embargo, por lo tanto, tenemos que seguir trabajando para volver a los niveles anteriores al año veinte-diecinueve de la pandemia, porque apenas suponen un 40 % respecto del veinte-diecinueve. Como consecuencia de las limitaciones de aforo y restricciones de uso de las instalaciones que todavía existe, esperemos que en el año dos mil veintitrés, del cual no dispongo los datos, cuando se diga en la próxima memoria, se haya recuperado esa actividad del diecinueve. La pandemia ha tenido efecto arrastre importante en determinados ámbitos.



Entonces, quiero resaltar también que en la sede del Espacio Digital de Burgos se suscribió, el veintiuno de octubre, un convenio de colaboración entre la Junta de Castilla y León y CaixaBank, encaminado a potenciar el uso seguro de la banca *on-line* mediante la impartición de cursos de información.

Es importante, porque ustedes saben que, sin perjuicio del esfuerzo de acercar la banca, en la provincia de Burgos se han realizado distintos instrumentos -que no son del caso aquí citar-, pero de acercar la banca físicamente a los núcleos, en estos momentos la banca *on-line* y la banca móvil tiene una gran importancia; importancia en la vida cotidiana de todas las personas, y algunas de ellas, por la razón que fuere, pues tienen determinadas barreras de acceso que hay que eliminar para una igualdad efectiva de las personas, y esa igualdad efectiva de las personas se realiza mediante la formación adecuada que permita pues, en condiciones de seguridad, acceder a la realización de esos servicios.

En concreto, aquí sí que voy a decir el dato porque me parece importante, los usuarios... -porque es un espacio no muy conocido y que creo que hay que valorarle mucho- los usuarios son catorce... en el dos mil veintiuno, 14.706; en el dos mil veintidós, 15.060. Y las... las actividades han pasado de 57 a 70 y actividades formativas en usuarios de 258 a 461. No todos los usuarios son de actividades formativas, ¿eh? Quiero decir, como ven, son muy pocos esos usuarios en actividades formativas. Muchísimos van por una razón muy simple: quieren conectarse a internet en una condición segura, en un espacio seguro y que, además, no van a tener ningún tipo de problemas, porque allí no... se les asegura -discúlpenme la reiteración-, dentro de lo que se puede asegurar, ¿eh?, en estos casos -aquí la seguridad absoluta nunca existe al cien por cien-, pero que se van a poder conectar con su banco, que van a poder conectarse en un entorno que les proporciona la Administración de cierta o de muchas garantías.

Seguimos avanzando en lo que... en lo que se refiere a las distintas... a las distintas unidades. Continuamos con el Servicio Territorial de Medio Ambiente, en el cual haré un repaso que me gustaría que fuera muy extenso, pero que voy a hacerlo más breve. Sí, me gustaría que fuera muy intenso... muy extenso porque el trabajo ha sido muy arduo, y no siempre se tiene ocasión por parte de todos los servicios, y no siempre se tiene ocasión por parte de un delegado territorial de exponer el trabajo de los empleados públicos. Así que sí que les pido, por favor, toda la paciencia del mundo, que sé que la están teniendo.

Entonces, bueno, los Servicios Territoriales, vamos a... están repartidos, perdón, está... el Servicio Territorial de Medio Ambiente también con... -no les voy a leer lo anterior-, como consecuencia de la reestructuración de Consejerías, pues tiene una serie de competencias sustancialmente similares, pero a las que se la ha reordenado para dar una respuesta más rápida a las necesidades de los ciudadanos. Y bueno, pues citaremos algunos... algunos aspectos.

Miren, respecto del Área de Prevención y Extinción de Incendios Forestales y Gestión Forestal, en cuanto a la... son los encargados de dar informes ambientales, informes ambientales IRNA, informes conformes a tipologías, informes simplificados, informes simplificados en confederaciones hidrográficas.

Mire, pueden sonar... estos informes -de los que no voy a leer cada uno de sus características, aunque lo tengo aquí- supone un esfuerzo importante no solamente de los empleados, sino también de las empresas, también de todos los interesados, porque las determinaciones medioambientales en estos momentos vienen a



condicionar cualquier proyecto de actuación, porque –estoy delante de nuestros legisladores, de parte de ellos– así lo han querido nuestros legisladores por mor de la demanda social. Y hay siempre una cierta tensión entre la necesaria rapidez en el cumplimiento de los plazos y en las resoluciones con las necesarias garantías, lo cual quiero también indicarlo en esta sede, si me permiten. Porque no... normalmente siempre ocurre que se exige la resolución con la celeridad debida de todos estos expedientes y se dice “todavía está en el período de evaluación de impacto”. Pues sí, todavía está porque lo exige la ley, y la Administración está sujeta a un principio de legalidad que no vamos a abandonar nunca. Entonces, en lo que se refiere a estos informes ambientales –no les canso indicando cada uno–, están a su disposición.

Sí me interesa también desarrollar que los aprovechamientos forestales en los montes de utilidad pública han tenido un total –y voy a ser muy breve– de 3.604 expedientes, con un presupuesto de 13,3 millones de euros. Estos aprovechamientos en montes de utilidad pública, como aprovechamientos más importantes tenemos los maderables; tenemos también las concesiones, instalaciones y ocupaciones de parques eólicos, líneas eléctricas; el cinegético, que aporta el 22 %, el aprovechamiento de pastos con un 8 % y el resto un 2 %. Entonces, aquí tenemos cada uno de ellos los que... lo que han permitido estos expedientes con estos presupuestos.

En cuanto a los fondos de mejora en montes de utilidad pública, nos encontramos con un importe total destinado por la Junta de Castilla León de 1,1 millón de euros. Me ahorro cada una de las... cada una de las actuaciones, que por supuesto están a su disposición: mantenimiento de camino, mejora de pastizales, mantenimiento de accesos e infraestructuras de incendios. Una labor ardua, sorda y necesaria.

Respecto a las actuaciones de gestión forestal en montes de utilidad pública con fondos de la Junta de Castilla y León, estamos hablando de fondos de Castilla y León ahora, son 4,2 millones. La Sección de Incendios Forestales –estoy yendo muy deprisa, discúlpenme–, las inversiones han tenido un valor de 465.049 euros (inversiones directas). Tienen ustedes el operativo de incendios y las diferentes... las épocas de calor. Declararon peligro alto desde el veintisiete de junio al treinta de septiembre del veintidós con determinadas situaciones de alerta, alarma, situaciones de aviso.

Y, miren, estas situaciones de alerta y de alarma, antes hemos, al principio, indicado las autorizaciones –que luego diré muy brevemente también– de uso del fuego. También aquí se produjo una situación muy compleja en este verano del veintidós –ha tenido su sucesión en el verano del veintitrés, pero ahora me ciño al verano del veintidós– respecto de la autorización para uso del fuego con motivo de espectáculos tradicionales, fuegos artificiales y demás.

¿Esto qué significa, esta frase que le acabo de decir? Que, mire, normalmente no, siempre en nuestras autorizaciones poníamos unas coletillas que quedaban suspendidas o –perdón– quedaban condicionadas a las determinadas alertas; alertas que también están condicionadas por las condiciones meteorológicas que la AEMET indica y que están en una página web no de siempre... sí fácil acceso, pero no de siempre fácil interpretación. Porque el decreto-ley que nosotros... se hizo por parte de la Junta de Castilla y León no hay que olvidar nunca que también está vinculado a un decreto-ley que se hizo por el Gobierno de España. Y esa concurrencia de normas indica que no es voluntario, a veces, determinadas actuaciones o determinadas resoluciones; son obligadas en función de las condiciones atmosféricas. Entonces, no es fácil determinar en una resolución que exige una cierta garantía jurídica, porque no podemos resolver de hoy para mañana una autorización, indicar que está condicionada a este...



Sí, sí... mire, no es fácil. ¿Saben por qué no es fácil? Porque el alcalde o la agrupación de turno quiere una cierta seguridad para desarrollar su paella, que aquí puede sonar anecdótico, pero para ellos es muy importante, ¿sabe? Es muy importante. Y esa es también una labor de la Administración. Entonces, claro, no podemos resolver, porque, claro, cuando resolvemos con esa distancia de unos días nos encontramos con que tenemos que llamar a veces telefónicamente para suspensión de autorizaciones, y lo hemos hecho. En concreto, el año pasado, a efectos meramente informativos, le diré que en fuegos artificiales, el día anterior, el Ayuntamiento de Aranda de Duero y el Ayuntamiento de Miranda de Ebro, en una clara colaboración que agradezco a ambos, suspendieron sin más los fuegos artificiales por mor de estas alertas. O sea, no estamos hablando de nada anecdótico, cuando ustedes lean esto.

Respecto de los dos incendios, ya se... hubo comparecencias por parte de... del consejero competente, del propio presidente, y aquí les indicaré que hubo dos incendios importantísimos, que alcanzaron el nivel 2 de INFOCAL, como saben: el denominado incendio de Tejada, con... aquí tengo el dato de 1.797,12 hectáreas de superficie forestal; y el de Balmaseda en Vizcaya, de 241,31 hectáreas de superficie forestal en Burgos (Valle de Mena). El incendio de Tejada duraron las labores de extinción 22 días, 22 días. Se inició el veinticuatro de julio y extinguido formalmente el catorce de agosto. Y la investigación de las causas del incendio en Balmaseda pues también se ha... se está colaborando por parte de la brigada.

Tenemos aquí los detalles de todos estos incendios a su disposición, y, como saben, en materia de ayudas, estamos hablando de los 2,7 millones de euros aproximadamente que se dieron, que se incluyen rehabilitar... que se incluyen las obras de emergencia, que ya inmediatamente se hicieron y se contrataron por la Junta de Castilla y León; obras de emergencia de aseguramiento de casas y de edificios; obras... se dieron también unas ayudas para rehabilitación de edificios; se dieron ayudas a empresas de la zona; se dieron ayudas a... agrarias. Y, en total, estamos hablando de 2,7 millones de un modo aproximado.

Tienen ustedes las medidas coercitivas que existen. Una medida coercitiva que ha funcionado muy bien para la prevención de incendios es que cuando se investiga un incendio, además de esclarecer la causa, se intenta determinar también el autor, y, además, puede llevar a cabo de oficio acciones coercitivas. Una de ellas, el Servicio Territorial de Medio Ambiente comunica con la Consejería de Agricultura parcelas que han quemado rastrojos o que usan de fuego como método de desbroce, en fin, y esto tiene una penalización para las ayudas directas PAC. Ha funcionado muy bien y prácticamente ya no existe ese tipo de... de causa. Me interesa resaltarlo también para resaltar la colaboración de nuestros agricultores.

El... el uso del fuego. En materia de autorizaciones de uso del fuego se regula... simplemente lo que les hemos dicho antes. Diremos una cifra: 5.468 -ustedes las tienen en la memoria detalladas, me permitirán que no las repita-. Y bueno, pues ya saben, son fuera de peligro alto, en fin. Respecto... y ya les he dicho antes, no los voy a cansar con la... con la casuística que existe respecto a eso.

En gestión forestal, tenemos que, desde la Sección de Promoción Forestal, ha habido ayudas para nueva forestación, para mantenimiento de ayudas durante los primeros cinco años, primas compensatorias -en total 1.884.000-; prevención de daños a los bosques -hemos tenido un importe de 456.469-; la mejora y prevención de daños en terrenos con vocación silvopastoral -87.893-; y luego pues hemos... se han realizado acciones de planificación forestal y planificaciones forestales de alta... de alto valor.



Dentro del Área de Medio Natural, de las que dependen las Secciones de Caza y Pesca, hay que destacar las actuaciones en Sierra de la Demanda, en el Parque Regional de Caza Sierra de la Demanda, con ingresos totales que fueron de 307.642,52 euros, y se obtuvieron también otro tipo de ingresos –no les voy a cansar con los determinados datos–; los permisos de becada –137 permisos–, en fin; fondos de gestión de reserva regional... Todos son datos técnicos que están... que están ahí. De las licencias de caza y pesca, durante el año de... se expidieron... –veintidós– se expidieron un total de 3.788 licencias, de las cuales 2.900... perdón, 2.621 fueron de pesca, 1.167 de caza.

En recuperación de fauna silvestre, sí quería indicarles también la magnífica labor que está realizando el Centro de Recuperación de Animales Silvestres (CRAS) de Burgos, que está situado en la localidad de Albillos. Recibió en el año dos mil veintidós un total de 2.474 ingresos, incluyendo ejemplares tanto vivos como cadáveres y muestras, las cuales representan prácticamente el 75 %, el... perdón, el 7,5 de los ingresos totales de las 186 muestras; supone un incremento respecto a dos mil veintiuno, que tuvo 2.074 ingresos. Sin contar estas muestras, en el... en el centro ingresaron 2.288 ejemplares, de los cuales el 75 eran procedentes de la propia provincia de Burgos, el 20 % de la provincia de Soria y el 5 restante de la provincia de Palencia.

Por clases, las aves constituyen la mayor parte de los ingresos, casi el 69 %, y el 30 % son mamíferos, mientras que reptiles y anfibios suman apenas un 1 %. Están aquí... es importante reseñar que, de los 913 individuos que ingresaron vivos, conseguimos recuperar un 46 % y fueron liberados, el 18 % murieron y el 22 % pues tuvieron que ser eutanasados. El resto corresponde a cantidades de ejemplar visón procedente de control poblacional. Como ven, una importante labor, la del Centro de Recuperación de aves... de animal, perdón, de Animales Silvestres, el CRAS.

Respecto de los espacios naturales, miren, no les voy a cansar leyendo cada una de las estadísticas que tienen en la memoria. Simplemente, decirles que en Hoces Alto Ebro y Rudrón la inversión en el dos mil veintidós fue de 55.451 euros; recibió 466 visitantes; las ayudas para las zonas de influencia, 93.149,84. En Montes Obarenes-San Zadornil la misma inversión que la anterior, 9.800; ayudas para inversión, 143.000. Las Lagunas Glaciares de Neila, en fin.

Sí que me interesa sacar una nueva... una nueva conclusión de todas estas cifras. También están los monumentos naturales, por supuesto Monte Santiago y Ojo Guareña. Tanto... todos los espacios naturales protegidos, con la excepción del Parque Natural de Sabinars de Arlanza, tuvieron un mantenimiento a través de la empresa Crece. Es una propuesta bianual y ha sido prorrogada para los años dos mil veintitrés y dos mil veintidós... perdón, dos mil veintidós y veintitrés. Interesa porque es un mantenimiento adicional al propio.

Y respecto de la Sección de Infraestructuras Ambientales, bueno, pues ahí tienen ustedes, ha sido muy importante la labor, que desglosamos estas actividades funcionalmente.

Respecto de abastecimiento de aguas, actuaciones de colaboración con el Servicio de Abastecimiento de Agua de la Dirección General de Infraestructuras y Sostenibilidad Ambiental, cuya contratación se prevé para la anualidad del dos mil veintitrés, sustitución de tuberías de fibrocemento en Quintanar de la Sierra (para dos mil veintitrés se prevé en el... 700.000 euros y 372.000 para el dos mil veinticuatro), un depósito regulador en Piérnigas, una mejora de abastecimiento en Silanes, abastecimiento en Fresnedo, en Villarcayo.



Este abastecimiento también el... es una muy pequeña cantidad -si alguien lo ve en la Ley de Presupuestos-, pero ha significado la solución importante para un problema que se llevaba ya mucho tiempo en esta localidad, en esta parte, en Villarcayo -ustedes lo habrán visto, quizá, en prensa-. Entonces, hubo una actuación, una gestión por parte de la Administración local, por el alcalde, y hubo una actuación por parte de la Delegación Territorial, y ello contribuyó luego a la toma de razón para solucionarlo. Vendrá con 8.288 euros. Respecto de la subvención, por lo tanto, una pequeña inversión que da solución a un gran problema. Es lo que yo les quiero transmitir, al menos para el que lo tiene.

El seguimiento y coordinación de la subvención concedida a la Diputación Provincial de Burgos, con objeto de garantizar suministro de agua potable en cisternas, la aportación de la Junta es del 50 % hasta un importe de 100.000 euros del total financiado. Si es más dinero el que se gasta en este convenio, ya la Junta no aporta; aporta hasta el máximo: 100.000 euros. En este caso, estamos hablando de 214.423,03, de lo cual la Junta ha aportado 100.000 euros.

Renovación de redes de abastecimiento en Estépar, renovación en Mambrillas de Lara, renovación en Montorio, mejora de las redes de abastecimiento en Quintanavides, renovación en Revilla Vallejera, en Sotopalacios (Merindad de Río Ubierna). Y luego ha sido... ha sido preciso implementar el suministro de agua potable mediante cisternas en varias localidades, como Hinojar de Cervera, Villalbilla de Villadiego, Zumel, Quintanarraya, Quintanilla San García -no les digo todas-.

Luego, hay un seguimiento de aguas... de aguas residuales urbanas. Hay unas actuaciones, como ustedes saben, entre 500 y 2.000 habitantes, que se realiza, además, por el SOMACYL, 26 actuaciones; algunas de ellas ya están en ejecución. Y destacan algunas otras terminadas durante el ejercicio veinte veintidós y puesta en servicio, como es la mejora en la estación de depuradoras en Castrojeriz, que en Castrojeriz esto estuvo cofinanciada por los Fondos FEDER; también en Valdorros, exactamente igual. Y estamos hablando de actuaciones importantes. De un total obra ejecutada en el dos mil veintidós, cerca de 1.000.000 de euros; obra ejecutada en dos mil veintiuno, 600.000. Ambas actuaciones superan, por tanto, los dos... casi 2.000.000 de euros entre ambas.

Luego continuamos con el tratamiento de residuos y un plan de impulso del medio ambiente contra el cambio climático, ejecutado en el año veintidós determinadas actuaciones.

Y la Sección de Educación y Evaluación Ambiental, vamos a... ahí aparecen los... lo que hemos hablado también antes, de licencias ambientales, autorizaciones ambientales, autorizaciones industriales y no vamos a citar toda la... cada una de los... de los números.

Pero si... me permitirán que indique una cosa que quizá también pueda pasar desapercibida, y me interesa y aprovecho esta comparecencia para indicarla. En materia de educación ambiental se han emitido informes sectoriales de medio ambiente para las ocho candidaturas de centros docentes de la provincia de Burgos, que se presentaron a la convocatoria para la concesión del sello ambiental Centro Educativo Sostenible en el curso académico veintiuno-veintidós. Y los centros con dicha distinción en este... en el veintiuno-veintidós fueron el Centro de Educación Especial Puentesaúco-Aspanias, el IES Cardenal López de Mendoza y el IES Ribera del Duero. Quiero destacarlo porque es una importante labor que se realiza también en



el servicio, con una colaboración con... con los centros educativos, y que redunda en una educación de nuestros escolares, de nuestras personas que están recibiendo educación en esta materia medioambiental. Creo que es muy importante.

Asimismo, en la provincia de Burgos se han concedido cuatro subvenciones para la realización de actuaciones de educación ambiental a entidades locales de 20.000 habitantes y diputaciones... mayores de 20.000 habitantes y diputaciones provinciales, que son bianuales. Por lo tanto, la Diputación Provincial de Burgos, los Ayuntamientos de Burgos, Aranda y Miranda –Aranda de Duero y Miranda de Ebro– han recibido esta subvención, que creo que contribuye a la mejora de esta educación ambiental. Y, en colaboración con las universidades públicas de Castilla y León, se han consolidado líneas de subvenciones dentro de los programas de información y educación ambiental vinculados a esta gestión ambiental, voluntariado ambiental y acciones que promuevan esta ambientalización curricular. La Universidad de Burgos desarrolla cinco programas con estas subvenciones.

Vamos a pasar ya a la Fundación Patrimonio Natural de Castilla y León, que, como ustedes ya ven, lleva la gestión de casas del parque y centros temáticos. Únicamente les diré que en los ocho centros existentes en la provincia de Burgos ha sido de un total de 491.287,73 euros, distribuidos como ven ustedes –no les voy a cansar leyendo cada uno de los epítetos: las reparaciones, los visitantes–. Y sí interesa también –volvemos a los efectos de arrastre de la pandemia–: la causa de este descenso en alguno de los centros viene provocada por la recuperación irregular después de la pandemia COVID-19. El año anterior la gente visitó mucho las áreas naturales, pero ya están empezando a elegir nuevos destinos. Entonces, bueno.

Y luego el SOMACYL. Interesa destacar –si quieren luego lo indicamos más, pero bueno, a su pregunta, o... o simplemente lo doy por hecho– que están realizándose gasto en repoblaciones, gastos en otros sitios, pero, sobre todo, estamos con un programa de depuradoras en Trespaderne, en Peñaranda de Duero, Ibeas de... –Trespaderne ya la hemos dicho– en Ibeas de Juarros, Castrillo, Barcenillas, Cardeñajimeno, Huerta del Rey, Sotillo, Quintana Martín Galíndez. En total, 26 actuaciones diferentes.

Pasamos, con su permiso, al Servicio Territorial de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural. Como hechos a resaltar en el sector agrícola y ganadero y agroindustrial en la provincia de Burgos durante el año veintidós –de las que tienen ustedes ahí la estadística– se cita:

Disminución de la producción de cereal un 34,20 % respecto al año anterior, debido a la falta de lluvia y altas temperaturas de mayo a agosto.

Durante este año se ha producido un almacenamiento privado de carne de porcino debido a la crisis en la que entró el sector. Por ello, se publicó una ayuda al almacenamiento de este tipo de carne, que hacía varios años que no se había publicado, que coadyuvó al almacenamiento de 340 toneladas y por un importe de 94.700 euros.

Se ha producido un importante incremento en las inversiones presentadas a expedientes de ayuda a industrias agroalimentarias, destacando dos industrias locales: La Flor Burgalesa (hace... el viernes anterior tuvimos ocasión de ir a su aniversario), con una inversión futura de 22 millones de euros; y Uvesa, antigua Cooperativa Avícola, con una inversión prevista de 11,25 millones.



También se ha producido un importante incremento con la inversión aprobada y la inversión certificada. Se ha triplicado la inversión en infraestructuras agrarias debido a la inversión realizada este año de cerca de 2.000.000 de euros en la obra de infraestructura rural de la concentración parcelaria de Gumiel de Izán -tienen los datos en la... en la memoria-. Y cabe resaltar en un cuadro consolidado los 155.507.345 euros que este Servicio Territorial, el Servicio de Agricultura, ha gestionado de un modo u otro.

Respecto de los proyectos sobre diversificación rural, si ustedes van a la tabla, la explica... ven una diferencia que afecta a ADRI Ribera, de un ejercicio a otro. En los años de la pandemia veinte-veintiuno se produjo un importante atasco en la tramitación de expedientes, y en el dos mil veintidós salieron en mayor número. Además, se han tramitado expedientes importantes en cuanto a importe, destacando una instalación de centros de spa, un área recreativa en Gumiel de Izán, una piscina municipal en Fuentespina. Adeco Camino -que también hay un salto en dato-, la explicación se debe a la coincidencia con expedientes de mayor importe de los habituales.

Y les diremos, en resumen, porque tenía preparado algunas cosas, pero se alarga la intervención, es que ustedes ven ahí los proyectos industriales, 5,7 millones; proyectos de explotaciones, 5.000.000; proyectos de diversificación rural, 3,7 -números redondos siempre-; sanidad y producción vegetal, 1,6; sanidad y producción animal, 1; intervención de mercados, 94.700 -los que hemos hablado antes-; asociacionismo, control y calidad, 1,1; infraestructuras agrarias, 3,5; gestión de ayudas directas, 119 millones... En total, los 155.507.345.

Me permitirán, abusando de su paciencia, que sí que les diga que en la Sección de Infraestructuras Agrarias se han gestionado las siguientes inversiones que aparecen ahí recogidas. Son importantes, son... algunos son contratos menores, pero también de una importancia grande y para la zona donde se hace: camino de Busto de Bureba a Miraveche por 39.482,30 euros; camino de Rublacedo a Carcedo de Bureba; acondicionamiento de la Cántara en Belorado; asistencias técnicas en San Zadornil y Gumiel de Izán; y luego transformación en regadíos en San Zadornil; infraestructura rural en Gumiel de Izán; infraestructura rural en La Nuez de Abajo y Zumel; infraestructura rural en Torresandino. En total, hacen esos 3.000.000 que estamos hablando; 3.000.000 de euros respecto de las infraestructuras agrarias.

Algunas otras acciones que quisiera destacar -que quizá se pierden en el bosquejo de la memoria- es el programa de fruta y de leche, que se ha mantenido por importe de 73.005 euros; las acciones formativas del FEDER, con 1.592 asistentes, con una subvención cercana a los 239.827 euros; la colaboración con el Banco de Alimentos -los tienen ustedes en la memoria también, con hortalizas, 109... 190 toneladas- y 45 entidades asociadas; la programación y realización de la actividad formativa en la Sección de Albillos, 33 enseñanzas, 103 alumnos. El otro día tuve el honor de visitar la escuela ya para el curso este, no el anterior, y quiero también felicitar la labor que realizan los profesores, su director, y dar la enhorabuena desde aquí y la bienvenida a todos los nuevos alumnos a esa escuela. No quiero cansarles más en este Servicio Territorial. Como ven, ahí tienen los datos suficientes para... para sacar las conclusiones necesarias.

En el Servicio Territorial de Sanidad también voy a ser muy breve, porque si... si desarrollamos línea a línea el inmenso trabajo realizado también en este Servicio, pues sería una exposición que quizá mereciera un monográfico, que no tenemos tiempo, como el resto de los servicios. Me interesa destacar, por favor, sin perjuicio de su opinión, cualquiera... alguna... alguna actuación.



Respecto del procedimiento sancionadores. Miren, tenemos la otra cara que hemos dicho en la introducción, supongo que ustedes lo recuerdan. Estamos hablando de 13 expedientes incoados, iniciados por COVID en el dos mil veintidós, frente a los 906 del dos mil veintiuno; y estamos hablando de resueltos pues 13 frente a los 910; prácticamente alguno que iniciamos en el dos mil veinte se acumuló la resolución en el dos mil veintiuno.

¿Cuál es el resultado? El resultado es un inmenso trabajo administrativo, oscuro una vez más, fuera de las grandes declaraciones de “haremos los expedientes o presentamos los datos”. No, aquí está el trabajo diario de los funcionarios que han tenido que instruir cada uno de estos expedientes. Muchos de ellos ahora lo que están haciendo es instruir la devolución como consecuencia de esas sentencias que han declarado nulos los estados de alarma. Por cierto, que aquí hemos tenido que hacer también una cierta labor pedagógica, que no hace falta hacerla aquí en esta Comisión, entiendo yo, pero sí que la hemos tenido que hacer frente a... o respecto de determinados usuarios o administrados, clientes, como les queramos llamar, ciudadanos, que en uso de su derecho han llamado diciendo que cuándo se les devuelve la sanción del COVID, porque alguien ha dicho que había que devolver todas las sanciones del COVID.

Mire, no es la verdad. Las sanciones que se impusieron con la competencia propia de la Junta de Castilla y León han culminado. Ahora, las que no... fueron las competencias las que se dieron por delegación. En ese sentido, como autoridad delegada, en fin, un debate que ya suena muy antiguo, ¿verdad?, pero que fue apenas hace un año y medio y que dio un trabajo administrativo importantísimo para garantizar los derechos de todos.

Entonces, expedientes sancionadores. Se han incoado 136 expedientes sancionadores y han finalizado los que ponen aquí, 117, con resolución, tal... 2 expedientes, 15 están tramitándose. Les leo literal: en cumplimiento de la sentencia -pero voy resumiendo- que declara inconstitucionales y nulos varios preceptos del real decreto tal, que el Gobierno declaró estado de... se han visto afectados un total en esta sección de... en este servicio 125 expedientes sancionadores. De ellos, 39... La devolución interesa que se la describa cómo ha sido, porque quiero que también por claridad y por transparencia. Es decir, la... se produjo de oficio una revocación respecto de aquellos expedientes que no se había producido ingreso, para que se acabara y el interesado no tuviera problema, no fueran trabados sus bienes por algo que ya no era. Respecto de aquellos sanciones tipificadas que habían pagado, se inició la devolución. Estamos hablando 39 publicados en el Boletín Oficial para hacer ese primer trámite -que hemos hablado- y los 86 expedientes afectados, cuyos importes resultaron acreditado que había sido objeto de ingreso. Son líneas, sin más, ya le digo, con un trabajo inicial, sobre todo para mantener un principio claro de actuación de las Administraciones públicas... dos, que están unidos: el principio de legalidad y el de garantía jurídica a todas nuestras personas.

Se ha hecho... -esto, mire, también quería indicarles- se ha hecho un índice y expediente administrativo remitido al Juzgado de lo Contencioso-Administrativo -por supuesto, no diré ninguna... ningún nombre- como consecuencia de una demanda interpuesta contra una resolución de la jefa del Servicio Territorial de Sanidad de Burgos. Me dirán: bueno, ¿qué nos está contando usted, delegado, esta mañana? Si se lo cuento porque se trata de un expediente COVID de negativa a aislamiento y a



realización de prueba. Lo digo porque durante la pandemia, en este sentido, durante la pandemia, en un sentido administrativo, médicamente continúa, en fin, pero tuvimos que hacer, se tuvieron que hacer determinadas acciones que limitaban derechos desde un punto de vista administrativo, limitación de movimientos a personas que no aceptaban, por ejemplo, el estar aislado, y esas medidas estaban ratificadas siempre por un juez. Pues en alguna de estas medidas el interesado ha considerado, en uso de su derecho, que no teníamos... no teníamos base jurídica para limitársela y entonces ha ido al contencioso. Una orden que ya está... una resolución dictada por la jefa de servicio, que ya está pues en los anales administrativos, siguen... siguen teniendo este trabajo.

Respecto de la ordenación sanitaria -y continúo-, quería dedicar un minuto porque... como homenaje a ese trabajo realizado en el servicio. La Sección de Ordenación Sanitaria, como continúan con los números, que ustedes ven aquí, actividades derivadas del decreto de policía sanitaria e inspecciones, continuaron todavía relacionadas con la prevención de la COVID-19 en algunos... en algunos establecimientos. Los espectáculos taurinos populares, tras la solicitud en modelo normalizado, y una vez... se hizo una ampliación, porque se eliminaron en el dos mil veintidós, bueno, pues ha aumentado mucho los expedientes necesarios.

Y en la Sección de Vigilancia Epidemiológica, tan importante y básica que... para nuestra salud, bueno, pues han continuado con... La Sección de Epidemiología forma parte de esta Red de Vigilancia Epidemiológica, cuya finalidad es detectar la aparición, frecuencia, distribución y variaciones de problemas de salud, y, bueno, pues han continuado con el seguimiento COVID. Los últimos casos en... en portal abierto indican 125.246. Si vamos al portal abierto JCyL, se incrementaron los últimos días hasta 127.981. El número de brotes con esta... con el número que ustedes conocen perfectamente -cambió el tema de... el sistema... la sistemática de... de contabilizar los... los brotes-. Se aportan... tienen ustedes las... las gráficas.

E interesa también indicar que en el verano del año veintidós surgió una nueva alarma sanitaria, que creó una cierta preocupación en la opinión pública, importante. Tuvimos muchas llamadas en la Delegación Territorial y mucha exigencia de medios de comunicación en uso de su... de su derecho de información y ver cómo iba, y se denominaba la conocida como "viruela del mono" a nivel mundial, y a lo largo del año se han declarado en la provincia de Burgos 15 casos. De ellos, el 100 % eran hombres con mediana edad. La hospitalización ha sido de 2.

Y luego pues los sistemas... continúa la labor de sistemas de vigilancia con la declaración de brotes. El... la Red de Centinela Sanitaria, que, bueno, pues continúa ya en estos... en estos tiempos de más normalidad. Durante el año dos mil veintiuno se produjo el cese temporal. Y en Burgos cuenta con 13 médicos, 5 pediatras, 19 enfermeras y 2 enfermeras pediátricas.

Y luego, pues como dato, bueno, significativo no lo sé, pero que sí que conviene conocer que se han realizado, otras de las actuaciones que realiza la Sección de Epidemiología es la actuación frente a mordeduras o agresiones de animales, en los que se actúa según protocolo coordinado con otras secciones. Y aquí, bueno, pues hubo 245 mordeduras, con tres vacunas antirrábicas para profilaxis antirrábica postexposición. O sea, supongo que al que hubo que dar la antirrábica pues se lo... lo agradeció, la rapidez.



Y respecto de los programas de vacunación, la vacunación de la gripe, tienen ustedes aquí la tabla proporcionada en la vacunación antigripal por el servicio. También está recogida. Un total... estos datos pueden variar según quizá alguna fuente, porque me han comentado que, lógicamente, había variación o actualización, pero son... pero no van a variar de un modo significativo, y estamos hablando de 92.000 personas vacunadas; de 15 a 59, 17.033. Es decir, son... son distintos grupos etarios, con... que hacen un total de estas 92.965. Interesa destacar en dos grandes franjas de edad o grupos etarios, que los menores de 60 años fueron 18.808, de acuerdo con estos datos, y de 60 o más han sido 74.157.

Luego, a continuación aparecen las distintas coberturas: el Centro de Vacunación Internacional, que el número de viajeros ha recuperado la cifra prepandémica y la distribución por meses no es homogénea -la tienen ustedes aquí-, las vacunas suministradas, los vacacioneros... perdón, las vacunaciones y tratamientos recomendados y todas la que... lo que tenemos.

Y luego sí quisiera resaltar, sin entrar en cada una de las... de los detalles, pero sí el trabajo también de la Sección de Promoción de la Salud y Salud Laboral, que realiza campañas de detección precoz de enfermedades congénitas, que a lo largo del dos mil veintidós se registraron en la provincia de Burgos 2.094 nacimientos, 27 más que en el dos mil veintiuno, y las pruebas fueron realizadas en la práctica totalidad de neonatos. Yo creo que eso es una buena noticia, que se consiga llegar a prácticamente a todos, el 99,90 % de participación.

Luego, la detección precoz -disculpen si lo pronuncio mal, para mí son términos complejos- de la hipoacusia infantil, que, respecto a esta detección precoz y atención integral, la participación fue muy elevada también, un 99,54 % de la población diana. Para la promoción de la lactancia materna se ha realizado junto... una organización de un curso básico para los técnicos de cuidados auxiliares de enfermería. Se ha mandado información, se ha mandado cartelería. Para la detección precoz del hipercolesterolemia familiar, ahí tienen los datos. La detección precoz del cáncer colorrectal, la detección precoz del cáncer de mama. Respecto del cáncer colorrectal, es que hay que destacar que a lo largo del veintidós se han enviado 34.233 cartas a la población diana. La participación ha sido inferior a la del año anterior, ¿no? Entonces, tendremos que mejorar esa transmisión para que consigamos que todas las personas que estén dentro de esta población diana o la mayor parte que puedan pues se incorporen a estas campañas. La detección precoz de cáncer de mama, la detección precoz de... en fin. El registro de tumores ginecológicos. Una labor importante también en aras a nuestra salud de cada una de estas campañas, hasta la unidad.

Y luego ya las alertas por calor, afortunadamente, desde el uno de junio al quince de septiembre en esta campaña. Ya saben ustedes que los centros privados, los centros sanitarios privados, están obligados a comunicar los posibles fallecidos a causa de estas temperaturas excesivas, y en dos mil veintidós pues, afortunadamente, no se han notificado muertes causadas por elevadas temperaturas.

Luego hemos continuado con el... con el IV Plan de Promoción de la Salud. Y respecto de... de sanidad ambiental, salud laboral y las... el tema de la... de la Sección de Laboratorio de Salud Pública, tienen ustedes ahí los datos a su disposición.

Sí quisiera resaltar, para terminar este servicio -no abusar de su paciencia-, que desde el Servicio Territorial de Sanidad de Burgos se mantiene un convenio de colaboración con la Gerencia de Servicios Sociales, por la que cada año se realiza en torno a 8.000 determinaciones de drogas en orina. Ahí tienen los datos correspondientes al dos mil veintidós.



Continuamos. Seguimos avanzando con el Servicio Territorial de Cultura, Turismo y Deporte. Simplemente les voy a dar una información general y les citaré luego algunas cifras.

Respecto del Servicio Territorial de Cultura, Turismo y Deporte, es interesante resaltar que la Comisión Territorial de Patrimonio Cultural y su Ponencia Técnica se han reunido mensualmente para abordar los asuntos de su competencia. Entre los más destacables, la restauración de las cubiertas, nave y dependencias anexa de Bisjueces y la autorización de la rehabilitación del antiguo Hospital de la Concepción para uso de la Universidad de Burgos como sede del Archivo Histórico Provincial y del proyecto de remodelación del Castillo de Burgos. Es decir, no hace falta que el proyecto del Hospital de la Concepción vuelva a pasar por la Comisión Territorial, está ya autorizado. Lo digo porque ha habido determinadas informaciones.

Se ha observado un aumento de las consultas sobre instalación de placas solares para autoconsumo en las cubiertas de edificios ubicados en conjuntos históricos. En este sentido, y en coordinación con el Servicio Territorial de Industria, se ha trasladado a los ayuntamientos como alternativa el estudio de otras fórmulas de autoconsumo individual o colectivo permitidos por la normativa.

Miren, este párrafo sí que quisiera explicarle. Es que hay una... en estos momentos, si ustedes recuerdan los datos de Industria, a mucha... había muchas solicitudes de autoconsumo. Gran parte de ellas son en el medio rural y gran parte de ellas choca, si me permiten decirlo, con las necesarias normas de protección. Entonces, evidentemente hay que hacer... hay que hacer las alternativas necesarias.

El importe de las subvenciones concedidas en materia de patrimonio, en régimen de concurrencia competitiva, a entidades locales con población inferior a 20.000 habitantes ha triplicado el del año veintiuno, y prácticamente duplica el destinado a personas físicas y obras en municipios con una población inferior a 20.000 habitantes.

Permítanme que también les resalte que se ha impulsado el Comité de Seguridad de Patrimonio Cultural, órgano de intercambio de información y coordinación orientado a la prevención de la comisión de ilícitos contra los bienes integrantes de patrimonio cultural de nuestro territorio y de protección, de los que forman parte este órgano, el Comité de Seguridad de Patrimonio Cultural, forma parte también la Administración del Estado, la Subdelegación del Gobierno y las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, forma la Junta de Castilla y León y la diócesis de la provincia. Su último encuentro se remontaba antes, a junio del diecisiete. Le hemos recuperado y ha habido dos sesiones: el treinta de marzo y el quince de diciembre del año veintidós. Como novedad, en ambas participó como invitado el... el fiscal jefe de Medio Ambiente, Urbanismo, Patrimonio Histórico e Incendios Forestales.

Y, derivado del citado Comité, se desarrolló en el Ayuntamiento de Los Ausines una jornada sobre protección de patrimonio cultural de la provincia, a la que asistieron representantes municipales del entorno y de representantes del servicio, de... de fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, del servicio de protección de Seprona, en fin. Fue su objetivo escuchar las inquietudes, proporcionar pautas y criterios de actuación.

Creo que este... este Comité de Seguridad y Patrimonio Cultural tenemos intención -y así seguimos haciéndolo- de continuar con... durante el año veintitrés, porque es un instrumento importante de colaboración interadministrativa para la protección de nuestro patrimonio. Y un importante también... y una importante fuente de información para nuestros alcaldes, siempre preocupados de ese patrimonio en sus municipios.



Bueno, cabe reseñar... bueno, han... continuaron las ayudas y subvenciones al turismo relacionados con la COVID-19, aunque fueron directamente resueltas desde la Dirección General, y cabe resaltar que de las cinco solicitudes de declaración de Fiesta de Interés Turístico de Castilla y León presentadas durante el veintiuno, cuatro fueron aprobadas en febrero del año veintidós. Estamos hablando de las declaradas en el veintidós. Fueron: la Pasión Viviente, los Titos de San Antón, la Ruta del emperador Carlos V en Medina de Pomar -los Titos en Burgos, la Pasión Viviente en Covarrubias, no lo he dicho-, la Cabalgata de Reyes y Belén Viviente en Torregalindo. Y se desestimó la declaración de la Danza de la... del Arranque en Belorado.

Los planes extraordinarios de sostenibilidad turística, aprobados en la primera programación de dos mil veintiuno-veinticuatro de Fondos Next Generation en cuatro ejes, destinaron anualidades a tres proyectos de nuestra provincia, gestionados del Servicio de Calidad e Innovación y Análisis Turístico de la Dirección General. Los tres proyectos son: transformación de Poza de la Sal como destino turístico, a la Diputación Provincial de Burgos en el entorno de Garoña, el consorcio de la Ruta del Vino en Ribera del Duero.

Con la vuelta a la normalidad, la Dirección General de Deportes convocó los Campeonatos en Edad Escolar de Castilla y León, deportes colectivos e individuales, y competiciones universitarias. Procede destacar que Burgos fue sede de las fases finales de los deportes individuales: ajedrez, atletismo en pista, bádminton y tenis de mesa, celebradas el sábado veintiuno de mayo, acogiendo a 671 personas entre deportistas y monitores. Impulso para nuestra ciudad, porque pernoctaron los llegados de las provincias de Ávila, Salamanca y Zamora.

Y un año más, la Asociación de la Prensa Deportiva de Burgos organizó la Gala Provincial del Deporte Provincial en el Teatro Principal con el patrocinio y la colaboración de las principales instituciones de la ciudad, provincia y Comunidad Autónoma, como son el ayuntamiento, la diputación provincial y la Junta de Castilla y León. La nadadora paralímpica Marta Fernández Infante fue la vencedora de dicha gala. Y en cuanto a las políticas culturales, cabe... Quiero destacar aquí y agradecer también públicamente a la Asociación de la Prensa Deportiva de Burgos su labor y que siempre cuenten con la Junta de Castilla y León.

En cuanto a las políticas culturales, se ha mantenido el porcentaje de aportación de la Junta de Castilla y León a financiación conjuntamente con... con ayuntamientos en la Red de Teatros de Castilla y León. Hay que distinguir aquí siempre dos instrumentos que ustedes conocen y aquí repito, que es la red de teatros y la red provincial de circuitos escénicos. Ambos instrumentos son extremadamente necesarios para multiplicar la cultura en este medio rural y en toda la provincia.

Una nota común para el Museo de Burgos, para la Biblioteca Pública, para el Archivo Histórico Provincial y los centros coordinados y vigilados es con el fin... que, con el fin de las restricciones sanitarias y el regreso a la presencialidad, se recuperaron usuarios y visitantes. El Museo de Burgos ha incrementado un cuarenta y tres coma por ciento sus visitantes; la Biblioteca Pública amplió sus nuevos usuarios y préstamos; y en el Archivo Histórico Provincial recalcar el crecimiento de reproducciones, ya sean fotográficas o fotocopias, de 1.250 a 4.403, lo que quiere decir que el número de usuarios en él, en el archivo, lo que quiere decir que el número de usuarios en el archivo ha sido bastante mayor.



Respecto de las visitas, bueno, pues en el Monasterio de San Pedro de Arlanza -monumento... anteriormente al coronavirus y a las obras de rehabilitación- hubo cerca de 16.000 visitantes y alguno tuvieron 20.000; ahora, la cifra se queda por encima de los 13.000. Y durante este año se han enviado comunicaciones al Ministerio de Cultura, en tanto propietario y promotor de las obras de rehabilitación, de diversas deficiencias observadas en las obras realizadas y en las zonas del... de monasterio donde no se intervino. En las ermitas de Quintanilla de la Viña, sin embargo, en la ermita, se ha superado las cifras de turista precedentes al COVID: 2.412 en dos mil diecinueve y 3.271 en dos mil veintidós. En el Archivo Diocesano ya hemos dicho que trabaja una ordenanza de la Junta en este Archivo Diocesano, pero, bueno, hay que reorganizarlo porque falleció, desgraciadamente, el archivero. Y respecto del Palacio de Avellaneda, en Peñaranda de Duero, como ustedes conocen, se ha estado estudiándose nuevas vías de gestión, que ha fructificado en convenios. Son públicos y no son objeto de esta memoria.

El... con cierta rapidez en cuanto a los datos de este servicio, indicaremos, como les he dicho respecto de la Comisión Territorial de Patrimonio, ha habido 507 nuevos expedientes y 788 informes emitidos. Respecto de las... directamente, en materia de patrimonio, diremos que el Servicio Territorial de Cultura ha gestionado directamente inversiones por 161.582,72 euros. Citaré dos: Miranda de Ebro, restauración de tabla renacentista de *La última cena* en la ermita de San Antón de La Nave, 3.509 euros; Huerta del Rey, intervención en zona de acceso a la plaza de toros, 51.545,99. El resto las omito, no por menos importantes, sino por tiempo. Y la Dirección General de Patrimonio, seguidas desde el Servicio Territorial, aunque realizadas desde la Dirección General de Patrimonio, 227.208,62, iglesia de Bisjueces.

Hay otras intervenciones. Subvenciones de concurrencia competitiva a entidades locales con población inferior a 20.000 personas, en el año dos mil veintidós, 26.981,88; a personas físicas y otras con municipios en población inferior a 20.000, 77.235. En ambos casos se ha duplicado las de dos mil veintiuno -tienen ustedes las tablas de comparación-. Aquí están las... cada una de las entidades locales y personas que han obtenido subvención -no las vamos a citar-.

La Red de Teatros, Ayuntamientos de Burgos, Ayuntamiento de Aranda, Miranda de Ebro y Roa, el importe de la Junta 157.000. Y en Circuitos Escénicos, en la red provincial, se integran en este sistema Belorado, Buniel, Covarrubias, Huerta, Lerma, Medina, Melgar, Oña, Peñaranda, Pradoluengo, Salas, Torresandino, Valle de Mena, Valle de Tobalina, Villadiego, Villahoz, Villarcayo, Merindad de Castilla la Vieja; el importe de la Junta, 69.966,50.

Respecto de la Sección de Deportes, las actuaciones en materia deportiva han sido: en deporte escolar se ha invertido la misma cantidad que el dos mil veintiuno, 237.897; ha habido una convocatoria de Premios a la Excelencia Deportiva, para este año 68.177; para el Programa Cantera en los clubs deportivos, las subvenciones del dos mil veintidós han sido de 110.042,30; para las sociedades anónimas deportivas, el... las subvenciones han sido de 61.731,50; para las personas con discapacidad en las entidades, 32.913,50; y las subvenciones concedidas para eventos extraordinarios deportivos a Burgos han sido 94.633,71 euros.

En la Sección de Turismo, ha habido ayudas y subvenciones para... destinadas a financiar creación y terrazas de espacios seguros de establecimientos turísticos y destinadas también al bono turístico. En el primer caso, 140 beneficiarios, 735.186 euros (una cantidad importante todavía para la COVID-19); para el bono turístico, 181.805 euros. Y, luego, actuaciones de mejora de la calidad de las infraestructuras turísticas en las entidades



locales con población inferior a 20.000 habitantes, tenemos un total de 257.637,41. Y la mejora de la calidad de oferta turística privada para distintos agentes, una inversión de doscientos sesenta y seis mil... perdón, sesenta y cinco mil... 265.658,87, con una subvención directa a las diputaciones provinciales y patronatos de turismo de 55.000 euros.

Las Rutas del Vino certificadas han recibido: la vina... Vino del Arlanza, 15.994,33; Ribera del Duero, treinta y un mil ochocientos treinta y tres... treinta y seis con ochenta y cuatro.

Y para la Semana Santa, la Junta de Cofradías de Burgos, 12.847 euros; y la Cofradía... de Cofradías y Hermandades de Aranda de Duero, 9.685.

Paso ya por alto los planes de empresas turísticas de eficiencia energética y planes extraordinarios de sostenibilidad turística que antes hemos dicho.

Sí que me interesa, para terminar el Servicio Territorial de Cultura, resaltar también un programa importante, que es el de Diócesis de Burgos-Apertura de Monumentos. Esto, con un costo en Semana Santa y en verano del dos mil veintidós de 10.000 euros y 68.000 euros, en números redondos, respectivamente, permite abrir 50 y 59 templos en horas en las cuales el visitante de nuestro turismo rural pueda acceder y a disfrutar del bien. A la Federación del Camino de Santiago... de Santiago Francés se le ha dado una subvención directa de 308.550 euros.

Voy concluyendo ya la memoria, aunque quedan todavía unos servicios. Respecto de la Oficina Territorial de Trabajo, vamos a indicar que, en materia de economía social, la subvención de costes salariales en materia... en centros especiales de empleo ha sido de 5.397.327,06 euros. Destaca el incremento de 1.253.035 en el importe ejecutado respecto del año veinte veintiuno. También cabe resaltar la celebración de 3.698 actos de conciliación y una investigación... y de investigación de accidentes de trabajo. El incremento en número de conciliaciones laborales, 3.698 en el ejercicio veintidós, tanto de despido como cantidad, se justifica en la recuperación de la actividad empresarial en todos los sectores una vez finalizada la vigencia de los expedientes de regulación de empleo de fuerza mayor, con la falta de materias primas y un aumento de coste de la energía, lo que ha provocado pues una incertidumbre, pérdida de clientes y bajadas en producción. Nada nuevo les descubro aquí.

Se observa un incremento en el registro de planes de igualdad presentado por las empresas como consecuencia de la aplicación de los respectivos artículos de la Ley Orgánica 3/2007, 45 y 46. La elaboración, negociación y registro de los planes de igualdad está adquiriendo relevancia, dado que a las empresas se las está exigiendo, como requisito para acceder a subvenciones, tener negociado y registrado el plan de igualdad, además de ser motivo de sanción por la Inspección Provincial en el supuesto de estar la empresa obligada a tenerlo y no hacerlo.

También interesa indicar que los planes de trabajo con riesgo de amianto se han incrementado para su aprobación como consecuencia de una mayor concienciación de las empresas de la necesidad de garantizar la protección de los trabajadores contra los... contra los riesgos relacionados con esta exposición. Por otro lado, retirar material que contenga amianto sin la aprobación previa de este plan es causa de sanción por la Inspección Provincial de Trabajo.

Desde la Consejería de Industria, Comercio y Empleo, a través de la Dirección General de Trabajo y Prevención de Riesgos Laborales, se ha promovido la retirada de materiales con amianto, y la orden competente y por la sistematización



de la instrumentación de una subvención, que ha dado como resultado 15 empresas beneficiarias en Burgos por importe total de 344.436,14 euros. La resolución está publicada en BOCYL, de once de noviembre del año veintidós.

En relación con los procedimientos de regulación de empleo, lo que hemos de destacar, lo que hemos indicado antes, y destacar que si durante la pandemia se vieron afectadas especialmente las empresas destinadas a la hostelería, restauración y turismo, en este caso, las... las principalmente afectadas son el sector industrial.

Desde la Consejería de Industria, Comercio y Empleo se siguen convocando ayudas destinadas a trabajadores por ERTE de suspensión de contratos. En el año dos mil veintiuno, la ayuda se destinó únicamente, y fue además objeto de pregunta en esta Comisión, a trabajadores efectuados por ERTE en situación de vulnerabilidad, que exigían, entre otros requisitos, que la unidad familiar no superara un nivel de rentas. De ahí que el número de beneficiarios se redujo considerablemente. En el año dos mil veintidós, la convocatoria de esta ayuda flexibilizó los requisitos para que pudieran acceder a la subvención un mayor número de trabajadores. Con este fin, se eliminó el requisito de nivel de rentas de la unidad familiar, se amplió la base de cotización y se redujeron a 30 las jornadas mínimas de suspensión. No se observan ya actuaciones en materia de concienciación, de salud laboral, de prevención de riesgos. Y tampoco voy a darles ya los datos más... más concretos.

Respecto de la Dirección Provincial de Educación, lo primero que tenemos que indicar es la dificultad de comparar años, porque aquí no hay ejercicios completos. Como ustedes saben, los cursos se inician en septiembre, por tanto, a veces los datos son complicados de entender. Hablamos de datos veintiuno-veintidós, veintidós-veintitrés. En fin, son datos complejos, pero que, en cualquier caso, intentaremos... intentaremos

Ustedes tienen ahí el número de alumnos. Ha habido... hubo un incremento también en el ejercicio dos mil veintitrés, pero me voy a centrar en el dos mil veintidós. La importante Navidad del dos mil... la importante novedad del dos mil veintitrés, que comenzó... -veintidós-veintitrés- comenzó en septiembre, es la gratuidad de alumnos de 2 a 3 años. Como ustedes saben, aquí se hizo un esfuerzo importante también por parte de la Junta de Castilla y León. Parte de esos fondos, de todo lo que costó en la Comunidad... parte de los fondos vinieron canalizados por el Gobierno de España con... fueron Next Generation, pero otra parte -importantísima- fueron fondos propios de la Junta de Castilla y León. En Burgos, con fondos propios de la Junta de Castilla León, para... se permitió a 48 centros privados, por 2,6 millones, y para 20 centros de ayuntamientos con 1.000.000 de euros.

También cabe destacar la aplicación de ciclos de FP con ocho nuevos ciclos: uno en Santa Catalina de Aranda de Duero, uno en Villarcayo, dos en el Simón de Colonia, otro en Río Ebro de Miranda... perdón, dos en Río Ebro de Miranda y otro en Burgos. Destacar que el convenio con la diputación fue de 50.000 euros más para las obras. Y que, respecto de las cifras, aquí tienen ustedes las cifras de maestros, las cifras de transporte escolar con número de rutas, alumnos transportados, comensales, el equipamiento, la reparación de mantenimiento y sustitución, las secciones de bilingüismo, las ayudas convocadas y efectuadas y todos los datos, que tampoco les quiero aburrir indicándoles uno a uno.



Solamente recordarles también que, junto a las actuaciones propias de la Dirección Provincial, desde centrales se han gestionado contratos que inciden directamente, como los acompañantes en rutas... a las distintas rutas, como “Madrugadores” y “Tardes en el cole”; en fin, una... Y respecto de las... de las obras, destacar, fundamentalmente, la puesta en funcionamiento del colegio CEIP Isabel de Basilea, que sustituyó al antiguo Marceliano Santa María, en la ciudad de Burgos, que se... y con una inversión que superó los 7.000.000 de euros.

De un modo también breve, dada... dada la extensión, hablaremos de la... pasamos a la Administración institucional y hablaremos de la Gerencia de Servicios Sociales.

En la Gerencia de Servicios Sociales vamos a indicar algunos datos muy generales. Indicar que las secciones que dependen de este área de Administración han recuperado su actividad ordinaria. Las Áreas de Atención Social, con respecto a las secciones y oficinas dependientes del Área de Atención Social, se han mantenido tras la reorganización de funciones y el incremento en la intensidad de atención que se llevó a cabo con el COVID y se han abordado y multiplicado aspectos tan esenciales como la atención a las personas dependientes: residencias, centros de personas mayores, y la... y las personas con discapacidad han visto engrosadas las funciones y apoyos a través de los diferentes recursos.

La Comunidad de Castilla y León presenta el mayor índice de envejecimiento de España y la atención a las personas mayores y a las personas dependientes constituye una de las prioridades, que apuesta por este modelo de integración de servicios, un modelo prioritario de atención centrada en las personas. Igualmente, ha habido un impulso en las Áreas de Mujer e Igualdad trabajando directamente, lo que se refleja en los diferentes datos.

Respecto... algunos datos muy rápidamente. Tenemos en cuenta que en el Área de Administración vamos a destacar las 1.700 personas, un importante... un importante volumen de recursos humanos para dar satisfacción a estas necesidades; un incremento del crédito ejecutado de 24,2 millones a 25,5.

Y importante que en el Área de Información, en el ejercicio veinte veintidós, se cambia el modelo de estadillo de información sobre prestaciones y servicios propios de la Gerencia de Servicios Sociales, donde se recogen las demandas de los usuarios y se incrementan los ítems de cada nivel de atención, la diversificación en cuanto al ámbito de procedencia urbano o rural y también el género, y en las tres dimensiones se realiza para ofrecer una visión más amplia de los usuarios atendidos. En conjunto, el cuadro resumen de las tres modalidades, es decir, de atención escrita en ámbito urbano y rural, de la atención telefónica en ámbito urbano y rural y la atención presencial en el ámbito urbano y rural, tenemos que han sido 8.524.

En el Área de Atención, Registro y Autorizaciones, tienen ustedes los datos. Y en el Área de Atención Social, queremos destacar un incremento de las personas con derecho a prestación y una... y unas personas... y un incremento también en las prestaciones reconocidas. En total, de prestaciones, pasa de 18.815 a 20.688. Esta valoración de los datos obtenidos cabe indicarla en que se ha producido un incremento en cuanto al número de personas beneficiarias y de personas con derecho a prestaciones de dependencia en torno al 6,5 %.

En general, ha habido un aumento de personas beneficiarias en todos los grados, pero de forma más notable en los del Grado 1 y en mayor número de mujeres



que de hombres, y un porcentaje muy superior de solicitudes de personas mayores de 65 años. Tienen ustedes en la memoria, creo recordar, respecto de las prestaciones y servicios en comparaciones con el año veinte veintiuno.

Respecto de la Sección de personas... de la Atención a Personas Mayores, hay que indicar que la... el importe de contratos sénior es de 265.000... perdón, 266.263,96; el importe de contratos ARALIA es de 2.599.205 euros; los conciertos de reserva y ocupación de plazas en centros residenciales son de 5,3 millones de euros; y el programa... continúa el Programa Interuniversitario de la Experiencia y unas subvenciones directas a la Federación Burgalesa de Jubilados y Pensionistas y a las Asociaciones de Familiares y Enfermos de Alzheimer, la primera por 49.445 euros, a la segunda por 73.925.

Respecto de la Unidad de Valoración y Atención a Personas con Discapacidad, el reconocimiento del grado de discapacidad ha continuado aumentando levemente. El número de personas que tienen reconocido grado de... superior al 33 % en la provincia de Burgos son en el año dos mil veintidós 27.728. Y complementamos unos datos, que creo que les faltaban en la memoria, de personas que tienen un grado reconocido igual o superior al 65 %, 12.013,15 euros en la... -no, ellos no lo tenían cuando... cuando me hicieron esta memoria-. Y el número de personas que residen en el ámbito urbano, número de personas que residen en el ámbito rural.

Respecto de las subvenciones nominativas a colaboración con asociaciones privadas para la Atención Especializada a personas con discapacidad, hay que destacar el millón treinta y nueve mil euros; los conciertos de reserva y ocupación de plazas -es importante- con 14,13... perdón, 14,3 millones de euros; las subvenciones financiadas por el Fondo Social Europeo para programas de itinerarios personalizados de inserción sociolaboral para personas con discapacidad, 708.660 euros; las subvenciones cofinanciadas por este fondo para... personalizados de inserción para jóvenes con discapacidad, 122.820; y las subvenciones directas a entidades locales para el mantenimiento de centros de atención de día, en concreto, al Ayuntamiento de Belorado y al Ayuntamiento de Briviesca, suponen un total de 164.779 euros; hay otros convenios con Down, con APACID, que, en total, han supuesto 121.735 euros.

Desde el Área de Mujer e Igualdad de Oportunidades quizá lo mejor que podamos hacer para, en aras de la brevedad, es atender al cuadro... primero, en la Sección de Familia, el cuadro resumen por prestaciones, que estamos hablando de las pensiones de... pensiones no contributivas de LISMI y FAS -ahí tienen ustedes el cuadro-. Como saben ustedes, el Fondo de Asistencia Social (FAS) es prácticamente residual -ya está derogado hace tiempo- y se mantienen dos perceptores con una cantidad de 5.196 euros. El LISMI también es ya prácticamente residual, con 61, en el importe con 47.673 en el dos mil veintidós.

En la Sección de Inclusión Social cabe destacar la renta garantizada de ciudadanía -antes estábamos hablando de... de este instrumento-, de 448 titulares beneficiarios a 316, con un importe en nómina de 1.033.488. El Acuerdo Marco... un incremento en el Acuerdo Marco importante para las... para la cofinanciación de servicios y prestaciones sociales: de 18.505.011 en el año dos mil veintiuno se ha pasado a 22.598.012 euros; repito: de 18,5 a 22,5 -es un incremento importante en el Acuerdo Marco-.

Luego tenemos las subvenciones directas a entidades privadas sin ánimo de lucro, que han pasado de un importe anual de 271.000 -no diremos a quiénes, pero están aquí relacionadas- a 520.244. Luego existe otra política de subvenciones



directas regionales, pero que tienen ámbito de actuación en Burgos, que han pasado de 281.000 a 315.000. El IRPF autonómico –aquí hablo de una cifra autonómica total–: 3,4 millones de euros. Estos 3,4 millones de euros autonómicos tienen su... a nivel de desagregación en las distintas provincias.

Y estamos también hablando de las Comisiones de... ha habido dos Comisiones de Inclusión Social, Comisiones de Seguimiento de programas subvencionados de forma directa y Comisiones de Seguimiento de Acuerdo Marco. En el primer caso, dos; en el segundo caso, dos anuales con cada una de las corporaciones locales.

Respecto de la Sección de Protección a la Infancia, pues cabe indicar también que los acogimientos familiares han pasado de 84 a 77, y que las medidas de acogimiento con familia extensa han pasado de 46 a 30 y los pagos totales han sido de 114.493. Medidas de acogimiento con familia ajena, les tienen ustedes aquí los pagos totales: 302.746; han pasado de 38 a 44. Por tanto, ha habido un incremento de acogimiento en familia ajena y una reducción de acogimiento en familia extensa.

Y las subvenciones a entidades sin ánimo de lucro pues han pasado de un total de 27.605 a 43.498. Luego, la intervención... la Unidad de Intervención Educativa, pues hay una intervención dirigida a menores y jóvenes –aquí tienen ustedes las cifras, que no voy... no voy a entrar a describirlas–.

Y dentro de la Sección de Mujer interesa destacar cada una de las cifras que tienen ustedes ahí: de la red de asistencia a la mujer víctima de violencia de género, tanto en centros de emergencia como en casas de acogida; los programas específicos de atención, tanto de apoyo emocional como atención psicológica en situación de crisis o emergencia; la intervención de urgencia con convenio de JCYL; atención psicológica a mujeres y niñas víctimas de agresiones; la atención jurídica a mujeres y niñas víctimas de agresiones o abusos sexuales; el servicio de información y asesoramiento jurídico a la mujer. Es decir, aquí tienen ustedes, como los programas que son... que están dirigidos: Programa Fénix, punto de coordinación de órdenes de protección, comunicaciones del VioGén, en fin.

E interesa destacar que en el dos mil veintidós hubo una... de 7 solicitudes hubo una concedida en viviendas de fomento, y ha habido 12 ayudas para la prestación económica para fomento de autonomía.

Y en la Sección de Mujer sí quería destacar también que ha habido determinadas... ha habido determinadas inversiones que se han realizado a través de la Dirección General de la Mujer y que se han... y que se han dirigido también a... tanto directamente en la provincia de Burgos como a través de... a través de entidades colaboradoras en programas regionales, como también a través de entidades colaboradoras. Si quieren se las podré recoger más tarde, pero creo que ya han sido demasiados datos diciéndoles de momento.

Sí quería resaltar en cuanto a... sí quería resaltar, en cuanto a las... a las drogo-dependencias, el esfuerzo que se indica y que se hace en las visitas de seguimiento a centros específicos tanto de primer nivel como de segundo nivel como de tercer nivel, y la coordinación en los planes locales y provinciales sobre drogas con el Ayuntamiento de Burgos, con el Ayuntamiento de Aranda de Duero, de Miranda de Ebro y con la Diputación Provincial de Burgos.

Pasamos a la Gerencia... a la Gerencia Pública de... perdón, Gerencia Provincial del Servicio Público de Empleo. En el Área de Empleo, para situarnos, hay ocho oficinas de empleo con demandas-oferta y contratos registrados, y hay unas... y se están realizando tanto trabajos en el Área de Empleo como en las Áreas de Formación.



Para ir directamente a... quizá a las cifras más a resaltar, cabe indicar que se han realizado y se están realizando trámites para construcción de dos nuevas plantas... de dos nuevas oficinas -perdón- de empleo: una en Miranda de Ebro -ya está en funcionamiento- y otra en Burgos-Calzadas. La obra de Miranda de Ebro ya está finalizada y la oficina en funcionamiento. Y en cuanto a la oficina de Burgos II-Calzadas se está realizando la cesión... se ha realizado la cesión de un solar por parte del ayuntamiento, se presentó el estudio de detalle y estamos ahora redactando proyectos de construcción, solicitud de licencias, en fin, todo lo que antes hablábamos de la necesidad administrativa.

En el Área de Empleo estamos... tienen ustedes aquí las... los contratos, demandas y paro registrado y, brevemente, y diremos... resaltamos:

Total de programas de fomento de empleo en el ámbito local en el año veinte veintidós: estamos en el año veinte veintiuno, teníamos 249; en el año veinte veintidós, 306, con una subvención concedida en el año veinte veintiuno de 2.515.098,85, frente a tres millones seis... a 3.686.700,83.

Programas mixtos de formación y empleo dirigidos, como conocen, a las corporaciones locales, a las mancomunidades y a las asociaciones, fundaciones y obras y entidades sin ánimo de lucro: número de proyectos en el dos mil veintiuno, 9; en el dos mil veintidós, 21. Inversión en el dos mil veintiuno, 788.791,08; en el dos mil veintidós, 3.446.937,54.

Total de los programas de empleo, total, ¿vale? -no vamos a desarrollar otros porque nos estamos alargando-: número de personas participantes, 3.490; un total de importe invertido, 9.244.000 en el año veintiuno; y en el año veintidós, 3.863, con un total de 10.262.134,19 euros.

Y en programas de formación, resumimos: número de cursos en el año veintiuno, 405; número de cursos, 372 en el año veintidós; un total de alumnos formados, 5.711, con 5.091 en el dos mil veintidós y una reducción, por tanto, de la subvención de seis millones doscientos noventa y dos... seis millones -perdón- doscientos noventa y cinco mil doscientos diecinueve a 6.030.692.

Respecto de la Gerencia de Salud de Área, tienen ustedes... tienen ustedes los datos. No voy a... no voy a insistirles en algunas cosas que he dicho antes de los recursos materiales, las infraestructuras, las 37 zonas básicas de salud. Tienen ustedes los recursos humanos en el año veintidós y veintiuno, y los recursos materiales y los recursos que tienen: los gastos en farmacia, la actividad desarrollada, actividad desarrollada de la Gerencia con carácter general.

Simplemente les vamos a... a indicar que, respecto de las actividades sanitarias concertadas, se han firmado nuevos conciertos de rehabilitación corporal y del lenguaje, que han permitido aumentar el número de derivaciones de pacientes y se han hecho inspecciones continuas de terapias respiratorias mediante oxígeno domiciliario y del transporte sanitario no urgente, detectándose las... en ambas irregularidades, que se han corregido o se han instado a su corrección.

Y, bueno, en cuanto a la actividad asistencial, bueno, pues la buena evolución en el control de la pandemia del COVID, drástica reducción de casos graves, pues han permitido pues aumentar la actividad en los tres hospitales, en consultas, en fin -aquí tienen ustedes los datos-.



Y ya finalizo con las últimas dos unidades, en las que también trataré de ser breve. En la Unidad Territorial del Instituto Tecnológico Agrario destaco que en la zona regable del río Aranzuelo se han continuado las actuaciones de transformación en regadío de zona, resolviendo la constitución de la Comunidad de Regantes, y se inicia un proceso de contratación de obra, con un presupuesto de 8.523.631,19 euros. Este es un contrato para... -también, para, en aras de la transparencia, para el que quiera consultar los detalles- es el contrato, si no me equivoco, el A2022/A... perdón, 014759, en el perfil del contratante. Esta actuación dará servicio a 853,7 hectáreas de 243 propietarios en los municipios de Arauzo de Torre, Caleruega y Hontoria de Valdearados.

Se han realizado actuaciones formativas para un programa de eficiencia energética en regadíos a través de plantas solares fotovoltaicas en comunidades de regantes, firmándose un convenio con Canales del Arlanzón. Y han continuado la concentración parcelaria en Olmos de Pisuega, Naveros, Castrillo de Pisuega -entre Palencia y Burgos-, con 1.284 hectáreas. Y antes continuábamos con la zona de concentración en Gumiel de Izán; la última fase aprobada que consta en esta memoria es de toma de posesión, con la superficie afectada y de población que les indico a continuación.

Y ya, para finalizar, el... también les resumiré brevemente la actividad de la Dirección Territorial del Instituto para la Competitividad Empresarial. En las grandes... grandes ámbitos... en los grandes ámbitos en que se divide la actuación de esta Dirección Provincial... de esta Dirección Territorial, cabe distinguir el suelo empresarial -ahí vienen... tienen ustedes el suelo empresarial y suelo industrial disponible-, y la venta de suelo empresarial que se ha realizado en dos mil veintidós, con 11 parcelas a 4 empresas, con un total de 144.072 metros cuadrados. La implantación de estas empresas generará una inversión, según estos datos, de 55,1 millón de euros y una creación de 186 empleos directos.

Luego, ha habido una serie de inversiones en suelos e infraestructuras, por inversión por un total de 64.555,92 -que son independientes de las inversiones en suelo industrial por ayuntamientos, ¿eh? -: en el Parque Tecnológico de Burgos, 61.228,42; y en el Polígono Industrial de Pradoluengo, 3.327,50.

Luego, la... -sí, esto me refiero al año veintidós, sí, en el parque tecnológico, que, como ustedes saben, hay nuevas noticias, pero corresponden ya a la memoria del año veintitrés- la financiación... la financiación (estamos hablando de plataforma... de plataforma financiera), bueno, pues tengo que indicarles que la cifra de negocio conjunta que se ha manejado en bonificación de tipos de interés, préstamos, garantías, capital riesgo e instrumentos financieros ha sido de 89.934.902,0 euros.

Estos son distintos instrumentos que están a su disposición también, no solo en el ICE, sino -digo para su conocimiento o uso, si procede- en la página web del ICE, en la Dirección Territorial, a veces difícil de entender para no expertos -hablo por mí, por supuesto- desde un punto de vista técnicamente, pero, bueno, yo creo que son instrumentos que, una vez explicados, se ve la importancia real que tiene en la economía diaria de las empresas que buscan financiación. A estos están Programas de ICE-Iberaval, Programa de ICE y SODICAL.

Y ya, para terminar, indicaremos una cosa muy llamativa: los planes estratégicos, que, como saben, tienen que ser declarados en acuerdo de Junta de Castilla y León. En dos mil veintidós se han aprobado dos planes estratégicos, con un presupuesto de 17.033.000 euros. No confundir con la subvención. La subvención ha sido



de 6,5 millones de euros. Es un título de plan estratégico, es lanzador de satélites a gran altura y operaciones HAPS. Y otro es para el Grupo Antolin Ingeniería, una Innovación Grupo Antolin, en el año dos mil veintidós-veinticuatro. Se trata de planes estratégicos que dan un salto de cualidad a nuestra industria.

Quisiera resaltar que Burgos tiene aproximadamente un 28 % de PIB industrial, mucho mayor ese porcentaje de PIB industrial que la media nacional, y que estos tipos de planes estratégicos y este tipo de ayudas industriales siguen siendo sensibles para todos los territorios; en la provincia de Burgos, por supuesto, se tiene también un especial seguimiento.

Y luego, ya en lo que es una convocatoria, ayudas ICE, subvenciones concedidas, es decir, dinero propio de ICE, desembolso de ICE, presupuesto ICE, ahí estamos hablando de 198 acciones, con un total de una inversión/gasto aprobado de 39.923.183 y una subvención concedida de 13.498.861... 861,71. Incluye... -para que nadie piense que hay una duplicidad de... de cantidades- incluyen los planes estratégicos I+D, es de... en estos 13.491.000, 6.522.000 son de los planes estratégicos; pero contiene unas ayudas muy importantes, que son, en suelo industrial para ayuntamientos, por un valor de 584.335,27, independiente de las actuaciones que la Junta realiza en su propio suelo industrial.

Luego están los proyectos de internalización, actuación de emprendimiento e innovación, en las cuales... programas europeos. Y no les voy a cansar, simplemente indicarles que continúan las jornadas informativas en el marco Centr@Tec, con... con apoyo de la Comunidad... de la Comunidad Autónoma.

Y finalizo ya esta exposición indicando nada más que, respecto del ICE, como he dicho, 198 proyectos de inversión y una inversión pues que supera esta... en la cantidad que... que les hemos dicho.

Presidente, finalizo la exposición del documento de la memoria, agradeciendo a todas las personas de esta sala su atención, pidiéndoles disculpas si mi exposición ha sido excesiva y reiterándoles que estoy a su disposición.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Saiz Alonso. Decirle que todos entendemos que sintetizar todo un año de trabajo es complicado. Si algún grupo quiere desear plantear una suspensión por quince minutos. ¿Algún grupo propone? ¿Nada? Continuamos entonces. Para fijar posiciones, formular preguntas o hacer observaciones, se procede a la apertura de un turno de los portavoces de los distintos grupos parlamentarios. En primer lugar, por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra doña Inmaculada Ranedo Gómez.

LA SEÑORA RANEDO GÓMEZ:

Gracias, presidente. Buenos días, señorías. En primer lugar, bueno, pues bienvenido, señor delegado. Muchas gracias por... por sus prolijas explicaciones sobre la... la memoria y actuaciones de la Delegación Territorial en el año dos mil veintidós. Un año, en algunos aspectos, muy complicados para Castilla y León y que, por desgracia también, pues Burgos tampoco se libró... se libró de ello.

La labor de las Delegaciones Territoriales, señorías, es muy importante, ya que acercan la Administración a la ciudadanía. Y nuestra provincia, como usted bien ha



indicado, es muy extensa, es muy dispersa, y como particularidades derivadas de esta extensión territorial y la necesidad de la cercanía a las personas pues Miranda de Ebro, por ejemplo, cuenta con un centro administrativo, con un coordinador, donde se ubica la Oficina de Información de Atención a la Ciudadanía, así como unidades de varios Servicios Territoriales como Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Sanidad. Igualmente, también existen dos puntos de información y atención a la ciudadanía, como son el de Aranda de Duero y el del Condado de Treviño.

Para las personas que viven en la provincia de Burgos, contar con estos dos puntos y el centro administrativo de Miranda pues hace mucho más fácil la relación con la Administración, y hace también que las actuaciones de la Junta puedan ser más conocidas, difundidas y utilizadas por las personas que viven en nuestras localidades. Hacen también -y me van a permitir que haga este comentario- que, cuando los ayuntamientos no favorecen esta relación entre la ciudadanía y la Junta, sea la Junta y este el lugar donde se defiendan los derechos y las necesidades, en este caso, de la sociedad burgalesa.

Es de especial importancia -lo dije también en la comparecencia del señor delegado el año... el año pasado- el Centro de Atención al Ciudadano en el Condado de Treviño, porque no debemos olvidar que el movimiento separatista integrador en Álava durante muchos años fue muy potente; que en dos mil siete la agrupación... la agrupación proetarra ANV irrumpe en el ayuntamiento, Bildu en el dos mil once. Por ello, el acercamiento que se hizo con este... con este punto de atención al ciudadano para la población del enclave, para que pueda hacer sus gestiones sin tener que trasladarse pues fue muy importante, aparte de otras múltiples acciones de convivencia y de buen gobierno que ha llevado a cabo la Junta de Castilla y León en sus convenios, entre otros, con el convenio... con el Gobierno Vasco también.

Como digo, toda esta dispersión de nuestra provincia exige un esfuerzo por mejorar servicios de proximidad, por lo que la Junta de Castilla y León tiene conveniados convenios -valga la redundancia- con las zonas limítrofes en sanidad, medio ambiente y protección civil.

El esfuerzo de los profesionales sanitarios se ha puesto también de manifiesto un año más, aunque ya en el veintiuno fue... fue clave, por supuesto, pero todavía en el veintidós las campañas de vacunación, de cribado, junto también a la colaboración ciudadana, pues han resultado fundamentales para la superación de la pandemia y para llegar a una cierta normalidad.

La gestación de la... la gestión -perdón- de la prestación de los servicios públicos ha continuado mejorándose. Hemos trabajado con aquellas personas que han venido de Ucrania, atendiendo pues a sus necesidades en la medida que ha sido posible, a la Comunidad y, por supuesto, también a nuestra provincia.

Durante... bueno, durante el año dos mil veintidós, pues sufrimos en verano, en la provincia de Burgos, varios... varios incendios que tuvieron una especial importancia, y en los que me gustaría destacar la... la labor importante que hizo la Junta, su rapidez en la... en la gestión de los mismos y también en las ayudas que han recibido las personas... las personas perjudicadas.

Hacer también hincapié en el esfuerzo del Programa de... de Vivienda (un segundo, que es que el puntero no me... ahí), en el parque de... en el parque de viviendas: 386... 383.500 euros de inversión más que en el año dos mil... dos mil veintiuno.



Se sigue trabajando en los convenios con el Obispado en el Programa Rehabitare. El bono de alquiler joven, importante destacar las 369 personas beneficiarias en la provincia de Burgos, con una subvención de 2,1 millones de euros.

Destacar también el esfuerzo en modernización en nuestra red de carreteras; esos 1.800 kilómetros que ha dicho y ha comentado el delegado son muchos kilómetros y hay que... hay que hacer un esfuerzo, que no siempre, a veces, es el que... el que igual las personas o los ayuntamientos quieren para... para sus localidades, pero este esfuerzo ha sido muy importante, con 3,5 millones de euros en infraestructuras y 6,6 en conservación.

Se ha ampliado también el bono gratuito de transporte, como ya... como ya se ha dicho, no lo voy a repetir. Lo que sí que me gustaría destacar es que, efectivamente, es muy importante este... este transporte a 894 localidades, con 243 rutas, que vertebran nuestro territorio, que hacen que las personas que viven en una provincia tan dispersa puedan tener la oportunidad de acceder a servicios de una manera gratuita, y siempre, en ese afán de mejora, pues seguir trabajando para la conectividad de nuestras... de nuestras localidades.

Hablando de medio ambiente, me gustaría destacar, por ejemplo, en nuestros parques naturales, el Parque Sabinas Arlanza, que saben ustedes que... pues que hace... hace dos años pues se puso en marcha, se creó el parque, ese parque natural, pues ha visto una inversión de setecientos cuarenta y... de 74.732 -perdón- euros de inversión, se van a hacer dos casas del parque, e, igualmente, ayudas a las localidades que entran dentro de este parque, en concreto 21, han tenido unas subvenciones de 132 millones de euros, lo que supone pues ese esfuerzo que hace la Junta de Castilla y León en sus parques naturales -no solamente en este- pues para que puedan esas localidades pues verse fomentadas socialmente, turísticamente y también económica... económicamente.

En cuanto... -también ya lo he comentado, por supuesto, el delegado, porque ha comentado prácticamente todo; entonces yo tampoco quiero ser muy... muy reiterativa-, pues sí que señalar el esfuerzo que, después de tantos años de vicisitudes se... se ha puesto ya por fin en marcha en el Parque Tecnológico de Burgos y también el Polígono Industrial de Pradoluengo. Y no solamente es el esfuerzo que se hace en polígonos industriales, sino también en intentar traer a nuestras localidades empresas o centros logísticos que puedan dar trabajo y fomentar la economía en nuestras localidades, como puede ser, por ejemplo, el centro logístico de Aldi, que se ha instalado, se está instalando, en Miranda... en Miranda de Ebro.

Me gustaría destacar también que el personal de la Delegación Territorial, en concreto, por ejemplo, el de la Agricultura y Ganadería, hace una labor muy importante en la tramitación de ayudas, de expedientes, para ayudar a nuestros ganaderos y a nuestros agricultores en todas aquellas actuaciones que tengan que hacer, así como el compromiso de... de la Junta en favorecer pues tanto la agricultura y la ganadería en nuestra... en nuestra provincia.

Bueno, decir también que, a nivel de servicios sociales, pues vemos que se sigue trabajando en la línea de calidad y de... y de excelencia, y, bueno, aquí destacar pues que la teleasistencia ha tenido prácticamente el doble de solicitudes que en el año anterior, y puede ser por la gratuidad, pero también puede ser porque es un servicio importante que hace que las personas puedan mantenerse en sus domicilios y que justo... junto con otras prestaciones, pues, como digo, puedan seguir viviendo en sus domicilios, donde ellos quieren tener su proyecto de vida.



A través del Convenio Marco, con 22,5 millones de euros, Burgos trabaja con 7,5 millones; Aranda, 2,5; Miranda, 2,6; y la diputación, 9,8; una importante apuesta económica para seguir potenciando nuestros servicios sociales.

Y como veo que se me acaba el tiempo, pues, bueno, luego en mi segunda intervención sí que querría hacer alguna pequeña mención en cuanto a educación se refiere. Y, bueno, pues de momento, nada más. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Ranedo Gómez. Para continuar fijando posiciones, formular preguntas o hacer observaciones, tiene la palabra, también por un tiempo máximo de diez minutos, por el Grupo Parlamentario Vox de Castilla y León, la procuradora doña Ana Rosa Hernando Ruiz.

LA SEÑORA HERNANDO RUIZ:

Muchas gracias, presidente. Bueno, primero quisiera agradecer al delegado territorial de Burgos, Roberto Saiz, por su presencia de nuevo y comparecencia aquí en esta Cámara, en esta legislatura por segunda vez. Es un placer tenerle de nuevo. También desde aquí quiero agradecer el trabajo realizado a todo su equipo, así como el trabajo de todos los empleados públicos por su gran labor hacia... y dedicación hacia los ciudadanos burgaleses.

La memoria presentada recoge numerosos y detallados datos que hacen de todo ello una labor minuciosa, de ahí la extensión también en la intervención. No, no, pero porque tiene... tiene muchos datos, la verdad. Es... es siempre de bien tratar... es siempre de bien tratar de mejorar los servicios ofertados a los ciudadanos sin incrementar mucho los gastos para la Administración, por supuesto.

Quiero manifestarle también nuestro apoyo en esta línea de trabajo y así poder corregir las prácticas que fomenten desigualdades entre los ciudadanos y articular políticas que hagan atractivo el medio rural. Añadir, como ya lo hice en la anterior comparecencia, que su predisposición y escucha al ciudadano le caracteriza, lo cual es muy importante para poder mejorar los servicios al ciudadano.

Pasando a lo técnico, me gustaría destacar que, a pesar de esta dificultad que tiene nuestra provincia, como bien has dicho al principio de la intervención, por su extensión, se sigue trabajando en implementar y acercar a los habitantes, especialmente a los del medio rural, servicios esenciales tales como los educativos, sanitarios o los de carácter social. En el ámbito sanitario, de las 37 zonas básicas con las que cuenta la provincia, la mayoría son rurales y agrupan los casi 600 consultorios locales.

Para alardear también de mi provincia, quiero destacar, en el ámbito turístico y cultural, además de 400 Bienes de Interés Cultural declarados en Burgos, se ubican tres Bienes Patrimonios de la Humanidad: el Camino de Santiago -junto a Palencia y León-, los yacimientos de Atapuerca y la iglesia catedral de Santa María. Asimismo, contamos con los monumentos naturales de Ojo Guareña y Monte Santiago y los parques naturales Hoces Alto Ebro-Rudrón, Obarenes-San Zadornil, Sabinas de Arlanza-La Yecla, el Cañón de Río Lobos -compartido con la provincia de Soria-, lugares todos ellos con una amplia afluencia de turistas, tanto nacionales como extranjeros.



En este sentido, queremos agradecer también al consejero de Cultura todo su... y a todo su equipo por el compromiso mostrado con el mundo rural y sus oportunidades de desarrollo y el buen quehacer y trabajo de su equipo y de este equipo en el Gobierno de coalición, así como su interés, del consejero de Cultura, por nuestra tierra y trabajo y numerosas visitas a Burgos, entre ellas por el Camino de Santiago, Atapuerca, entre otras muchas.

Respecto a las infraestructuras e inversiones en el mundo rural, destacamos las inversiones, así como la limpieza y tratamientos preventivos de incendios, además de trabajos de mantenimiento, permitiendo mantener la riqueza forestal de toda la provincia, además de suponer un impulso económico. Por lo tanto, seguiremos trabajando de una manera conjunta para dar desarrollo a todas estas iniciativas ya acometidas y en proceso de ejecución.

En cuanto al Servicio Territorial de Agricultura y Ganadería, destaco también la gestión de expedientes y de ayudas a la transformación y comercialización de los productos agrarios, silvícolas y de la alimentación en Castilla y León. Y al servicio vitivinícola español, sección inversiones, se han presentado 11 solicitudes más que en el ejercicio dos mil veintiuno, superando también la inversión aproximadamente en 10 millones de euros: de 30.657.000 euros en el ejercicio dos mil veintiuno a 43.002.200... dos mil veintidós... no, doscientos -perdón- veintidós mil euros en dos mil veintidós.

Por todo ello, y desde nuestro grupo parlamentario, seguiremos trabajando conjuntamente en coalición y contarán con nuestro apoyo siempre para mejorar la vida de los burgaleses en nuestra Comunidad. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Hernando Ruiz. Para fijar posiciones, formular preguntas o hacer observaciones, tiene la palabra, también por un tiempo máximo de diez minutos, por el Grupo Parlamentario Mixto, el procurador don Francisco Igea Arisqueta.

EL SEÑOR IGEA ARISQUETA:

Muchas gracias, señor presidente. Señor Saiz, yo solo le voy a hacer un ruego. Si le piden asistencia para el Debate del Estado de la Región, por favor, no la dé, porque dos horas y media de comparecencia para una, en fin, Delegación Provincial va mucho más allá de lo que yo entiendo -permítame que se lo diga- razonable, porque una cosa es la precisión y otra cosa es dos horas y media de comparecencia. Pero con la asimetría que supone que ahora los demás en diez minutos tengamos que responderle.

Pero no hemos muerto bajo su abrumadora comparecencia, y mi intención es centrar esta intervención en asuntos que entiendo son verdaderamente preocupantes dada su evolución en Burgos. Y permítame que empiece por el sanitario.

Miren, en junio de dos mil veintiuno había 29.362 personas en lista de espera de consultas externas en la provincia de Burgos, en el Hospital de Burgos, no en la provincia. Hay 43.047 a día de hoy. Ustedes han incrementado el 50 % la lista de esperas en consulta, el 50 % sin pandemia; el 50 % sin pandemia han incrementado la lista de espera. La quirúrgica ha pasado de 6.724 a 5.894, no ha llegado la reducción a las 900, en aproximadamente el 12-15 %. En espera de pruebas ha ocurrido lo mismo: ustedes están más de 700 personas esperando un TAC, más de 700 esperando una resonancia magnética, más de 2.200 esperando una ecografía.



Bueno, seguro que nos contarán que están haciendo un esfuerzo ímprobo, pero es que, además, los ciudadanos de su provincia han incrementado las quejas y las reclamaciones un 20 %: de 5.180 a 6.180. Más espera, más ineficiencia, más demora, menos diagnósticos, más reclamaciones.

Pero además lo han hecho con un asunto que yo espero que usted me explique, porque casi es la única persona que lo puede explicar de las que yo conozco. Usted sabía, sabe, porque estaba presente en la rueda de prensa en la que se anunció el fin del convenio con el Hospital San Juan de Dios, en Burgos, un convenio que no había cumplido el 50 % de sus objetivos, y usted estaba presente en la rueda de prensa que dio la anterior Consejería. Y, ¡oh, sorpresa!, el primer día de la nueva Consejería ustedes anuncian la renovación, un millón y medio más de euros a unos señores que no han cumplido ni el 50 %, ni el 50 % de la actividad concertada, y ustedes les dan un millón y medio de euros más; y a más, a más, este año han vuelto a dar, por lo menos otra vez, otro millón de euros para actividad concertada en Burgos. Más dinero, más concierto, más espera, más ineficiencia, más reclamaciones. Eso es lo que ha ocurrido en el año dos mil veintidós en Burgos.

Pero es que tienen incluso -he de decírselo ya de manera sorprendente- casi 400 personas en lista de espera en la consulta de oncología, primera consulta de oncología. Ya me explicará cómo están gestionando esto, para que, pasada la pandemia, pasada la pandemia, ustedes hayan empeorado de una manera tan sustancial la actividad asistencial. No me diga que es un aumento de la demanda de Atención Primaria, porque se han visto menos consultas de Atención Primaria; no me diga que les falta personal en la Atención Especializada, porque tienen más personal. Más personal, más concierto, menos demanda de Atención Primaria, peores resultados. Esa es la situación, a día de hoy, en la provincia de Burgos con respecto a su atención sanitaria.

Me gustaría también hablar de otro asunto que entiendo que es importante, como es la situación del medio ambiente en la provincia de Burgos. Hay cinco acuíferos contaminados por nitratos, con indicadores crecientes, con quejas reiteradas de las... de las asociaciones de protección del medio ambiente: Aranda, Castrojeriz, Villadiego, acuíferos que tienen más de 4.200 kilómetros cuadrados de superficie y que, según los informes técnicos, esta contaminación, que proviene de la actividad del sector primario, no se está controlando. Y en su informe ustedes no especifican -y dígame si yo estoy equivocado- qué actividades preventivas de control de uso de fertilizantes, qué sanciones, qué investigaciones, qué inspecciones se están haciendo para que no ocurra, como ya está ocurriendo en el resto de la Comunidad, que llega un momento que nuestras aguas están tan contaminadas que no se pueden utilizar para el consumo humano. Y ustedes a este respecto no han hecho nada de nada.

Me gustaría hablar, también ha hablado de la energía. Y es verdad, Burgos es una de las provincias con mayor energía renovable instalada, con mayor producción de energía renovable instalada, y ocurre también en la Comunidad: somos grandes exportadores de energía renovable. Sin embargo, poco revierte en el beneficio de esta Comunidad. He de decir que esta Comunidad es como si tuviera pozos de petróleo, ¿verdad?, pero cuya fiscalidad no está en la Comunidad, cuyos ingresos y beneficios no están, no están, porque la sede fiscal de estas empresas está en el paraíso de Ayuso. Y la realidad es que lo que aquí se produce, lo que aquí se impacta en el medio ambiente, el beneficio no queda en nuestra Comunidad, y eso, probablemente, a Burgos le vendría mucho mejor.



Ha dicho usted que Burgos es una potencia industrial. Efectivamente, lo es. Y ha crecido su actividad y su empleo gracias, entre otras cosas, aunque a algunos no les guste, ¿verdad?, pues a que hay un incremento de la población extranjera trabajando en la provincia de Burgos, un sesenta y tantos por ciento más que en el año dos mil trece. Y, sin embargo, a pesar de ser una potencia industrial, se pierden empleos de calidad, se marcha personal altamente cualificado. Se calcula –publicado también sobre el año dos mil veintidós– que más de 2.500 personas de alta dirección, empleos de alta calidad, emigran de Burgos porque no quieren seguir en la provincia. Algo tendremos que hacer a ese respecto, algo habrá que hacer a ese respecto.

Ha hablado también de los incendios. Bueno, un año catastrófico dos mil veintidós, conviene recordarlo. Conviene recordar que uno de los incendios más grandes del país, claro, comparado con lo ocurrido en Zamora pues todo es relativo, ¿verdad?, pero más de 2.700 hectáreas, fueron uno de los incendios con mayor impacto de nuestro país. Y cuando se estaban sucediendo esos incendios, ustedes decían aquí –y lo recuerdo bien, ¿verdad?, porque además fue justo con un incendio en Burgos– que todo era la culpa de la mano del hombre, ¿se acuerda? La intencionalidad, nos queman los bosques. Prácticamente se llamó a una conjura.

Y ustedes hoy van y presentan los datos, y lo presentan los datos en esta memoria. ¿Y qué ha ocurrido? Pues que todo era mentira. Que los incendios intencionados en Burgos pasaron del 26 al 13, la mitad, exactamente la mitad; y las negligencias también bajaron, de 41 al 30. Luego todo aquello que nos contaron era mentira. Ustedes intentaban excusarse diciendo que es que había subido la intencionalidad en los incendios, y lo que había subido era la negligencia y la sequedad. Eso era lo que había subido.

Nada más. Con apenas... en diez minutos, prácticamente, no da tiempo a contestar a la abrumadora comparecencia de más de dos horas y media, a la que contestamos con estos escasos diez minutos.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Igea. A continuación, para fijar posiciones, formular preguntas o hacer observaciones, tiene la palabra, por un tiempo máximo de diez minutos, por el Grupo Parlamentario UPL-Soria ¡Ya!, el señor procurador don José Ángel Ceña Tutor.

EL SEÑOR CEÑA TUTOR:

Gracias, presidente. Bueno, pues lo primero darle la bienvenida, señor Saiz Alonso, y a... y a las personas de su equipo que le han acompañado. En cierta manera –supongo que habrán venido desde Burgos esta mañana–, les envidio, porque yo también he venido esta mañana y yo he tenido que venir por una carretera nacional muy pesada, con mucho tráfico, y ustedes han podido venir por una autovía.

Bueno, estamos aquí para ver la... para analizar la memoria de actuaciones del año dos mil veintidós de la Delegación Territorial de Burgos. Y quiero empezar pues, como ha hecho usted, por la Secretaría Territorial. Ha hablado de lo bien que trabajan los empleados públicos, del esfuerzo que hacen, pero lo cierto es que cada vez son menos. En la Delegación Territorial de Burgos cada vez hay menos empleados públicos, por jubilaciones, hay menos expedientes en materia de incompatibilidad que en el año dos mil veintiuno.



En materia de prevención de riesgos, pues no están trabajando adecuadamente, porque han bajado las evaluaciones iniciales de riesgos, las revisiones de estas evaluaciones, los reconocimientos médicos anuales han bajado, las autoevaluaciones y los documentos de medidas de emergencias y la revisión de los mismos y los informes específicos.

La actividad de los Comités de Seguridad y Salud también es menor y las actividades formativas e informativas han disminuido en un 75 % en comparación con el año anterior. O sea, que esto tendrá alguna... espero que tenga alguna explicación.

Ha hablado usted aquí presumiendo del concurso de traslados de la Junta de Castilla y León, que se resolvió en enero de dos mil veintidós. Se incorporaron los funcionarios, se resolvió... se incorporaron en enero de dos mil veintidós y es que se convocó en diciembre de dos mil veinte. Y es que, desde entonces, nada; desde entonces, nada. Esto no es algo de lo que presumir. En este concurso, venía de otros dos concursos previos fallidos, dos concursos fallidos y un tercero que sale adelante, y se está negando el derecho a la movilidad de los funcionarios constantemente. Ha hablado de cuatro expedientes disciplinarios de inicio, pero no sabemos si se ha resuelto o se han archivado.

En cuanto a la Asesoría Jurídica, también han disminuido los informes jurídicos preceptivos y facultativos en un 35 %. No sé si sobre esto habrá alguna explicación.

En materia de industria, comercio y economía, llama la atención una de las principales funciones que tiene este Servicio Territorial: es la inspección de instalaciones, la inspección en materia de consumo. Ha disminuido casi en un 70 % y alegan como motivo la falta de medios. ¿Ha disminuido un 70 % el número de inspectores? Es que le recuerdo que la inspección es fundamental en la Administración, si no, no hay manera de conseguir que se... que se cumpla la normativa que ella misma impone.

Bueno, pues los expedientes sancionadores también han bajado a la mitad. Yo soy funcionario de la Junta de Castilla y León y soy consciente de la importancia de la labor inspectora y sancionadora. Y muchas veces lo que vemos los funcionarios es que nos dejan desnudos frente... por falta de medios, por falta de compañeros. Y yo creo que no se está trabajando nada bien en la materia, en cubrir adecuadamente las plazas.

También han bajado las inscripciones de instalaciones por medios telemáticos, que pasan de 3.275 en el año dos mil veintiuno a cero en dos mil veintidós. Esto tendrá alguna explicación que seguro que... que nos la cuenta. Han bajado las campañas informativas en la materia de consumo.

En cuanto a agricultura, ganadería y desarrollo rural, registro sobre el área de proyectos inversores: cero registros en el año dos mil veintidós, y el Registro de Industrias Agrarias está inactivo. Supongo que tendrá alguna explicación. Me gustaría que... que la aportara.

Estaciones depuradoras de aguas residuales. De un total de más de 11 millones de euros presupuestados, sin contar con los... con los proyectos ya terminados, para el año dos mil veintidós se presupuestó solo un 20 % de este total, y hay muchos proyectos a los que tienen cero euros para continuar su ejecución en el año dos mil veintidós.



Bueno, de los incendios forestales, pues yo creo que sí, hay circunstancias que han provocado un gran incendio forestal, las cantidades son enormes y asombrosas, pero yo creo que aquí también hay cierta responsabilidad de... de los Servicios de Extinción de Incendios, y... y, bueno, pues yo creo que no se ha trabajado tampoco correctamente, pese a ser el año dos mil veintidós un hito extraordinario en esta materia.

Ha hablado del Centro de Recuperación de Animales Silvestres de Burgos, que está en localidad de Albillos y que presta servicio a Burgos, a Soria en su totalidad y al norte de Palencia. Sin embargo, de Soria, que tiene aproximadamente un 26 % menos de superficie territorial que la de Burgos, solo el 20 % del trabajo de este centro está... se lleva desde Soria. Pensamos que es algo bastante, bastante escaso. Y bueno, aprovecho aquí para decir que yo creo que la provincia de Soria tendría que tener un centro de recuperación propio.

Cuando ha hablado de movilidad, aquí le quiero plantear una cuestión –a ver lo que opina usted–, porque en las líneas de titularidad estatal, que exceden la Comunidad Autónoma, se están aplicando unos descuentos sustanciales. Sin embargo, entre Soria y Burgos hay una línea que es de titularidad autonómica, que... es curioso, que es que puedes ir desde Soria a Madrid por uno o dos euros, y es que a Burgos tienes que pagar 13 o 14. No sé si la Junta de Castilla y León se plantea hacer algo en esta... en esta materia.

En cuanto a las rutas de transporte escolar, estoy muy preocupado porque ha habido 15 contratos en los que el adjudicatario ha desistido, este mismo... esta misma semana en la provincia de Burgos. Estamos a veinticinco de septiembre y hay 15 líneas de transporte escolar que han tenido desistimiento. No sé qué tiene que decir en la materia. Seguro... ¿estaban mal planificadas, mal presupuestadas? Algo... algo habrá pasado.

Bueno, ha hablado de obras de... de obras en carreteras, 12,5 millones de euros. Bueno, para una superficie como la de la provincia de Burgos, para una red de carreteras tan extensa de titularidad regional como la de la provincia de Burgos, pues, bueno, realmente es una cantidad muy muy escasa. Es que la provincia de Burgos tendrá la misma extensión aproximadamente que la de Navarra, que tendrá pues 10 veces más de presupuesto en... en carreteras de titularidad autonómica.

Yo creo que el Plan Regional de Carreteras 2008-2020, en todas sus... en todas sus detalladas indicaciones sobre obras de mejora, y algunas afectaban conjuntamente a la provincia de Soria y Burgos, pues no se ha ejecutado ni siquiera mínimamente. Bueno, pues espero sus respuestas. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Ceña Tutor. Finalmente, para fijar posiciones, formular preguntas o hacer observaciones, tiene la palabra, también por un tiempo máximo de minutos, el portavoz del Grupo Parlamentario Socialista, don Luis Briones Martínez.

EL SEÑOR BRIONES MARTÍNEZ:

Gracias, señor presidente. Y nada, nuevamente damos la bienvenida al señor Roberto Saiz Alonso, el delegado titular de la Junta de Castilla y León en Burgos, y también al equipo que le acompaña. Reconocemos el trabajo, sin duda alguna, que se ha realizado en la memoria, aunque, aparte de no... estudiarla, bueno, pues



hemos podido hoy ver cómo la ha vuelto a releer. Sí que nos parece que ha hecho un esfuerzo sobrehumano como para... le podría decir de otro modo: se ha dado usted un palizón con la memoria cuando tenemos los datos, y lo que nosotros queremos es que nos explique el porqué de muchos datos que hay en la memoria. En cualquier caso, le agradecemos ese esfuerzo.

Y, bueno, pues lo que nosotros planteamos fundamentalmente es que, si existe un hilo conductor en la misma, si hay coherencia, y esa, señor delegado, no la hemos visto. Lamentablemente, vemos que tiene usted un gabinete de prensa que convocó 220 ruedas de prensa el año pasado, pero, sin embargo, podía haber ayudado un poquito en la coherencia de la misma, porque, como le he dicho, lo que hemos visto es cómo usted ha ido desgranando los datos, que, por otra parte, los tenemos aquí, y que ha hecho ese esfuerzo que a nuestra... desde luego, nosotros consideramos que es innecesario.

Yo voy a ir directamente a alguna de las propuestas que... y consideraciones que consideramos importantes. La primera de ellas -porque yo he visto que se ha detenido en datos, pero no ha ido a la esencia de las mismas-, fundamentalmente el tema de la despoblación. Seguimos estancados -es verdad que hay otras... otras provincias que siguen perdiendo-, aquí seguimos prácticamente estancados en torno a los 350.000 habitantes. Es decir, vemos como los pueblos se van despoblando y, como vemos, solamente crecen en los... en el alfoz de las ciudades, fundamentalmente Burgos, Miranda y Aranda. El resto, prácticamente, pues práctica... se queda sin gente.

La segunda -que es importante y entraría a colación de lo que hemos explicado, fundamentalmente, y con lo que dijo aquí el consejero en la primera- es la relativa a ese Plan de Transformación de las Delegaciones Territoriales. Usted ha dado alguna pincelada, pero, desde luego, no sé cómo se está abordando ahora mismo para la provincia de Burgos. Es decir, había 6 ejes, había 25 medidas anunciadas. Sin embargo, sé que ha habido -es lo que usted ha dicho- cuatro reuniones. ¿Qué es lo que se está haciendo? Porque el consejero en la última comparecencia -no me refiero al señor Carnero, que ya no lo es, sino al nuevo consejero- dijo que se estaba avanzando. Queremos saber cuál es el grado de cumplimiento de ese plan y lo que se está haciendo en Burgos. No hemos visto nada en la memoria.

En cuanto a los diversos servicios, por matizar alguna cosa de algunos servicios, porque usted ha puesto de manifiesto todo lo que hay aquí, pero se ha olvidado de algunas cosas o ha interpretado los números solamente de forma positiva y no, a veces, en forma que es la que... la que debía ser expuesta en la memoria. Por ejemplo, ha hablado y han hecho mención anteriores intervinientes a los expedientes disciplinarios. Hablaba de cuatro; habló del Área de Secretaría Territorial. Nosotros queremos saber a qué obedecen y cuál es el resultado de los mismos.

También nos gustaría saber por qué no aparecen los ayuntamientos beneficiarios de las ayudas directas concedidas para el año dos mil veintidós en la provincia de Burgos. Es decir, queremos saber en qué ha consistido la gestión de la Delegación Territorial de estas ayudas y su importe, o las causas de reducción de las ayudas a mancomunidades, que han pasado de siete a dos.

En cuanto al Servicio Territorial de Hacienda, mejor no vamos a dar datos, porque como no aparecen. Es verdad que usted ha dicho que podían estar en la página web y que... hombre, podía haberse incorporado también a través de una pequeña adenda a la... a la memoria.



En cuanto a la Asesoría Jurídica, en procedimientos e informes tramitados en dos mil veintidós con relación a dos mil veintiuno, vemos un incremento de más del cien por cien en los procedimientos ordinarios y penales. Es decir, se ha pasado de 114 a 248 y de 156 a 310. Sería interesante conocer qué tipo de procedimientos son para que haya este incremento tan importante.

En cuanto a la Intervención Delegada, llama poderosamente la atención que en el año dos mil veintidós en relación a dos mil veintiuno -yo hablo fundamentalmente en cuanto a la fiscalización- han bajado los expedientes de pensiones no contributivas y los de renta garantizada de ciudadanía, es decir, estas últimas de 250 a 106. Supongo que las causas son fundamentalmente estatales, a lo que es el salario mínimo de inserción. Me imagino que será a eso, pero estamos hablando de que hoy sería mucho dinero.

En cuanto al Servicio Territorial de Industria, Comercio y Economía, destacar, por ejemplo -lo han puesto de manifiesto también algunas otras personas; me parece que ha sido el señor Ceña-, el tema de la inspección. Cómo es posible que en el año dos mil veintiuno, por ejemplo, hubiera 30 inspecciones a las ITV y solo 2 en dos mil veintidós, siendo penalizadas 3 en este año dos mil veintidós. Y nos gustaría saber cuáles son y los motivos.

En cuanto al... el Servicio Territorial de Movilidad, llama la atención que en conservación y explotación de carreteras solo aparece la cantidad de apenas tres... 3.100.000 euros, yéndose el poco dinero existente en las anualidades que usted ha hecho mención de los contratos de servicios, que hablan de seis... apenas seis millones y medio de euros. Estamos hablando, fundamentalmente, de modo similar al año dos mil... al año dos mil veintiuno.

También es oportuno traer a colación en este apartado alguna de las obras por las que le preguntamos y que parece ser que se empezaron a arreglar, como la Burgos 820 y la BU-825. Estaba... era considerada la peor carretera de Castilla y León. No sé si se ha terminado o no. También nos gustaría saber qué es lo que pasa con la circunvalación este-sur de Aranda de Duero, apenas 58... -perdón- 158.000 euros, y para un estudio. No nos olvidemos que fue prometida en el año dos mil diez. Hoy, Aranda, como sabe usted, está colapsada. Hay un puente que está... por obras, está cerrado, y ahora mismo, como la circunvalación no tira por ningún lado, estamos colapsados, no podemos coger los coches. Solo está el tradicional puente de Aranda para más de un parque de 20.000 vehículos.

En relación a la tramitación de expedientes de nuevas viviendas de promoción pública, nos llama la atención que solamente se han calificado dos. En cuanto al bono de alquiler joven, nos parece increíble que de 1.965 solicitudes solamente se hayan estimado 369, por valor de 2.100.000 euros. ¿Qué ha pasado para que 1.596 hayan resultado ser desestimadas?

En cuanto al Servicio Territorial de Medio Ambiente, lo primero que hemos de decir, en relación a los expedientes sancionadores de la Secretaría Técnica, que han sufrido una disminución preocupante, pasando de 396 a 284. ¿No se levantan expedientes, no hay personal? ¿Qué es lo que pasa, si usted sabe, señor delegado? Lo mismo sucede con los fondos de mejora en montes de utilidad pública. Se reduce notablemente la inversión y los gastos en más del 50 % con relación al año dos mil veintiuno.



En cuanto a las inversiones para prevenir incendios, en una provincia como la nuestra, no llegan al medio millón de euros, una cantidad pírrica, claramente insuficiente, y no digamos el operativo de incendios. Como puede ver... se puede ver en alguno de los grandes incendios -hablamos del más importante del año pasado-, hubo algunos problemas, fundamentalmente porque alguno de los parques comarcales no quiso salir, fundamentalmente, a dar servicio. Quisiera que explicara si eso es así. Hablo, fundamentalmente, del incendio de Quintanilla del Coco, del... por lo tanto, el gran incendio de la Comunidad en la provincia de Burgos del año veintidós.

No nos olvidemos que en el año dos mil veintidós, fíjese usted, la superficie forestal quemada -esos son sus datos, que no he visto que haya hecho mención- en la provincia fue de 3.138 hectáreas, y la de arbolado de 200... perdón, de 2.340 hectáreas, es decir, se han multiplicado prácticamente por 10. Un auténtico desastre.

No entiendo tampoco el cuadro de causalidades de los incendios -aquí se ha hablado precisamente por... por los anteriores portavoces-. Se habla de declaración intencionada. Vemos los datos y vemos: naturales, el 17,5; intencionados, el 13,5; negligencias, 34; reproducidos, 0,5; accidentales, 24 %; y desconocidos, el 11 %. Eso no son, desde luego, incendios intencionados.

En el Servicio de Agricultura y Ganadería, bueno, pues aquí se lo puse de manifiesto. Se ha puesto de modo colateral o transversal también de manifiesto el problema de la contaminación de los acuíferos. Hay un elemento en esta Comunidad y en esta provincia que está generando en parte ese problema: es la indiscriminada proliferación de granjas de porcino, sobre todo en la provincia de Burgos, y lo sabe usted perfectamente por los alcaldes, aparte de deteriorar la imagen de la Ribera del Duero y la calidad de sus vinos.

Ha hablado usted de 155 millones del presupuesto de esta Consejería, pero se le olvida decir, prácticamente, que 130 millones, 130, son... vienen de Europa, vienen de la PAC. Es decir, ¿qué es lo que tiene la Consejería para hacer cosas, para dar servicios, para resolver los problemas de agricultores y ganaderos? Apenas 20 millones, 21 millones. Hace unos meses comparecía también el director general de Agricultura con el tema de la... el apoyo o no a la denominación de origen de la cebolla Horcal. ¿Hay algún avance en ese sentido? Me gustaría que nos lo dijera.

En Sanidad, en cuanto a los sistemas de virulencia, bueno, ha hablado de todo. Es verdad que nos ha leído todo y es de agradecerse, excesivamente, quizá, y vastamente, pero, bueno, nos podía haber explicado los casos ya... 16 casos de la viruela del mono, porque llegó... generó tanta confusión que, al final, sería hasta... hasta oportuno que nos dieran alguna información.

En cuanto al Servicio de Cultura y Turismo, fíjese, la bajada notable de las inversiones del Servicio Territorial: ha pasado a la mitad de 830.000 euros que había en dos mil veintiuno, es decir... O ayudas pírricas, en este caso, la reducción del 50 % al Patronato de Turismo de la propia diputación, a Sodebur. ¿Qué pasa con el proyecto del Hangar de las Artes en Miranda, señor delegado? ¿Cuál es el problema de la falta de apoyo de la Junta al Museo de Burgos, que está todos los días en la prensa? (Ya termino, voy terminando porque sé que se me acaba el tiempo). Un clásico ya es la falta de apoyo al proyecto también del Museo de Dinosaurios en Salas de los Infantes y la no inclusión de la paleontología en la nueva ley de patrimonio. No sé si nos puede decir algo.



Son diez minutos, muy poco, desde luego, el tiempo que disponemos para contestar a tantas cosas que usted nos ha explicado. Continuaré en la segunda intervención. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Briones. Para contestar a las distintas intervenciones de los grupos parlamentarios, tiene la palabra el señor delegado territorial de Burgos, don Roberto Saiz Alonso.

EL DELEGADO TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN BURGOS (SEÑOR SAIZ ALONSO):

Muy bien. Muchas gracias a todas y a todos, una vez más. Siento mucho haberme extendido tanto en... en esta comparecencia, pero yo, la verdad, es que no tengo participación en el Reglamento. Si hay que modificar el Reglamento, señor Igea, creo que usted tiene los mecanismos necesarios para instarlo. Ponga más de diez minutos a su intervención y podemos cambiar. Haga usted dos horas de intervención y diez horas el ponente. Eso es una cosa.

Muchísimas gracias por su tono a todos ustedes. Muchísimas gracias por sus... por sus valoraciones, e intentaré contestar dentro de la limitación... intentaré contestar dentro de la limitación que tengo ahora. ¿Tengo limitación de tiempo? Bueno, pues la voy a coger yo también, la limitación de tiempo, porque ya que no parece que... y quizá no haya igualdad procesal o paridad en otras cosas, vamos a tenerla de *motu proprio*. Digo que no, porque yo he venido a exponer una memoria y no un juicio de estado. Pero, en cualquier caso, no hay ningún problema. También se puede hacer.

Le agradezco mucho... -voy un poco anárquicamente- le agradezco mucho, señor Briones, que me haya dicho el esfuerzo. Sí se ha hecho el esfuerzo; pero quizá, pues, no sé, si a ustedes no les gusta este esfuerzo, quizá tendríamos que hacer otro; digo algunos, es decir, que quizá... quizá tendrían que determinar en cómo y qué hay que decir en esta memoria; porque, claro, la memoria es la memoria, son datos. La Ley de Presupuestos es muy aburrida. Decían... decíamos los opositores que era el conjunto cifrado y sistemático. Mi compañero, el opositor, lo sabe... el funcionario lo sabe igual que yo, o mejor. Claro, es que los números son así. Otra cosa es un análisis de la memoria. Si usted... si usted pretende que lo que se haga es un análisis de la memoria, no, no haga... no me pida una comparecencia, o quien lo haya pedido, presentación de la memoria de actuaciones. Yo he presentado la memoria de actuaciones. Si ustedes quieren que valore esta memoria de actuaciones, digan "valoración del delegado de la memoria de actuaciones". Bueno, pues lo intentaremos hacerlo. Vamos a ir contestando.

Mire, señor Igea, lo que le comentaba del Reglamento es así. Si quieren cambiarlo, yo estoy encantado. Yo haré lo que me manden, como siempre, dentro de la norma y de la ley. Ustedes han hecho... usted ha hecho varias preguntas al respecto del tema de listas de espera y de que una de ellas, la última, creo que ha entrado hoy en Cortes -me corrige usted, me corrigen aquí- el día veinticinco. Valorar sobre traumatología, en fin, y... y emplea una terminología desde hace varios años. Efectivamente, la lista de espera no es de esos últimos meses. La lista de espera es desde hace varios años sobre determinadas... determinadas especialidades.



Y sí, le voy a decir que estamos... estamos intentando realizar todas las medidas para que esa lista de espera disminuya, incluida medidas... -discúlpeme, porque usted maneja esta terminología muchísimo mejor que yo, y lo digo sin ninguna ironía, ¿eh?, muchísimo mejor que yo- el autoconcierto, conciertos externos, estamos... estamos manejando toda esta terminología, todas estas acciones. Pero seguro que mi compañero, el consejero de Sanidad, le dará una contestación a estas preguntas que usted está realizando por escrito, a tema de... a todo este tema de las listas de espera.

Respecto de los acuíferos, usted sabe perfectamente que ha habido un instrumento en su momento de... que se encargó un proyecto para contaminación... para el estudio, proyecto para identificar la fuente de contaminación por nitratos de las masas de agua de zonas vulnerables, por importe de 342.360. Y lo que estamos haciendo es cumplir la norma y haciendo esas actuaciones que fueran precisas. Ya nos lo planteó en la comparecencia pasada -usted lo recordará-, en febrero del veintitrés.

Mire, las causas de los incendios, las causas de los incendios, yo no voy a hacer aquí ningún debate. El otro... la otra vez ya lo comentaba, lo comentábamos también. Mire, yo, causalidad de los incendios. En la memoria que me han pasado a mí Medio Ambiente, sin entrar más que en la... en detalles, para no aburrirles: las investigaciones realizadas -voy a la última frase, lo que ha dicho el señor, también, Briones- se ha debido a causas accidentales, de tal manera... "de manera -concluyo- que la inmensa mayoría de los incendios forestales están asociadas a la acción humana". Lo dicen los compañeros de Medio Ambiente. El otro... en la otra comparecencia tuve una ocasión de discernir, si me permiten de nuevo, entre el dolo, voluntariedad, negligencia. Eso no quiere decir que todos los incendios sean dolosos, pero una cosa es que la acción humana esté detrás del incendio. Yo es que tampoco voy a entrar aquí en un debate que no corresponde a la comparecencia. Es que está... es así.

Mire, le agradezco mucho el tono también a mi compañero de Soria. Digo mi compañero, sí, porque yo también soy funcionario público de carrera, si me permite esta terminología; no políticamente, pero sí en Función Pública.

Mire, evidentemente, estas... los datos son así y habrá que preguntar el porqué. Me dirá, bueno, hay... porque usted conoce perfectamente que la dinámica administrativa es así, y por años es muy... si sacamos la dinámica administrativa de cada año, es muy difícil de analizarla en su contexto, aunque sí que es verdad que hay algunas cosas llamativas. A mí también me lo han... me lo han dicho y es... me lo han hecho y es lo que ha... es lo que ha pasado.

El número de inspecciones. Mire, me decía el... me decía el jefe de Servicio de Industria dos cosas: es verdad que por temas de personal ha habido una... menos acción; segundo, porque la dinámica del inspector lo que ha hecho ha sido, bueno, pues cualificarlas de otras maneras y hacerlas.

El número de incompatibilidades. Mire, le diré una cosa: hay... yo en estos momentos no tengo los datos; y me dirá: hombre, ya empezamos. Mire, hay una cosa que ya no estamos haciendo incompatibilidades, expedientes de incompatibilidades. ¿Sabes en qué, señor procurador? No lo estamos haciendo en los expertos públicos docentes de empleo, porque la normativa de la reforma laboral impide a esas personas dar clase en nuestras... en nuestros centros; los que se denominaban "expertos de empleo". Fíjese, ahí ya tenemos una causa.



Respecto de las carreteras, mire, pues aquí hubo una... su grupo... su grupo indicó... indicó claramente que las... indicó claramente que quería el tema de la... -perdón- de la Nacional 234, el tema de la... hace muy pocos días en las Cortes se llevó a cabo esa proposición no de ley, creo que se llama. El resultado es el que usted tiene.

Pero... pero, mire, me estaba diciendo el tema de las depuradoras. Adrada de Haza, proyecto de redacción previsto: 600.000 euros; Baños de Valdearados, proyecto: 355.406. No voy a leer todas. Una, dos, tres, cuatro... están aquí todas a su disposición. Mire, estamos... estamos trabajando en ese plan de depuración de 500... de 500 a 2.000 y estamos creando los instrumentos para menos de 500.

Luego, transporte escolar. Me dice... me dice usted que el centro de recuperación. Mire, los datos son los que me han pasado el centro de recuperación, y estoy convencido que son datos... si tienen algún error, lo tendrán. ¿Que usted reclama para Soria un centro de recuperación propio? Bueno, pues reclame usted lo que quiera. Pero le voy a decir, yo es que... ¿sabe lo que pasa? Que yo no entiendo esta política como una competencia entre provincias. Yo entiendo una coordinación al servicio de todos los ciudadanos de Castilla y León. Lo entiendo así. Perdonen el desorden.

Señor Igea, estuve en aquella rueda de prensa, sí, ahí consta. Y una de las primeras... una de las primeras medidas que se tomó la nueva Consejería fue recuperar... digamos no recuperar, sino no permitir que se acabara el convenio. Mire, y esa medida le puedo decir una cosa: puede tomar usted... -y lo digo con todo el respeto del que soy capaz- puede tomar usted un café en Burgos y pulsar la opinión de las personas en Burgos a ver si estaban a favor o no de ese concierto; y no creo, sinceramente -y se lo digo sin ánimo de entrar en una materia de la que yo desconozco y usted es experto-, que sea el concierto con San Juan de Dios la causa de las listas de espera.

Mire, señor Briones, yo le voy a... se lo voy a agradecer de una manera... de toda la manera de la que soy capaz. Sí que hemos hecho un esfuerzo. Comprendo que puede ser un esfuerzo quizá algunas personas lo vean risible, pero no es risible, es así.

Entonces, respecto del... respecto del alfoz, mire, pues estamos haciéndolo, bueno. El plan... el plan de transformación de las... estaba diciendo usted el alfoz. Pues se están haciendo las medidas de despoblación -usted lo sabe-: los conciertos, el transporte, bueno.

El plan de transformación, el plan de transformación le voy a decir algunas cosas que se están haciendo simplemente a efectos meramente numerativos: la cita previa, por ejemplo. Se ha hecho un estudio de la cita previa para eliminar la cita previa en las Delegaciones Territoriales, salvo en aquellos servicios estrictamente necesario, que benefician y redundan en beneficio del contribuyente. Por ejemplo: tributos, alguna... servicios sociales en alguna información. Pero eso es una de las consecuencias del plan de transformación y de estudios. Se están... se están convirtiendo... las oficinas de asesoramiento se están convirtiendo en lo que les he dicho al principio. Eso es otra medida. Los grupos de gestión... perdón, de mejora de los servicios y su potenciación. Mire, eso, por un lado.

Me dice usted de las ayudas directas. Yo se las digo ahora mismo, y, si quiere, vamos a la página web; aparecen las ayudas directas. No les voy a decir todas las... que, si quiere, se las digo. ¿Se las digo luego o se las digo ahora? *[Murmullos]*. Por eso. O sea, pero están aquí y aparecen en el acuerdo de la página de transparencia. Por cierto, una página de transparencia que sigue... que seguimos usando y que seguimos usando algunos. Yo creo que todos los que debemos usarla. Ahí aparecen



las 585 actuaciones que en mi... digamos, en mi agenda, que debo incluir ahí, salvo error u omisión en los números, ¿eh? Entonces ahí, en esa página de... en esa página de transparencia aparecen “acuerdo de la Junta de Consejeros en las cuales se dan... tal... relacionados todos los... todas las ayudas directas”. Pero las ayudas directas del año veintiuno, las del veintidós, todas las que se han dado. Creo que se dieron en el veinte, discúlpeme, usted lo conoce mejor también. Entonces, ese es... ese es el tema.

Respecto de las ayudas, antes... antes he iniciado una contestación quizá en mi “excesiva” exposición. Mire, claro que disminuye la renta garantizada, porque, como instrumento, en estos momentos hay otros instrumentos, y usted lo sabe perfectamente, y, entonces, siendo subsidiario –si se me permite la expresión, y nadie me indica que esa expresión es demasiado subjetiva–, pues, evidentemente, pues esos expedientes ya no tienen sentido; lo que tiene sentido es como otro mecanismo adicional que mantiene la Junta de Castilla y León, que mantiene la Junta de Castilla León y que complementa, en muchos casos, casos que no se han atendido por el ingreso mínimo vital.

Mire, mi compañero, el... –discúlpeme, no voy a emplear más esa terminología para que no haya equivocaciones– el señor procurador de... el señor procurador de Soria ¡Ya! me decía... me decía que, entre otras cosas, que el registro de ayudas. Claro que está. Claro que... perdón, que el registro de inscripción de empresas, decía. Permítame que vuelva a mi exposición de Agricultura. (No tengo otro remedio que leerlo). “Otras aclaraciones” –con brevedad–: “El Registro de Industrias Agrarias en el año dos mil dos se encuentra inactivo debido a que el Real Decreto –entre otras–, el 2685/80, de diecisiete de octubre, sobre liberalización y nueva regulación de industrias agrarias, junto a la Orden de diecisiete de marzo del ochenta y uno –no sé si estaba en la memoria; si está, lo repito– del Ministerio de Agricultura, por la que se dictan normas en desarrollo del Real Decreto, esta normativa fue derogada”. En fin, hay un complejo marco legal que indica... que concluye: “Sin embargo, en los últimos años y puesto que la documentación remitida por los interesados con carácter voluntario –con carácter voluntario– ha ido decreciendo, las cifras contenidas en el RIA se han ido alejando de la realidad del sector. Así, en el año dos mil veintidós no hubo incidencias”. Está explicado el registro.

Las... señor Briones, la 825 está hecha, la obra. Está terminada lo que es toda la obra de mantenimiento. No, es que no aparece aquí; es la actuación del veintitrés. Ahora, evidente... ahora, evidentemente, está terminada la actuación del... está terminada, y le agradezco su pregunta. Ahora, hay una cosa que falla, ¿eh?, que falta, la señalización, que tiene un proyecto aparte. Pero, lo que es la obra, yo les invito a que vayan por la 825 y comparen con la 825 con su vía análoga de La Rioja. Y ya que tantas veces nos han dicho que la vía de La Rioja es mucho mejor que nuestra 825, pues ahora que comparen; o que no comparen, porque a mí la comparación, la verdad, yo creo que en mis propias competencias, mis propios recursos, y no tengo el cupo navarro, aunque sí que tengo 1.800 kilómetros de carretera. Hay otro... hay otros foros donde indicar la financiación autonómica. Yo les agradezco mucho que confíen tanto en mis capacidades, pero yo, de verdad, hasta ahí no puedo llegar.

En la promoción de vivienda, señor Briones, no han sido dos viviendas, han sido dos promociones. Y los... las granjas de porcino, siempre estamos con ese tema, las autorizaciones ambientales y las licencias –lo hemos dicho antes– son regladas, y yo no conozco a ningún alcalde que dé una licencia de modo discrecional, porque las licencias se dan de modo reglado.



Los expedientes sancionadores y toda la información referente a los expedientes sancionadores. Mire, yo tengo una duda, y la duda es si debía estar en la memoria el número de expedientes sancionadores. Me indicaron que sí, y por eso las he mantenido; pero tengo una duda: no sé si debían estar o no, el número; tengo una duda. Lo que creo que no debe estar nunca es las personas que han sido sancionadas o que están o que continúan, y eso no tengo ninguna duda; no tengo ninguna duda, señor Igea, no tengo ninguna. Por lo tanto, si ustedes quieren una información específica respecto de cualquier tema.

Mire, le agradezco mucho su sugerencia también, señor Briones, y posiblemente el año que viene, si se da esta circunstancia, yo, al menos, si se me da en la Delegación, lo haré: un anexo. Se lo agradezco. Y mire, y no lo... no lo he hecho por respetar los tiempos. ¿Sabe por qué? Por respetar los tiempos de mandar la memoria en tiempo -discúlpeme la reiteración- y por hacerlo, si no, lo hubiera mandado sin ninguna... sin ninguna duda. Mire, en estos momentos la directora general... para los procuradores, los distintos grupos, se suministra y ya está, y hubiéramos hablado aquí como otro... como en otro servicio. Lo que pasa es que entiendo que los procedimientos son así.

El hilo conductor de la memoria. Pues, hombre, yo se lo vuelvo a decir, una memoria es complicada. Igual lo hacemos mejor o peor, pero bueno, lo intentaremos... lo intentaremos mejorar. Créame que lo hemos intentado.

Respecto a la cebolla Horcal, yo tuve la ocasión de ver la comparecencia del director general en la que estuvo usted con otras personas, señor Briones. El señor... el director general de ITACYL aclaró los aspectos -lo vi, además, en vídeo en los recursos de las Cortes-, y a una pregunta suya que decía que había quitado importancia a la cebolla Horcal -creo que lo dijo usted, para que vea que he visto la comparecencia-, pues le indicó... le indicó que no.

No... esto es lo de las preguntas, lo de encargo del proyecto para el tema de los nitratos y acuíferos, y continuaremos trabajando en cada uno de los aspectos. Terminó ya. Nada más.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Saiz Alonso. A continuación, se abre un turno de réplica de los portavoces de los distintos grupos parlamentarios. En primer lugar, por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra la procuradora doña Inmaculada Ranedo Gómez, por un tiempo máximo de cinco minutos.

LA SEÑORA RANEDO GÓMEZ:

Gracias, presidente. Bueno, pues muy brevemente sí que me gustaría destacar algo que no me ha dado tiempo a decir en la anterior intervención en cuanto a educación se refiere. Destacar como el curso pasado empezó... -después de un curso complicado con el... con el COVID- empezó con normalidad, sin incidencias, sin grandes incidencias, un curso de 64.923 alumnos, con 307 rutas de transporte -complicadas de gestionar, muy complicadas de gestionar- para 4.545 alumnos, y con un importe de 5,4 millones de euros; los 8.242 alumnos que utilizan el servicio de comedor, con un gasto de 3,3 millones de euros y unas ayudas al mismo de 1,8 millones de euros; igualmente, se invirtieron 4,1 millones de euros en inversiones en educación, para reparaciones 1,9 y en becas 4,8. Quería, bueno, destacar este esfuerzo en nuestra provincia y el buen trabajo de la Delegación y de la Dirección Provincial de Educación.



Y, sin más, agradecer pues a todo el personal de la Delegación, a todos los funcionarios públicos, su gran labor, su esfuerzo, que hacen de esta Delegación una Administración bastante ágil y muy cercana a la ciudadanía. Una Delegación que tiene mucho trabajo y que, como digo, pues al esfuerzo de sus trabajadores hace que sea cercana y bastante competente. Y a usted, señor delegado, pues muchas gracias de nuevo y pues, cuando quiera, estaremos siempre pues agradecidos de que venga a explicarnos las memorias de la Delegación en próximos años. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Ranedo. En segundo lugar, por el Grupo Parlamentario Vox Castilla y León, tiene la palabra, por un tiempo máximo de cinco minutos, la procuradora doña Ana Rosa Hernando Ruiz.

LA SEÑORA HERNANDO RUIZ:

Muchas gracias, presidente. Bueno, pues yo también muy breve, reiterar mi agradecimiento por todo su trabajo y el de todo su equipo. Desde... volver a reiterar y volver a decir que desde nuestro grupo parlamentario seguiremos trabajando conjuntamente para que, como ya he dicho, mejorar la vida, poder mejorar la vida de todos los burgaleses. Sin más, muchas gracias por su comparecencia y seguiremos trabajando. Gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Hernando Ruiz. En tercer lugar, por el Grupo Parlamentario Mixto, tiene la palabra en un tiempo máximo también de cinco minutos, el procurador don Francisco Igea Arisqueta.

EL SEÑOR IGEA ARISQUETA:

Bien. Naturalmente que no está en su función actualizar el Reglamento de la Cámara, pero sí está en su mano que las cosas duren dos horas y media o tres cuartos de hora; eso sí que está en su mano, y eso es lo que le quería decir.

Usted me ha dicho, claro, es que tienen ustedes que tomar café en Burgos para saber la opinión, para saber lo que hay que hacer. Menuda manera de gestionar una Administración pública. Pero es verdad, ustedes la gestionan así; ustedes gestionan todo con una encuesta, o de verdad o de café, pero es como gestionan. No, oiga, esto cuesta tanto, esto cuesta esto otro. El servicio que se nos da, esto... No. ¿Qué dice la encuesta? La del café de Burgos o la del director general de Presidencia, eso es lo que hacen ustedes. Y con esas encuestas ustedes abren y cierran conciertos y abren y cierran legislaturas. Es su manera de gestionar. Así nos va y así les va.

Dicho esto, lo que ha ocurrido con el convenio de Burgos ¿sabe lo que es? Que ustedes les han dado un millón más de euros largo a cambio de hacer 700 intervenciones menos. Eso es lo que han hecho: han pasado de 1.900 intervenciones a 1.200; y se han quedado tan anchos. Pero es que, además –que también hay otros conciertos con la misma orden en León, por ejemplo–, es que aquí no se hace ni una prótesis de cadera. Ni una. No, no, aquí están ustedes concertando hernias, cataratas. *Full stop*. Nada más.



Dice usted que nos contestará el consejero. Estaría bien. Yo le pido comparecer, le pido preguntas orales y estoy por esperar que me conteste. Me manda unas contestaciones escritas incompletas, y concretamente sobre este asunto, en el cual nos dice que, probablemente, tampoco se va a cumplir este año el concierto. Porque con las cifras que nos da, pues probablemente las cataratas sí, pero las estancias pues, mire, hay 21.800 estancias y la contestación de diecisiete de octubre dice que llevan 9.200. Eso es lo que tenemos.

Unos señores que no cumplían, unos señores a los que ustedes, efectivamente, para ver si ganamos unas elecciones en el veintidós y sabemos que es una cosa muy popular en Burgos, prorrogamos un convenio con 700 intervenciones menos, camino de unas elecciones. Así es como gestionan ustedes. Así. No de otra manera, así, con el café de Burgos, con el café de Burgos.

Ha dicho una cosa sobre las sanciones y los expedientes. Mire, la justicia es pública en este país. Pública. No se hace justicia a oscuras, de momento. Todo puede pasar, todo puede pasar. Pero lo que hace la Administración pública es público; y, por tanto, tiene que ser transparente. No se hace justicia a ciegas. Las sentencias son públicas y los expedientes también, también. Es que ustedes desconocen el abecé de la transparencia y así nos va, y así nos va.

Dicen ustedes que la lista de espera es de varios años. Sí. Por eso le he dado las cifras que teníamos en dos mil veintiuno y la de dos mil veintitrés. Es que ustedes las han incrementado el 50 %. Es que ha desaparecido la pandemia y ustedes han incrementado el 50 %. No han disminuido; incrementado el 50 % en consultas externas, gastando más dinero, gastando más en autoconcierto, haciendo otros conciertos más ruinosos han empeorado las cifras. ¡Claro!, que esa es la diferencia. Esa es la diferencia.

Y, por lo demás, tampoco me extenderé mucho más. Pero, insisto, me gustaría, efectivamente, que respondiesen alguna vez a alguna pregunta y que no nos remitiesen a unos datos que no publican, como hace el consejero en la última pregunta que le hicimos sobre la actividad asistencial en Burgos -que tengo aquí-, en la cual le voy a decir -para que los ciudadanos de Burgos lo sepan y estén tranquilos- que cuando le preguntamos en enero de dos mil veintitrés cuál era la demora en algunas pruebas, oiga, es que no había demora. Me contesta el consejero que la demora desde enero para hacer una endoscopia digestiva: alta a siete de febrero, baja a dieciséis de febrero; broncoscopia, el dos de febrero, quince de febrero. Qué... qué cosa tan sorprendente, ¿verdad? Qué cosa tan sorprendente. Ustedes están concertando endoscopias fuera. La lista de espera de consultas está cada vez mayor. Consulta de digestivo, más de 1.200 personas están esperando. Y resulta que cuando te contesta el consejero es que no hay lista de espera.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Tiene que ir finalizando, señor Igea.

EL SEÑOR IGEA ARISQUETA:

Un poquito más de transparencia no nos vendría mal, un poquito más de transparencia y un poquito menos de soberbia.

**EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):**

Muchas gracias, señor Igea. En cuarto lugar, por el Grupo Parlamentario UPL-Soria ¡Ya!, tiene la palabra, por un tiempo máximo de cinco minutos, el procurador don José Ángel Ceña Tutor.

EL SEÑOR CEÑA TUTOR:

Bien. Muchas gracias, presidente. No he comentado antes sobre... habla usted sobre el Plan de Transformación de las Delegaciones Territoriales. Estuve en la presentación que celebraron en un pueblo... en un pequeño municipio de Soria, en Villaciervos. Creo que estuvo usted también. Bueno, allí, aquel día, yo salí prácticamente escandalizado, porque fue una manera de vender humo para... para no anunciar nada, y los mayores anuncios eran que los ayuntamientos se tenían que apuntar o suscribir a un plan para que te atendieran telefónicamente desde una... desde una central telefónica de Valladolid. Bueno, si eso es el Plan de Transformación de las Delegaciones Territoriales en cuanto a la atención al ciudadano, bastante lamentable.

Estoy de acuerdo en que la Nacional 234 entre... entre Soria y Burgos no... no es competencia suya, pero es que el presidente de Castilla y León, el señor Fernández Mañueco, en la campaña electoral, de visita por Cabrejas del Pinar y por San Leonardo de Yagüe, seguramente después iría a Burgos, pues la prometió, la prometió si ganaba las elecciones, y por eso lo hemos traído aquí en varias... en varias ocasiones.

Pero el problema de las carreteras es que la inversión en carreteras de Castilla y León es raquíta, es ínfima, en comparación con la amplia red que tiene. Esto pasa en Soria y pasa en Burgos. Bueno, será cuestión del señor Puerta, el director general de Carreteras, o será cuestión de las Delegaciones Territoriales, pero, desde luego, yo estoy aquí hablando con el delegado territorial de Burgos, que es representante de la Junta de Castilla y León, y cuando le pido datos se lo estoy pidiendo al delegado territorial de Burgos, que algo sabrá cuando le pedimos datos. O sea, esta memoria vienen muchos datos, pero también faltan muchos datos.

¿Por qué hay menos inspectores? ¿Por qué... por qué no se consigue hacer una oferta de empleo pública atractiva? ¿Por qué las plazas de inspectores de consumo, por ejemplo, tienen un nivel 21, con la... cuando están poniendo sanciones de 30.000 euros? ¿Por qué? Pues alguien tendrá que abordar este tema. No sé si el delegado territorial de Burgos, el director de la Función Pública, el director general de Consumo... no sé quién, pero alguien tendrá que abordar el tema. La cuestión es que, si no hay inspectores en la calle, las normas no se cumplen. Si no hay expedientes sancionadores, las normas no se cumplen. Y yo creo que la función del delegado territorial de Burgos es que en su provincia haya más inspecciones, haya más expedientes sancionadores y que se cumplan las leyes. Haya más, si tiene que haberlos, porque derivan de la inspección, pero es que si no hay inspecciones no se pueden detectar.

En cuanto a las depuradoras, yo creo que me habré expresado mal. Yo lo que quería significarle es que, del total del presupuesto de las depuradoras que hay en ejecución, solo se presupuesta para el año dos mil veintidós el 20 % de ese presupuesto, que así vamos lentos. Solo digo que vamos lentos, no digo que no haya depuradoras en ejecución, que sí que las hay.



Del Centro de Recuperación de la Fauna Silvestre. Bien, atiende a las provincias completas, a las de Soria y a las de Burgos, y a una parte de las de Palencia, y, sin... a las provincias completas. Y prácticamente Soria tiene un 26 % menos de territorio que Burgos, pero... pero tiene mucha fauna silvestre, y, sin embargo, atiende el 75 % de las... de los animales que atiende son de Burgos y solo el 20 % de Soria. Algo está fallando ahí, algo está fallando. No sé el qué, igual no es responsabilidad suya.

Cuando le he hablado -no me ha contestado- sobre los contratos de transporte escolar, que han sido... que les han presentado desistimiento por parte de los adjudicatarios. Estamos a veinticinco de septiembre, hace ya varias semanas que ha empezado el curso, y, por ejemplo, ¿qué está pasando entre... en la ruta de Vilviestre del Pinar al IES de Quintanar de la Sierra? ¿O entre Isar y Burgos? ¿O entre Villalbilla de Burgos y Burgos? ¿O entre Hornillayuso y el IES de Espinosa de los Monteros? Y así hasta 15.

¿Qué está pasando con esos contratos de transporte escolar que de repente se han caído? Alguna... y aquí esto sí que es competencia suya, absoluta y totalmente. Estoy de acuerdo con la señora Ranedo, que es un transporte difícil de gestionar, pero, bueno, yo creo que llevan años haciéndolo y hay que hacerlo de la mejor manera posible.

Bien, en cuanto a los expedientes sancionadores, es evidente que se puede hablar de su número, de su tipo, de las infracciones que se cometen, de las infracciones que se cometen, y, sin embargo, está protegido por la ley de protección de datos con el máximo... con el máximo respeto pues todo lo que es el procedimiento en sí: las alegaciones, los interesados, los... los sancionados, por supuesto. Pero, claro, hay que dar información de los expedientes sancionadores y de por qué.

Y en cuanto a los disciplinarios -yo he sido instructor de expedientes disciplinarios-, llevan mucho trabajo, mucho trabajo, muchos recursos de la Administración, muchas horas. Y, si inician cuatro, queremos saber si se resuelven o no: "Oye, se han iniciado cuatro y los cuatro han sido sobreseído". Pues ya está. Queremos saberlo, simplemente. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Ceña. Finalmente, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra, por un tipo máximo de cinco minutos, el procurador don Luis Briones Martínez.

EL SEÑOR BRIONES MARTÍNEZ:

Gracias, señor presidente. Bueno, en primer lugar, decirle al señor delegado que no se enfade, le he visto que se... como enfadado en la contestación. Y nosotros le agradecemos el esfuerzo, se lo digo de verdad, pero le he visto un poco enfadado. Y no ha sido... desde luego, nosotros no hemos pretendido en absoluto, bueno, que se enfadara, porque usted, es verdad, ha presentado la memoria del modo que lo estimaba conveniente, pero tampoco era necesario, entendíamos, que se relejera toda la memoria. Usted me parece bien que lo haya hecho así y está en su derecho, ¿no?; pero nosotros también le podremos decir que, a lo mejor, podríamos quizá haberlo hecho de otro modo. Nada más era eso.



Y le voy a ir contestando. Con relación a las ayudas directas, claro que conozco el asunto. Lo que quiero saber, y que usted muy... bueno, pues no me ha contestado, qué participación tiene la Delegación Territorial en la gestión de las mismas. Porque pone ahí en la gestión, solo habla de gestión.

Por otra parte, yo cuando he sacado el tema del ingreso mínimo vital es que aquí prácticamente se ha satanizado en este Parlamento. Y hoy resulta pues que, prácticamente, cada vez, cada vez y cada vez son muchos las... en principio, las solicitudes del mismo y que se van imponiendo poquito a poco. Y yo creo que eso es muy positivo.

Con los expedientes sancionadores lo acaba de... lo acaba de comentar también el señor Ceña ahora mismo. Es decir, queremos saber la causa y el tema. No nos interesa quién es ni... o quiénes pueden ser, pero sí que, sobre todo en ese aspecto, era fundamentalmente eso.

Y no me ha contestado lo del bono de alquiler. ¿Cuáles son las razones fundamentales para que de 1.965 solicitudes solo se estimen 369? Ha salido -porque la portavoz del grupo Popular lo ha dicho, usted no lo ha mencionado, porque supongo que tendrá más información- el tema del parque tecnológico, la urbanización del mismo. ¿Sabe usted que es desde el año dos mil ocho y que todavía está parado? Es decir, a no ser que tenga datos de última hora y usted me diga que ya ha vuelto la urbanización después, como ha dicho, del año dos mil ocho, bueno, pues que yo sepa aquí, y estamos investigando todo el asunto, de momento, pues, prácticamente, no sabemos que... que sea así.

Y se me quedaba alguna cosa también importante. Sobre todo en educación hay una pregunta que me ha llamado... nadie ha hecho mención a ella, pero ni usted tampoco: se ha estancado el número de alumnos matriculados en los centros públicos y concertados para este curso, pero en la red pública hay 250 maestros menos, menos profesores de FP y de Secundaria, y un total de 300 docentes menos, es decir, mismos... mismos alumnos y bastantes menos, en este caso, docentes.

También nos gustaría saber qué sabe, qué nos puede decir del tercer instituto solicitado para Miranda de Ebro y apoyado por el presidente de la diputación y por el arco... en este caso, el arco de los grupos municipales en Miranda de Ebro.

Con relación en cuanto a la Gerencia Regional de Salud, tras el parón en las inversiones en infraestructuras sanitarias, nos gustaría saber fundamentalmente qué pasa, qué pasa con el centro de salud del Silo, señor delegado, que usted tiene que tener más información; que si el *parking*, que si no *parking*. ¿Nos puede decir qué es lo que está pasando? ¿Eso va a arrancar, arranca o, al final, qué sucede?

Y también nos preocupan los plazos del nuevo hospital de Aranda de Duero. Yo lo sigo muy de cerca, como se puede usted imaginar, pero me sigue preocupando porque yo di una fecha y casi me cuelgan en el palo más alto. Di el dos mil veintiocho y veo que va para el treinta. Estoy preocupado. Cuatro años... cuatro años de construcción de la misma y eso va todavía muy lento. Por lo tanto, bueno, quiero que me des... que usted, en principio, si puede, me dé una fecha.

También le digo lo mismo que le he dicho otras veces: ¿qué pasa con el nuevo centro de salud en Miranda, va a ser necesario o no? ¿Qué nos puede aclarar de las actuaciones en el Palacio de Avellaneda, una vez que se ha concedido el hotel termal? Si... si sabe usted en cuanto a los plazos.



Y una pregunta que le voy a hacer de actualidad, porque hoy... me parece que fue el sábado -que creo que usted puede contestarla-, y sale a colación también de lo que han dicho algunos de los anteriores intervinientes: ¿qué pasa con el autobús regular de la Alta Sierra de Pinares? El autobús de Soria a Burgos, Burgos-Soria. Vamos a ver, todos los alcaldes -y le hablo fundamentalmente del alcalde de Villavieja, de Palacios, Canicosa, Neila, Regumiel de la Sierra, Quintanar- han dicho que eso es infumable. Es infumable que les cambien el horario, el horario para ir a Burgos, y que les den tres horas, por ejemplo, para ir al médico. La mayoría son mayores. En tres... antes venían... volvía a la una de la tarde y ahora vuelve a las tres. Eso es absolutamente infumable. Me consta que han hablado con... no sé si con usted, pero sí que con alguna de las autoridades de la Comunidad Autónoma para que se cambie. Hasta ahora no les han hecho caso y, por lo tanto, esa es una de las... de las preocupaciones que queríamos trasladarle.

Y también si sabe si se está dando algún paso, que sepa usted, con relación al convenio sanitario con el País Vasco.

Por lo tanto, nada más, señor... señor delegado territorial. Nosotros le agradecemos su comparecencia. No se enfade, porque, al fin y al cabo, hablando... hablando se entiende la gente. A veces hablamos mucho y otras menos, pero bueno. Sí que yo tengo solo 15 minutos y usted ha tenido mucho más, ¿eh? Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Briones. En turno de dúplica, para contestar a las últimas intervenciones de los señores portavoces de los grupos parlamentarios, tiene la palabra el señor delegado territorial de Burgos, don Roberto Saiz Alonso.

EL DELEGADO TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN BURGOS (SEÑOR SAIZ ALONSO):

(Bueno, pues... perdón, disculpe, doy). Sí, lo primero, señor Briones... señor Briones, disculpe, no estoy enfadado. O sea, agradezco su interés, pero no estoy enfadado, ni mucho menos. Lo que pasa es que a preguntas serias se contesta de modo serio. Me refiero a preguntas serias cuando el tono es serio, pues se emplea tono serio. Yo creo que esa es la paridad, ¿eh?, en la misma argumentación.

En cualquier caso, yo creo que, bueno, lo primero, y sin entrar en más debate, no hay que confundir el populismo o gobernar de una manera simplemente viendo lo que uno quiere con lo que saber a lo que la gente conviene. Y a lo que le conviene a la gente, bueno, pues a veces no es lo que nos gusta a nosotros. Eso pasa a veces, señor Igea. A la gente le conviene o le gusta cosas que a uno no le gusta. Es así la vida. Afortunadamente, creo que usted cree en la libertad. Es así. A cada uno le gusta una cosa, y no siempre lo que le gusta a uno tiene por qué gustarles a los demás o las soluciones que uno cree que son las mejores.

Por lo demás... por lo demás, le diré: el convenio con el País Vasco se sigue trabajando, efectivamente, con las... para atender, ya sabe que hay zonas ahora mismo limítrofes... en Villarcayo, con esa demanda, se continúa las últimas noticias que yo tuviera de contactos con el Gobierno vasco, que esperamos que sigan fructificando.



Mire, le voy a contestar, antes no le había contestado a una cosa, tiene usted razón, el tema del bono... del bono joven. Mire, lo que problema... el problema fue que se acabó el crédito. Como usted sabe, esto... esto vino del Gobierno de España. Se acabó el crédito. Es decir, fueron 1.965 solicitudes, y de 1.289 solamente 76 se... 1.213 ni se miraron porque ya se acabó el crédito. Ese es el problema de anunciar o prometer o indicar una ayuda con un crédito insuficiente para la demanda que existe. Ese es... ese es el tema. Por eso fueron beneficiarios 369, 4 inadmitidos. Total de solicitudes: 1.965. Defectuoso: 303. Ese es el... ese es el tema.

Centro de Salud de Silo. Se está trabajando en una doble vía: en la doble de rescindir el contrato y, simultáneamente, volverlo a licitar; y se está avanzando ahí. Y sí, claro, y esa cara que ha puesto usted, me permitirá que la transmite. Claro que la ponemos a veces, porque a todos nos hubiera gustado que esa obra estuviera ya finalizado, a todos. De hecho, se impulsó al comienzo de la legislatura, el dos mil dos, el nuevo consejero de Sanidad, y antes, a la antigua consejera de Sanidad, había tenido problemas que no eran imputables tampoco a la Consejería. Es así, es así.

El hotel termal. Usted estuvo en la... no sé si llegó a estar usted, no recuerdo si estuvo aquel día en Peñaranda, en la presentación, no sé si le invitaron o estuvo. Bueno, continúa... continúa con...

El plazo del nuevo hospital de Aranda. Yo me... me alegro, señor Briones, que ahora... y además sé que usted está preocupado por... porque la última comparecencia usted estaba preocupado por la adjudicación, y entonces ya está adjudicada. Y los cuatro... y los cuatro años eran -no quiero corregirle; ¿me perdona que le corrija?- cuarenta y dos meses que fueron. O sea, que tampoco es eso. Eso, por un lado. Centro Salud de Silo.

El tercer instituto. Bueno, yo creo... el otro día tuvieron Pleno y lo contestó la consejera. Me va a permitir que yo me remita... -como se decía antes en las academias; ahora no sé si se dice así o no- me remita a la contestación. Claro, yo no voy a enmendar para nada. Y, además, creo que lo explicó perfectamente. Y no solamente me remito como un acto debido, sino que está muy fundada la contestación de la consejera, es decir, hay una demanda que se atiende, que hay dos institutos. Bueno, pues ese es el tema.

El centro de salud de Miranda. Se va a tratar la sustitución de uno que está ya... en fin, lo que usted conoce bien, el nuevo plan de infraestructuras -que se está trabajando- junto con otros centros de salud, como puede ser Melgar, como puede ser Villadiego, como pueden ser otras demandas que existen. No... he dicho dos, pero puede haber más; o sea, que nadie lo tome como un... como un listado cerrado. Ese es, ese es el tema. El tercer instituto. Ya he dicho lo de... el bono alquiler, lo del...

Y, señor Ceña, yo creo que, señor procurador, mire, discúlpeme, la competencia, efectivamente, para contratar es del... el órgano de contratación en materia de rutas es, como usted conoce, el director provincial; pero usted también conoce por su formación -estoy convencido y, además, por... por un criterio común de conocimiento- que... que, efectivamente, las Mesas de Contratación y los procedimientos de contratación son autónomos, son libres, son independientes, no forma parte de ninguna Mesa de Contratación ningún órgano político, y a partir de ahí, bueno, pues el procedimiento de contratación tiene su propia unidad. ¿Los desistimientos? Lo que sí que le aseguro es que el servicio se va... se va a dar. Respecto... y se va... y se va a seguir dando. Eso... eso es así.



Respecto de lo que usted... lo que usted indicaba del Plan de Transformación de las Delegaciones, mire, a mí no me pareció ningún humo. A mí me pareció que se habían hecho... es que tampoco le voy a... le voy a indicar, pero es que... es que, claro, se han hecho muchas medidas que están... un paquete completo de medidas que se aprobaron, mire, y se está avanzando. Es verdad que es muy complicado avanzar en algún aspecto. Antes le he dicho lo de la cita previa, la conversión de registros. Es muy complicado el apoderamiento.

Miren, una cosa... en una cosa yo creo que es verdad que... bueno, en una cosa no, en muchas cosas debimos mejorar en la memoria, en muchísimas. Y es cierto... y es cierto lo que dicen respecto de los números. O sea, si hay un número de expedientes determinados, el poner cómo acabaron -en otros casos se ha dicho-, poner eso, eso es así. Pero, mire, señor Igea, eso no tiene que ver con la transparencia. Yo lo que le decía antes es que lo que no puedo dar son nombres, lo que no puedo dar son... O sea, el número, por supuesto se da y se dice: "Mire usted, ha habido seis expedientes. De los seis han acabado cuatro; de los dos, no". Pues tenemos que mejorar. Se coge y la próxima vez se intentará hacer mejor y estoy convencido que entre todos lo haremos. Pero lo que no voy a decir es la causa, la explicación, quién. Yo, al menos, no lo voy a decir por lo que han dicho, los... el tema de los... de los datos protegidos; y datos protegidos de un determinado carácter, sobre todo en los disciplinarios.

Mire, y le voy a decir otra cosa, señor procurador por el Grupo de Soria ¡Ya!, tiene usted razón: un expediente disciplinario lleva un trabajo enorme y no es ningún tipo de trabajo agradable para el instructor; pero, por eso mismo, hay que ser especialmente cuidadoso en cómo se hace, a quién se nombra y las... y las características que tiene.

Lo demás no sé si... por supuesto que me habré dejado algo. Ah, respecto de... por finalizar el tema del... del Hospital de San Juan de Dios. Mire, San Juan de Dios es otro instrumento más para tratar adecuadamente y para... para hacer una adecuada atención a las personas de Burgos. Nada más. Tampoco... Es así, dentro de la política de la Consejería. No... contesto en este sentido. Y quedo a disposición de esta ronda, ¿no?, que ya lo...

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Saiz. Terminado el turno de portavoces, se procede a la apertura de un turno para que el resto de procuradores presentes que no hayan actuado como portavoces de grupo puedan escuetamente formular preguntas o pedir aclaraciones sobre la información facilitada. ¿Algún procurador quiere intervenir? Nadie. Pues simplemente finalizamos, agradeciendo al ilustrísimo delegado territorial su presencia hoy aquí, sus amplias respuestas y explicaciones de la memoria del año dos mil veintidós. Agradecer también a su equipo.

Y se levanta la sesión.

[Se levanta la sesión a las catorce horas veinte minutos].